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M.Valverde. Madrid 

Los empresarios respondie-
ron ayer con contundencia a 
la decisión del Gobierno de 
indultar a los presos indepen-
dentistas, encarcelados por 
sedición, malversación de 
fondos públicos y por la de-
claración ilegal de indepen-
dencia de Cataluña de octu-
bre de 2017.  

Miguel Garrido,  presiden-
te de la patronal madrileña, 
CEIM, acusó ayer al presi-
dente del Gobierno, Pedro 
Sánchez, de permitir que el 
independentismo le someta a  
un chantaje, porque necesita 
a Esquerra Republicana de 
Cataluña para mantenerse en 
el Palacio de La Moncloa has-
ta el final de la legislatura. “El 
diálogo es un concepto con-
sustancial a nosotros y los em-
presarios somos los primeros 
en reivindicarlo”, dijo Garri-
do que, a continuación, aña-
dió: “Unos han creado un 
conflicto, violentando el Esta-
do de Derecho para exigir 
diálogo. Eso se parece más a 
un chantaje. Nosotros [los 
empresarios] no vamos a 
chantajear al Estado, pero va-
mos a denunciar cada vez que 
se negocien bilateralmente 
aspectos que afectan a todos”, 
dijo el presidente de los em-
presarios madrileños.  

En la clausura de la asam-
blea anual de la patronal ma-
drileña CEIM, Garrido se re-
firió así a su intención de opo-
nerse a todas las negociacio-

nes que pueda hacer el Go-
bierno central con el indepen-
dentismo, en detrimento del 
resto de España y, especial-
mente, de la Comunidad de 
Madrid.  

Por lo tanto, la posición de 
la patronal madrileña es total-
mente contraria a Fomento 
Nacional del Trabajo, la orga-
nización catalana, que sí ha 
apoyado los indultos a los po-
líticos presos. Igual que el Cír-
culo de Economía de Barcelo-
na.  

Sin embargo, especialmen-
te contundente fue la reac-
ción de la Asociación Madri-
leña de la Empresa Familiar 
(Amef) a los indultos de los 
presos golpistas. Incluso con 
una crítica velada al presiden-
te de la CEOE, Antonio Gara-
mendi, por decir el lunes que 
“bienvenidos sean los indul-
tos, si consiguen la normaliza-
ción de la vida política”.  

Una situación muy grave 
“Ante la enorme gravedad de 
la aprobación de los indultos a 
los independentistas catala-
nes y ante las injustificables 
declaraciones de algunos que 
dicen representar a los em-
presarios españoles”, la em-
presa familiar manifiesta “su 
oposición a este ataque fron-
tal al Estado de Derecho”. 

Los empresarios madrile-
ños agrupados en Amef ase-
guran que “esos indultos, que 
hunden sus raíces en espurios 
intereses políticos, en la falta 

de arrepentimiento y sin base 
jurídica suficiente, suponen 
una legitimación falaz del 
Golpe de Estado de 2017 y 
reafirman a quienes lo lleva-
ron a cabo”. 

Amef añade que “la grave-
dad de estos hechos impro-
pios de un país europeo pone 
a España al borde de una cri-
sis institucional sin preceden-
tes y daña gravemente los ci-
mientos del Estado de Dere-
cho”. Además, cuestionan 
gravemente nuestro régimen 
jurídico, al Tribunal Supremo 

y a los jueces y tribunales, a las 
Fuerzas y Cuerpos de Seguri-
dad del Estado, a distintas ins-
tituciones y a la Monarquía 
Constitucional como forma 
de Estado, símbolo de la uni-
dad y permanencia de la Na-
ción”, asegura la empresa fa-
miliar madrileña, que conclu-
ye que “el silencio ante estos 
hechos no es una opción”. 

Precisamente, el aludido 
por la empresa familiar ma-
drileña, Antonio Garamendi, 
aprovechó la asamblea  anual 
de CEIM para puntualizar la 

posición de CEOE ante el de-
safío del independentismo ca-
talán. 

“Los empresarios, desde 
nuestra independencia [polí-
tica] queremos a nuestro país, 
que es España. Estamos con la 
Constitución, la monarquía 
parlamentaria y el imperio de 
la ley”. Garamendi continuó 
asegurando que “lo que pase 
en una parte de España lo de-
bemos decidir todos los espa-
ñoles, porque nos afecta a to-
dos”, en un rechazo velado a 
la futura mesa de negociación 

que formen el Gobierno cen-
tral y la Generalitat de Catalu-
ña y en un eventual acuerdo 
en el que se pacte un referén-
dum independentista. El pre-
sidente de la CEOE defendió 
“una España unida dentro de 
una Europa muy fuerte”.   

El arrepentimiento 
El presidente de la patronal 
andaluza (CEA), Javier Gon-
zález de Lara, también se 
opone a los indultos. “No solo 
no hay arrepentimiento ni 
propósito de enmienda”, sino 
que “incluso el delito de sedi-
ción se ha ejercido desde el 
propio poder. Por lo tanto,  
hay una serie de factores so-
bre los que, desde el punto 
vista jurídico, el Tribunal Su-
premo ha sido muy taxativo”.  

González de Lara es uno de 
los vicepresidentes de la 
CEOE, como también Loren-
zo Amor que, además, enca-
beza ATA, la organización 
más representativa de los au-
tónomos. “Estamos viendo 
que no hay ni reconocimiento 
de los errores ni tampoco hay 
propósito de enmienda”, dijo 
Amor . 

También rechaza los indul-
tos Gerardo Cuerva, presi-
dente de Cepyme, y vicepresi-
dente de CEOE. Cuerva reu-
nió el pasado viernes a sus vi-
cepresidentes para criticar las 
primeras declaraciones de 
Garamendi que, en vista de la 
polémica causada, rectificó 
inmediatamente.  

Los empresarios acusan a Sánchez de 
admitir el chantaje independentista
EL SECTOR PRIVADO RESPONDE AL GOBIERNO/ La empresa familiar madrileña afirma que la decisión del 
Gobierno coloca a España y al Estado de Derecho “al borde de una crisis institucional sin precedentes”. 

Garamendi hace una 
encendida defensa 
de la Constitución  
y de la Monarquía 
parlamentaria

CEIM, la patronal 
madrileña, se opone 
a los indultos, que 
apoya Fomento del 
Trabajo en Cataluña  

Miguel Garrido, ayer, en la asamblea anual de la patronal madrileña CEIM.
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Editorial

L
os indultos a los golpistas condenados por el procés apro-
bados ayer por unanimidad en el Consejo de Ministros no 
van a frenar la deriva del separatismo catalán. La reacción 

del presidente de la Generalitat catalana, Pere Aragonès, procla-
mando que la excarcelación de los responsables del fallido desa-
fío al Estado de Derecho de 2017 refuerza la voluntad de éstos de 
“construir una república catalana”, muestra que el gesto de con-
cordia planteado por Pedro Sánchez para la normalización polí-
tica de Cataluña ha caído en saco roto. El presidente del Gobier-
no reiteró ayer, en una breve alocución sin preguntas de la pren-
sa pese a la trascendencia del paso dado en contra del criterio del 
Tribunal Supremo y la Fiscalía, así como de los preceptos fijados 
en la Ley del Indulto, que no aspira a que los separatistas renun-
cien a sus principios. Pero éstos no pierden ocasión de dejar pa-
tente que tampoco van a modificar un ápice sus planes de ruptu-
ra del marco constitucional y estatutario ni sus exigencias para 
seguir apoyando a Sánchez: amnistía y autodeterminación. 
 

Utilidad política. La justifica-
ción de los indultos en base a su 
utilidad pública se tambalea con 
la acogida del separatismo cata-
lán, pero también con la eviden-
cia de que, al menos a corto pla-
zo, sólo beneficiarán a la estabi-
lidad parlamentaria del Gobier-
no. El reconocimiento por parte de Aragonès de que esta deci-
sión da credibilidad al diálogo entre gobiernos que pretende re-
tomar Sánchez permitirá prolongar la legislatura a la espera de 
que la recuperación económica propiciada por la llegada de los 
fondos europeos mejore las perspectivas electorales de los parti-
dos que conforman la coalición gubernamental. Aunque la con-
cesión de los indultos es una prerrogativa del Ejecutivo, si de 
verdad están orientados a solucionar la crisis territorial y prelu-
dian el inicio de la construcción de “un nuevo proyecto de país”, 
como anunció el presidente en Barcelona este lunes, deberían 
haberse sometido previamente a debate en la sede de la sobera-
nía nacional, el Congreso de los Diputados. Pero Sánchez no da-
rá cuentas hasta el pleno del próximo día 30, más de una semana 
después de aprobarlos y de que el Rey los sancione. 

 
Contradictoria condicionalidad. Aunque en el Ejecutivo di-

cen estar convencidos de que los separatistas no reincidirán en 
los delitos por los que fueron condenados por el Supremo (sedi-
ción y malversación), lo cierto es que la condicionalidad intro-
ducida en los indultos, que oscila entre tres y seis años según las 
circunstancias de cada uno de los excarcelados durante los que 
no podrán cometer un delito grave, resulta contradictoria. No 
tanto con el historial de los separatistas como con la argumenta-
ción de la Moncloa, que la opo-
sición tacha de ingenua. El vo-
luntarismo de Sánchez, que le 
llevó a afirmar ayer que la deci-
sión de conceder los indultos es 
“lo más conforme con el espíritu 
de la Constitución”, resulta in-
sostenible y deja tocada la credi-
bilidad de la Justicia española. 

 
Indignación empresarial. A diferencia del amplio respaldo a 

la medida de gracia cosechado por Sánchez entre el empresaria-
do catalán en sus últimas visitas a Cataluña, los empresarios del 
resto de España han acogido esta concesión a los separatistas 
con desagrado. El presidente de la patronal madrileña, Miguel 
Garrido, acusó al Gobierno de ceder al chantaje independentis-
ta, mientras que la Asociación Madrileña de la Empresa Fami-
liar (Amef) denunció el “ataque frontal al Estado de Derecho” 
que suponen los indultos. Dos claros posicionamientos que con-
trastan con las declaraciones ambiguas del presidente de CEOE, 
Antonio Garamendi, respecto a la conveniencia de la medida de 
gracia si ayuda a normalizar la vida política en Cataluña, que han 
provocado una crisis interna en la patronal con declaraciones 
públicas en contra de varios vicepresidentes. El intento del Go-
bierno de instrumentalizarlas, así como el respaldo del empre-
sariado catalán y los pronunciamientos favorables de algunos 
medios de comunicación internacionales, en favor de la polémi-
ca medida de gracia prolongarán el malestar empresarial.

Los separatistas 
reiteran que no 
modificarán ni sus 
planes rupturistas  
ni sus exigencias

Unos indultos que 
caen en saco roto  

Sánchez no logra de 
los empresarios del 
resto de España el 
apoyo que sí recabó 
de los catalanes
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E. F. CEUTA

La consejera de Hacienda, Kissy
Chandiramani, logró ayer el visto
bueno del Consejo de Gobierno pa-
ra elevar al Pleno el primer expe-
diente de modificación de créditos
del Presupuesto del presente ejerci-
cio, que supondrá cambios por un
importe global de 23,7 millones de
euros. El Ejecutivo local persigue,
con estos ajustes, mejorar su capa-
cidad para seguir combatiendo las
consecuencias de la pandemia y la
depresión económica que ha traído
consigo y, además, hacer frente a la
crisis poliédrica que ha desencade-
nado  la “invasión” auspiciada por
Marruecos a mediados de mayo.

La esencia de la modificación
responde a la necesidad de sumar
dos nuevos vectores prioritarios
(“atender las emergencias sobreve-
nidas” por la avalancha migratoria
y hacer lo propio con “cualquier
otra que pudiera acontecer”) a los
tres que ya inspiraban las cuentas
de la Ciudad para 2021: a) “Reali-
zar todo lo que sea preciso para pre-
venir, contener, luchar y vencer al
virus”; b) “atender las necesidades
de emergencia social provocadas
por la crisis sanitaria”; y c) “apoyar
al tejido productivo de la ciudad, en
particular a autónomos y microem-
presas, para que puedan sobrevi-
vir”.

El expediente se sustenta en un
suplemento y creación de créditos
relacionado con gastos corrientes
que asciende a 15,8 millones finan-
ciados con bajas de créditos, nue-
vos ingresos y remanentes de teso-
rería para gastos generales. Por
otro lado, el ligado a gastos de capi-
tal asciende a 7,8 millones que se
cubren con bajas de créditos y re-
manentes.

En concreto, la financiación pro-
cede de remanentes para gastos ge-
nerales de la liquidación de 2020
(11.05 millones), de mayores in-
gresos provenientes de nuevas
transferencias del Estado relacio-
nadas con los niños y adolescentes
migrantes no acompañados (3,5),
de bajas de créditos para gastos co-
rrientes (1,7) y de bajas relaciona-
das con obras (7,4).

La modificación servirá también
para dejar sin efecto la declaración
de indisponibilidad que acompa-
ñaba a los Presupuestos de la Ciu-
dad para 2021 sobre determinadas
partidas (transferencias a Amgevi-
cesa y Servicios Turísticos, gastos
asociados a la tasa del vertedero de

residuos inertes, publicidad insti-
tucional...) que se había decidido
dejar en la nevera hasta confirma la
recepción por parte del Estado de
nuevas ayudas ligadas al ‘Fondo
COVID’, algo que ahora ya se da por
seguro.

Ahora la Consejería de Hacienda
va a renombrar ese cajón de urgen-
cia como ‘Fondo Covid y otras
emergencias sobrevenidas’ con el
objetivo de “ampliar el fin para el
que fue creado y no se queden sin

satisfacer necesidades acuciantes
imposibles de prever pero que afec-
tan al día a día de nuestra ciudad”.
Su montante se elevará 5,1 millo-
nes, con lo que se acercará a los 30.

“Es obvio que es necesario am-
pliar el fin de la partida ante los
acontecimientos del pasado 17 de
mayo, tras los que la ciudad se ha
visto obligada a atender a miles de
marroquíes, lo que ha motivado la
realización de grandes esfuerzos
para, por un lado atender a dichas

personas (ya sea desde las necesi-
dades básicas como sanitarias en la
situación de pandemia que esta-
mos viviendo); y por otro, aumen-
tar los servicios de higiene, limpie-
za, mantenimiento de mobiliario
urbano y los servicios de seguridad
y vigilancia que ello ha requerido y
requiere hoy día para el sosteni-
miento de la calidad de vida de to-
dos los ceutíes”, argumenta la me-
moria del expediente, que recuer-
da que existe un “compromiso” del

Estado y la Unión Europea de “asu-
mir los gastos ocasionados por tal
motivo”.

El expediente amplía por la CO-
VID-19 la dotación de partidas co-
mo las de las retribuciones políticas
activas de empleo “en tanto que
pueda ser necesarias colaboracio-
nes sociales”, las transferencias a
Amgevicesa “como apoyo en mate-
ria de control de acceso a sitios pú-
blicos en cuanto a aforo y control de
temperatura” o la Policía Local “pa-
ra el mantenimiento de sus vehícu-
los y la celebración de contratos co-
mo el de la gestión de dispositivos
para el control de infracciones”.

En el ámbito medioambiental se
refuerza el mantenimiento de las
playas y diversos contratos como el
de gestión de puntos limpios y jar-
dines, así como actuaciones de
mantenimiento en las fuentes, el
Parque de San Amaro, pistas de-
portivas e infantiles y el Parque Ma-
rítimo (553.000).

Desde el área de Servicios socia-
les se aumenta la cuantía para la
partida del IMIS (con casi 254.000

euros), así como para las subven-
ciones de Acefam, el Banco e Ali-
mentos, Digmun, Cruz Blanca y
Gerón.

En la Consejería de Sanidad se
incrementan una serie de subven-
ciones como la del Colegio Oficial
de Veterinarios, Mujeres Mastecto-
mizadas o la AECC para mejorar
sus actividades. Igualmente habrá
dotación para el funcionamiento
del servicio de cementerios y mer-
cados, así como el refuerzo de Sani-
dad Animal (47.000) y mejora del
convenio con la Comunidad Gatu-
na (20.000 euros). El ICD recibirá
dinero extra (1,2 millones) para la
puesta en marcha de la nueva pista
de atletismo y reforzar el manteni-
miento de sus distintas instalacio-
nes y los campos de fútbol.

Para la creación de un “foro de
diálogo social” se propone destinar
66.000 euros tanto a UGT como a
CCOO y la Confederación de Em-
presarios, así como invertir casi
medio millón en la promoción tu-
rística exterior de Ceuta.

EL FARO

La modificación del Presupuesto incluye una partida de 150.000 euros para mantenimiento de centros escolares.

El Fondo COVID y para
“necesidades
acuciantes” recibirá 5,1
millones extra

● La consejera de Hacienda propone cambios por 23,7 millones de

euros para poder seguir haciendo frente a las consecuencias de la

depresión económica ligada a la pandemia y la “invasión” de mayo

Chandiramani modificará el
Presupuesto local para paliar
la triple crisis que sufre Ceuta
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Casado cuestiona los acuerdos del diálogo social y los compara
con la opinión del círculo de tenis: ¿A mí qué me importa?
F. Varela | P. García  •  original

El líder del PP, Pablo Casado, conversa con el presidente del Cercle d'Economia, Javier Faus, y el presidente de Foment del
Treball, Josep Sánchez Llibre, en el acto celebrado en Barcelona en el que los empresarios defendieron los indultos.

EFE
La herida  abierta en las relaciones del presidente del Partido Popular, Pablo Casado, y la
patronal y los empresarios que apoyan la decisión del Gobierno de indultar a los presos del
procés  que permanecían prisión sigue abierta. Y no parece que vaya a cerrarse pronto. El líder
de la oposición evidenció este martes la profundidad de su malestar con quienes son sus
aliados habituales en el debate político y económico de España.  Fue en una entrevista  en Onda
Cero en la que negó incluso toda representatividad al diálogo social, en el que
tradicionalmente se dan cita la patronal y los sindicatos para llegar a acuerdos sobre todo en
materia laboral.
Según Casado, los empresarios catalanes que apoyan la medida de gracia aprobada por el
Gobierno  “no representan a nadie”. Ni ellos, añadió, ni los que el lunes se sentaron en el
Liceo a escuchar al presidente Pedro Sánchez y que “no tienen un acta” de diputado.
Su enfado con la patronal le llevó incluso a  cuestionar el diálogo social, el mecanismo informal
mediante el cual, desde los Pactos de la Moncloa, el Gobierno convoca a sindicatos y
empresarios para buscar acuerdos, sobre todo en materia laboral.
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Pablo Casado:

En plena entrevista con el periodista Carlos Alsina en el programa Más de Uno, Casado se
quejó de que el Gobierno le pida apoyar en el Congreso los acuerdos a los que están llegando
esta legislatura sindicatos y empresarios  en el marco del diálogo social. Entre ellos están los
ERTE para proteger a los trabajadores y las empresas durante la pandemia, la subida del SMI,
la ley de teletrabajo o la reguladora de las plataformas que emplean falsos autónomos.
“Oiga, que esto lo he hablado con los sindicatos y con la patronal”, sostiene que le dice a
menudo el Gobierno. “¿Y a mí qué me importa? ¿Qué español ha votado a los sindicatos y a
patronal? Como si me viene del círculo de tenis.  Oiga, este es un Parlamento de una nación
cinco veces centenaria”.
El diálogo social, subraya, “es previo al diálogo democrático en el Parlamento. Quienes tiene
que decidir, reivindicó, “son los españoles a través de sus diputados y senadores”.
Según Casado, “estamos viviendo un vaciamiento del parlamentarismo en España” porque
ahora se dice que “todo se va a pactar con las ONG, la sociedad civil, los empresarios y los
sindicatos. Y no. La soberanía nacional reside en el pueblo español en su conjunto,
representado por senadores y diputados”.
De seguir así, añadió, “va a llegar un momento en el que voy a llegar a una sesión de control”
del Congreso “y van a decir: ‘No, señor líder de la oposición, espere, que tiene la palabra no
sé qué presidente de una asociación”. Sustituir el legislativo por las organizaciones sociales,
aseguró, fue lo que le planteó Sánchez durante la pandemia porque le propuso que en los
pactos de reconstrucción participasen el Gobierno, los presidentes autonómicos, los municipios,
asociaciones, sindicatos y empresarios. “¡Pero bueno, oiga, esto qué es! Es que voy a acabar
negociando una ley con el padre Ángel.  O con un deportista. O con un chef. Esto es una
democracia. Aquí se vota y aquí se tiene una representación en el Parlamento”, sentenció.
Agresión al Estado de Derecho
Esta forma de plantear la política, añadió, es una estrategia del presidente del Gobierno para
que parezca “que habla con la sociedad”. “Y lo siento mucho, con la sociedad se habla en el
Parlamento”. Sánchez, a quien culpó de protagonizar  la “mayor agresión al Estado de Derecho
en democracia”,  “no puede empezar a hacer performances  con teatros o con pianistas cuando
la competencia legislativa la tienen las Cortes”.
El Congreso “no puede decidir nada” desde hace un año  porque el Gobierno se apoya
constantemente en la aprobación de reales decretos, enfatizó Casado pasando por alto que
esas normas también se debaten y votan en la Cámara. Y que prácticamente todas ellas han
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conseguido el respaldo de la mayoría, muy a menudo con el voto afirmativo del propio PP.
El líder de la oposición ni siquiera trata de disimular su malestar con una sociedad civil y
empresarial  a la que acusa de unirse a la persecución que, según él, existe en Cataluña “contra
los constitucionalistas”. Una actitud en la que se ha visto respaldado por la derecha mediática
a través de artículos y editoriales en los que se han multiplicado las críticas hacia los
empresarios. El presidente de la CEOE, Antonio Garamendi, que la semana pasada se atrevió
a decir en una entrevista que “si los indultos sirven para algo bienvenidos sean”, ha sido el
blanco preferido de estos medios.
La desconfianza de Casado hacia la patronal, especialmente hacia los grandes empresarios,
viene de lejos. Un buen ejemplo tuvo lugar el pasado octubre, en el turno de preguntas de un
acto organizado por la Asociación de Empresa Familiar de Castilla-La Mancha en la localidad
de Toledo. Allí el líder del PP se mostró dolido con la actitud de los grandes empresarios
españoles por haber mostrado su respaldo al plan de reconstrucción del Gobierno. Mientras al
PP le niegan “el pan y la sal”, lamentó, esos empresarios “miran de reojo el Boletín Oficial de
Estado” esperando ayuda. “¿Algunas empresas que miran de reojo el BOE van a aguantar lo
que viene” sólo “porque les invitan a los actos” del Gobierno? ¿Y pidiendo a la oposición que
no crispemos?”, se quejó.
“Algunos tienen que reflexionar”, sugirió entonces, ya casi al término del acto. Porque nos
enfrentamos a una “recesión brutal”. Y “si algún empresario o algún medio o alguien piensa
que se van a librar por ser amigos de los del BOE, que luego no vengan a decir que dónde
estaba la oposición.  Pues haciendo su trabajo. La oposición lleva demasiados meses
clamando en el desierto. Simplemente hago esta advertencia”, dijo, porque ve “una sociedad
demasiado dormida. La sociedad española tiene que despertar”. Alguien tiene que dar una
campanada y despertar”, concluyó.
Empresarios divididos
Las diferentes patronales no quisieron responder, a petición de infoLibre, a las acusaciones de
Casado. Pero sí precisaron su posición sobre los indultos. Como la patronal madrileña CEIM
—integrada en CEOE—, a la que algunas informaciones atribuía haberse pronunciado contra
la medida de gracia, pero que según su presidente, Miguel Garrido, no lo ha hecho. “Hemos
tenido Junta Directiva y sí, mayoritariamente las voces contra los indultos son un clamor. Pero
esa misma mayoría ha decidido, como organización empresarial que somos, no posicionarse
sobre algo que es puramente político”, precisó. Igual que ATA, la principal asociación de
autónomos —también parte de CEOE—. Están en contra a título personal pero no se
pronunciarán como patronal, segun las fuentes consultadas por este diario.
En cambio, Uatae, otro de los grandes colectivos de autónomos españoles, sí se muestra a
favor. “Siempre que los indultos conlleven un retorno a la normalidad y una mejoría de los
negocios, todo ello relajando la tensión artificial creada con el procés, perfecto”, declaró un
portavoz de esta organización a infoLibre.
En la misma línea se expresó este martes en distintos medios Pimec, la gran patronal catalana
de pequeñas y medianas empresas:  “Los representantes políticos deben alejarse de los
frentismos y favorecer los espacios de diálogo en beneficio del bienestar social y del impulso
de las políticas sociales y económicas necesarias”, declaró su presidente Antoni Cañete.
Pimec y Uatae forman parte de  la nueva patronal Conpymes, que pretende disputar a CEOE el
monopolio de la representación de las empresas en el diálogo social, especialmente ahora
que está a punto de llegar el dinero de los fondos europeos.
El presidente de una patronal estatal de ascensores que prefiere no revelar su identidad,
declaró a este diario: “El independentismo es un anacronismo que nos distrae de los grandes
retos de nuestro tiempo”. Pero eso no significa que no se deban conceder los indultos. “No
hay más remedio que hacerlo y me parece bien cómo se ha planteado”, subrayó.
Suscríbete a infoLibre, forma parte de un periodismo honesto
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Creemos en la información. Queremos que tú seas su dueño para que no dependa de nadie
más. Por eso, nuestro proyecto se basa en la existencia de socias y socios comprometidos
que nos permiten investigar y contar lo que pasa sin ataduras. Si eres uno de ellos, gracias.
Sabes que puedes regalar una suscripción haciendo click  aquí. Si no lo eres y quieres hacerte
con una, este es el  enlace. La información que recibes depende de ti.
Más contenidos sobre este tema
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La primera Escuela de Valores de la Empresa Familiar concluye
incidiendo en la formación en competencias
original

La presidenta del Forum EFCL, Rocío Hervella, con los participantes

La primera edición de la Escuela de Valores de la Empresa Familiar ha concluido sus
actividades incidiendo en la cualificación en competencias de sus participantes, una docena de
jóvenes.
Esta iniciativa pionera, impulsada por el Fórum de Jóvenes de EFCL, forma parte de la
apuesta de la asociación de Empresa Familiar por la formación de las nuevas generaciones
de las familias empresarias y su preparación como futuros líderes o accionistas
responsables de sus empresas.
Para ello, el programa formativo ha profundizado en aspectos como los valores, la
colaboración y el liderazgo, que son comunes y básicos para el desarrollo profesional y laboral
de los jóvenes, tal y como recordó la presidenta de EFCL, Rocío Hervella, durante la clausura
de la primera edición de esta iniciativa.
A través de sesiones online, primero, y también presenciales, las actividades de la Escuela de
Valores se han venido desarrollando desde el mes de marzo con la participación de
destacados expertos  en las materias abordadas.
Así, Nacho Pérez, consultor de Formación y Desarrollo en Programas In Company en
empresas, universidades y escuelas de negocio, fue el encargado de impartir el primer
seminario de la escuela, centrado en liderazgo y gestión de equipos, y también de cerrar el
programa formativo, con sendas sesiones sobre trabajo en equipo y gestión de conflictos
celebradas los días 17 y 18 de junio.
Celia Domínguez, coach de comunicación y desarrollo personal para emprendedores, mujeres
y directivos, impartió la segunda sesión formativa que versó sobre las claves de la
comunicación virtual, y que tuvo lugar los días 9 y 10 de abril.
La huella digital centró la tercera sesión, impartida por el profesor Ignacio Menéndez el 16 de
abril, mientras que al siguiente, Juan Manuel García Dujo, director de Transformación Digital
en Cerealto Siro Foods, y Alberto Cagigas, fundador de Ediciones La Meseta, abordaron el
papel de la transformación digital y el networking para el éxito profesional.
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El programa formativo continuó con su programación los días 7 y 8 de mayo, con un taller
práctico sobre gestión de equipos con Juan Carlos Pérez, entrenador de El Salvador Rugby, y
una conferencia de Álvaro Neil, el Biciclown.
La Escuela de Valores y Competencias forma parte del programa de actividades que
desarrolla a lo largo del año el Fórum de Jóvenes de EFCL con el fin de orientar y facilitar
información y formación a todos los jóvenes pertenecientes a familias empresarias que puedan
tener responsabilidades de gestión o de propiedad en las empresas asociadas.
Además de sesiones formativas, su programa de actividades incluye también visitas a
empresas e instituciones, y reuniones con destacadas personalidades del mundo de la
economía y de la empresa.
Constituido en septiembre de 2000, actualmente está integrado por más de un centenar de
jóvenes con edades comprendidas entre los 18 y 35 años.
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Un instituto de referencia en la Comunidad
Diego Martín  •  original

El director del Institutuo Conde Lucanor, Manuel Salvador, hace balance en la SER del año lectivo que llega a su fín y las
nuevas experiencias formativas en Formación Profesional del centro, pioneras en la Comunidad

El director del Institutuo Conde Lucanor, Manuel Salvador, hace balance en la SER del año
lectivo que llega a su fín y las nuevas experiencias formativas en Formación Profesional del
centro, pioneras en la Comunidad
El código del iframe se ha copiado al portapapeles
El Instituto Conde Lucanor de Peñafiel  es uno de los centros educativos de referencia, no solo
de la provincia, sino de la Comunidad. Varios son los argumentos que ponen de manifiesto
esta diferenciación.
Más allá de los extraordinarios resultados en la reciente prueba de la EBAU, con pleno de
aprobados, el Instituto peñafielense ofrece la posibilidad de estudios en Formación Profesional.
Entre ellos, un ciclo formativo con una extraordinaria salida al mercado laboral entre diversas
empresas del entorno. Se trata de la titulación como Técnico de Comercialización de Productos
Alimentarios. Nuria Antón, profesora de FP, destaca que "las empresas están colaborando
porque les parece interesante este ciclo formativo"  y por ello hace un llamamiento a la
población que se encuentre en paro y que "quieran reciclarse" para encontrar una alternativa
laboral.
Pero sobre todo destaca recientemente un proyecto piloto  a través de Empresa Familiar de
Castilla y León. El propio directo apunta que "solo va a tener lugar en dos zonas de la
Comunidad y uno de ellos es Peñafiel". Se trata de una experiencia que pretende "comunicar
a los centros de la Ribera del Duero -desde El Burgo de Osma hasta Peñafiel- con las empresas
para gestionar las prácticas y ser más pragmáticos en la enseñanza para saber que piden la
empresas y ayudar a ambas partes a encontrar esa salida profesional".
En tiempo de Hoy por Hoy Peñafiel  ha estado presente en director del centro, Manuel Salvador
que dirá adiós al centro tras ocho años, y la profesora Nuria Antón, que han repasado las
experiencias formativas de un centro referente en la provincia y la Comunidad.
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Marta Beltrán, más del 90% de las empresas familiares han logrado mantener el empleo durante la
crisis de la pandemia
La Asociación de la Empresa Familiar de Madrid

http://a.eprensa.com/view_pdf.php?sid=12736&cid=448876533
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I. F. MADRID.  

Arturo Bris, director del Centro de 
Competitividad Mundial IMD, ase-
guró ayer que España carece de una 
estrategia económica clara debido 
a la ausencia de consensos políti-

cos y sociales. El director del IMD 
destacó que el éxito de 2021 depen-
de de la capacidad de los países pa-
ra tomar prestado del pasado o del 
futuro. 

Bris participó  en una sesión vir-
tual a los socios del Instituto de la 
Empresa Familiar para explicar las 
conclusiones del Ránking de Com-
petitividad Mundial de IMD. El es-
pecialista señaló que la velocidad, 
el liderazgo y la capacidad de co-
municación son tres capacidades 

ganadoras distintas e interrelacio-
nadas. “Los confinamientos, por su 
parte, solo han funcionado bien en 
países no democráticos, mientras 
que los países que han tenido más 
éxito han sido los que han cerrado 
las fronteras exteriores pero han 
mantenido la movilidad interna”, 
manifestó. 

Otra clave se encuentra en la sos-
tenibilidad y la tecnología, que se 
constituyen como fuerzas esencia-
les para el éxito de la recuperación. 

También señaló Bris la cuestión de 
la factura fiscal de la crisis. “¿Quién 
la va a pagar y con qué tipo de im-
puestos? El debate internacional va 
a ser intenso, aunque tras las ma-
nifestaciones realizadas por el G-7 
parece que se hará a través del im-
puesto de sociedades, algo que pa-
ra Bris puede resultar más justo, pe-
ro también más perjudicial para la 
competitividad”, indicó. 

Muchos gobiernos, según Bris, 
no entienden que la cohesión so-

cial favorece la competitividad y 
que ésta a su vez genera prosperi-
dad. “Ese es también uno de los pro-
blemas de España: la falta de con-
sensos sociales y políticos. Todos 
los partidos  deberían tener una lis-
ta clara de asuntos en los que po-
nerse de acuerdo, y la educación es 
uno de ellos. Sin embargo, carece-
mos de los mecanismos necesarios 
para ello. España no tiene una es-
trategia económica debido a esta 
falta de acuerdos políticos”, dijo.

Los analistas critican la falta de estrategia económica
El Instituto de Empresa 
Familiar pide inversión 
en alto valor añadido
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Un estudio global señala al Gobierno por la pérdida de
competitividad de España
Bruno Pérez  •  original

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, en una intervención durante el estado de alarma.

España perdió tres puestos en el ránking mundial de competitividad  durante el año de la
pandemia, según los resultados difundidos este martes por el Centro de Competitividad
Mundial IMD y el Instituto de la Empresa Familiar. La economía española que ya antes de la
pandemia ocupaba un discreto puesto 36 en este ránking que mide la capacidad de las
diferentes economías para competir en un mercado abierto cayó durante el año 2020 hasta el
puesto 39, en parte por el mayor impacto que los confinamientos tuvieron para una economía
tan dependiente de la actividad turística como la española pero también por la falta de
adaptación de las políticas económicas decretadas desde el Gobierno a la situación generada
por la Covid.
Según la medición realizada por IMD, la respuesta de las autoridades españolas a la crisis -
entendida como su capacidad de adaptarse a la situación económica - situó a España en el
puesto 57 sobre los 64 países observados y tuvo una contribución importante en el retroceso
experimentado por España en el ránking global de competitividad en 2020. No fue el único
factor. El deterioro de la situación de las cuentas públicas y la orientación de la política fiscal
también han contribuido a este retroceso, si bien el factor que más pesó en el mismo fue el
debilitamiento de la demanda doméstica, que situó a España como la economía de la OCDE
que más cayó en el año de la pandemia.
"La pandemia ha tenido un impacto muy fuerte sobre las economías mundiales y ha hecho
que la competitividad y el acierto en determinadas políticas gubernamentales sean más
importantes que nunca", señala el informe. A la luz de los resultados obtenidos por España no
parece que la orientación de la política gubernamental haya sido la más adecuada.
El director del Centro de Competitividad Mundial, Arturo Bris, señala entre las posibles causas
que han podido llevar a los encuestados a reflejar esa opinión sobre España la falta de
consensos políticos y sociales para abordar la crisis. "Es uno de los problemas de España.
Todos los partidos deberían tener una lista clara de asuntos en los que ponerse de acuerdo y
la educación es uno de ellos. Sin embargo, carecemos de los mecanismos necesarios para
ello. Nuestro país no tiene una estrategia económica clara  precisamente debido a esta falta de
acuerdos políticos y sociales".
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Casado carga contra los empresarios y sindicatos
 social que desempeña la empresa familiar en España. Gracias, querido Antonio. Yo creo que lo primero

que tengo que hacer dirigido a ti, pero en tu nombre a todos los empresarios españoles, es daros las

gracias por la labor que habéis hecho durante la pandemia. Creo que es importante esa labor que siempre

habéis tenido de aportar desde el sector privado, a veces el sector público, lo que es una labor no solo

económica, sino también social, porque

http://a.eprensa.com/view_pdf.php?sid=12736&cid=449143220
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MARÍA CUESTA / SUSANA ALCELAY 
MADRID 

L
a aprobación en el Consejo de 

Ministros de los nueve indul-

tos a los condenados en el jui-

cio del ‘procés’ tan solo ha sido 

el preludio de la batalla fiscal que pro-

mete librar el independentismo. Eso 

temen los empresarios españoles, que 

ayer ya pusieron en alto su espadas. 

Durante la asamblea anual de CEIM, 

la patronal madrileña, y en presencia 

del alcalde de la capital y el conseje-

ro de Economía y Hacienda, el men-

saje fue rotundo: «Queremos una ar-

monización fiscal sí, pero a la madri-

leña», dijo Antonio Garamendi, 

presidente de la CEOE, quien recogía 

el guante lanzado previamente por el 

líder empresarial madrileño, Miguel 

Garrido: «No lo vamos a permitir. Los 

madrileños no somos más que nadie, 

pero tampoco menos que nadie». 

Efectivamente, la armonización fis-

cal entre comunidades y las acusacio-

nes de ‘dumping fiscal’ contra Madrid 

han vuelto a resurgir en los últimos 

días, al calor de la aprobación de la 

medida de gracia. De hecho, la presi-

denta de la Comunidad de Madrid, Isa-

bel Díaz Ayuso, trabaja en una nueva 

norma para blindar sus tributos. 

El mensaje de los empresarios na-

cionales es también muy relevante 

en clave interna, pues los propios re-

presentantes empresariales ya han 
reclamado en varias ocasiones al pre-

sidente del Gobierno, Pedro Sánchez, 

que eleve la presión fiscal sobre la ca-

pital. En concreto, el presidente de la 

patronal catalana, Josep Sánchez Lli-

bre, ha trasladado este mensaje al jefe 

del Ejecutivo diversas ocasiones, por 

lo que ahora, una vez zanjado el 

preámbulo de los indultos, se espera 

un repunte de las exigencias en este 

sentido. 

La reforma fiscal que planea el Go-

bierno de Sánchez prevé subidas de 

Patrimonio y Sucesiones ya en 2022 de 

la mano de los Presupuestos Genera-

les. La idea es la armonización de Su-

cesiones y Donaciones y Patrimonio 

en toda España, impuestos que en el 

caso de Madrid están bonificados al 

99% en el primer caso y al cien por cien 

en el segundo caso, lo que hace que este 

tributo en la práctica no exista. Madrid 

mantiene una política de impuestos 

bajos desde 2014, ha exprimido la au-

tonomía fiscal que tiene, junto a todas 

las comunidades de régimen común, 

por lo que pueden subir o bajar impues-

tos como Patrimonio o Sucesiones al 
nivel que deseen. El manejo de esta 

competencia es lo que ha distinguido 

a la autonomía madrileña de otras re-

giones, ha permitido a los ciudadanos 

pagar menos y ha logrado atraer a em-

presas de todo el mundo. 

En una vuelta de tuerca más, para 

disgusto de sus críticos, Ayuso se ha 

comprometido a impulsar una nueva 

rebaja del impuesto de Sucesiones y 

Donaciones, hoy con una de las tribu-

taciones más bajas de España, y am-

pliará las bonificaciones entre tíos y 

sobrinos, que se elevan del 10 al 20%; 

así como entre hermanos, donde pa-

sará del 15 al 25%. Una política fiscal 

que se acompañará de una rebaja fis-

cal de medio punto en el IRPF para la 

campaña de la renta de 2022. Una vez 

en marcha, Madrid contará con el tra-
mo mínimo más bajo de toda España, 

situándolo en el 8,5%, lo que benefi-

ciará a más de tres millones de con-

tribuyentes, especialmente a las ren-

tas más bajas. 

En este caso, la región ya cuenta 

con el menor tipo autonómico –apli-

cable para rentas de hasta 12.450 eu-

ros– que se sitúa en el 9%, lo que su-

mado al gravamen nacional arroja un 

tipo total de IRPF del 18,5%, solo igua-

lado por Canarias y La Rioja. Catalu-

ña, por ejemplo, aplica un 21,5%, y solo 

Navarra, de régimen foral, llega a apli-

car uno inferior. Cuando se reduzca 

el tipo madrileño total al 18% situará 

a la autonomía por debajo ya de todas 

las comunidades no forales, lo que se 

traducirá en un ahorro medio por con-

tribuyente de rentas bajas de unos 25 

euros, según los cálculos de la asocia-

ción de técnicos del Ministerio de Ha-

cienda (Gestha). 

«Queremos mostrar nuestra preo-

cupación ante el nuevo pico en la cam-

paña permanente por conseguir pri-

vilegios de unos españoles contra 

otros», se lamentó ayer Garrido, tras 
advertir de que «no permitiremos» 

que se culmine esta maniobra. «Unos 

han creado un conflicto y violentado 

el Estado de derecho y ahora exigen 

diálogo para reparar el daño hecho». 

«Eso se parece más a un chantaje que 

a un diálogo. Nosotros no vamos a 

chantajear al Estado, pero vamos a 

denunciar cada vez que se negocien 

bilateralmente aspectos que afectan 

a todos», alertó. 

Garrido aseguró que no se descar-

ta la vía judicial y que no permitirán 

que se «revoquen competencias au-

tonómicas» en pos de la armoniza-

ción fiscal «alentada por responsa-

bles de otras autonomías» para «di-

ficultar la exitosa gestión», que en su 

opinión ha puesto en marcha el Eje-

Los empresarios avisan de que 
Cataluña lanzará un órdago fiscal
∑ Patronales catalanas 

como Fomento han 
animado a Sánchez  
a liquidar el sistema 
madrileño  

∑ «No lo vamos a 
permitir», asegura el 
presidente de CEIM, 
Miguel Garrido 

José Luis Martínez-Almeida, Miguel Garrido y Javier Fernández-Lasquetty  // ABC

La presidenta de  
la Comunidad de Madrid  
ya trabaja en una norma 
que permita blindar  
los tributos autonómicosD
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cutivo madrileño. Por su parte, Gara-

mendi, señaló que el problema de re-

caudación de España no es por los ti-

pos, sino por la economía sumergida. 

«En España llega casi al 24%, cuando 

en Madrid está en línea con Europa, 

en el 14%. Nosotros abogamos por más 

bases imponibles y menos tipos», se-

ñaló.  

Tanto el alcalde de Madrid, José Luis 

Martínez-Almeida, como el consejero 

de Economía y Hacienda, Javier Fer-

nández-Lasquetty, se comprometie-

ron con los empresarios a defender 

en los tribunales y en las plazas polí-

ticas cualquier paso dado por el Go-

bierno central en esta dirección. «Nos 

queda un camino difícil y que el Go-

bierno nos pondrá obstáculos, pero 

contamos con la sociedad más diná-

mica y abierta», remarcó Almeida. 

«Estamos dispuestos a tirar del carro 

porque esa es la esencia de Madrid», 

zanjó. 

Estabilidad y seguridad 
«Frente a los que quieren armonizar 

fiscalmente y subir impuestos a los 

madrileños, les diría que en Madrid 

no solo funciona por los impuestos a 

la baja, que seguiremos bajándolos 

cuando podamos, sino que tenemos 

un marco de estabilidad política y ge-

neramos confianza y certidumbre en 
la respuesta de las instituciones», ase-

guró Almeida, que destacó el «marco 

establecido desde hace décadas» en la 

región y en la que los operadores eco-

nómicos «saben cómo desenvolverse 

y desarrollar su actividad». 

También el consejero de Hacienda 

de la Comunidad de Madrid, Javier Fer-

nández-Lasquetty, cargó duramente 

contra los indultos y su «golpe de Es-

tado» y cuestionó «cuánto costarán» 

estas medidas de gracia en términos 

económicos. «A estas horas se está gol-

peando gravemente la unidad nacio-

nal y la marcha económica de toda Es-

paña. El Gobierno central deja sin cas-

tigo a los condenados por dar un golpe 

de Estado», se lamentó Fernández-

Lasquetty. 

Garamendi aprovechó la cita 
con los empresarios madrile-
ños para dar por zanjada 
definitivamente la polémica 
por sus declaraciones en 
torno a la medida de gracia: 
«Nosotros siempre vamos a 
trabajar por España y con 
independencia, con sentido de 
Estado, amor a nuestro país y 
con un modelo que es la 
Monarquía parlamentaria, el 
Estado de derecho y el 
imperio de la ley», aseguró. 
«Lo que pasa en una parte de 
España corresponde a todos 
los españoles», concluyó el 
dirigente empresarial. 

Garamendi: 
«Siempre vamos  
a trabajar por 
España» 
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Lago apuesta 
por dejar a la 
empresa familiar 
al margen de 
Sucesiones

EP
SANTIAGO. El catedrático de 
Economía Aplicada de la UVi- 
go Santiago Lago, uno de los 
integrantes de la comisión de 
expertos que trazará la refor
m a tributaria, es partidario de 
que las empresas familiares se 
queden «al margen» del im 
puesto de sucesiones. En un 
seminario Online sobre esa re
forma, señaló que la subida de 
la presión fiscal sobre el diésel 
para equipararla con la de la 
gasolina «va a ser un hecho» 
y que se crearán «nuevos tri
butos» en materia ambiental. 
También aludió a la alta pro
babilidad de que se avance en 
la armonización del impuesto 
de patrimonio y apuntó al con
senso para reclasificar bienes 
con los tipos reducidos y supe- 
rreducidosdellva.

En el foro, el presidente de 
la CEC, Juan Manuel Vieites, 
pidió «rebajar la presión fiscal» 
sobre las empresas, un siste
ma «mucho más simplificado» 
y luchar más contra el fraude.

,  .  PRINTED ANO EX5TRIBUTED 8Y PRESSRE
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El enfado de Pablo Casado: se aleja de la CEOE y del Ibex por los
indultos y se acerca a la pequeña y mediana empresa
María Vega  •  original
Los indultos a los presos del procés  han tensionado la relación del Partido Popular con el Ibex
35, al que acusa de estar detrás del gesto que el líder de la CEOE, Antonio Garamendi, tuvo
con Pedro Sánchez la pasada semana, cuando desde Barcelona aprobó el uso de esta
medida de gracia para "normalizar" la relación con Cataluña generando un tsunami  entre los
empresarios.
El líder de la oposición, Pablo Casado, no ha ocultado estos días su  profundo malestar con la
patronal, al tiempo que ha dejado ver su apoyo al tejido empresarial, esto es, al que
componen las pequeñas y medianas empresas en su inmensa mayoría.
Esos empresarios y autónomos son los que están dentro de lo que Casado calificó este
martes en una entrevista en Onda Cero  como "la España real", la que está preocupada por la
situación económica y por la pandemia, frente a los intereses de las grandes corporaciones
por acaparar las ayudas de la Unión Europea.
"La gran empresa quiere poner el cazo de los fondos europeos  y la gran banca quiere llevarse
la gestión de las ayudas. Hay que tener en cuenta que sus grandes ejecutivos no están en el
día a día de España porque son entidades internacionales", reconocen fuentes próximas al PP
en una conversación con este diario.
De hecho, como ya contó este periódico, el resbalón de Garamendi al posicionar a la CEOE
en un tema tan controvertido como es el de los indultos se produjo  después de un movimiento
impulsado desde Cataluña coincidiendo con la visita a España de la presidenta de la
Comisión Europea, Ursula von der Leyen, para aprobar el Plan de Recuperación del Gobierno
la pasada semana.
Aquellas declaraciones, después matizadas, están pasando factura al presidente de la CEOE
tras  un año de desgaste por la pandemia y por el papel que ha tenido que jugar en temas muy
espinosos para los empresarios, como la subida del SMI o la 'ley de los riders', entre otros.
Tanto es así que Garamendi se disculpó en público este lunes  y recalcó que la CEOE no va a
entrar en un asunto sobre el que no hay consenso entre los empresarios.

La patronal afronta este miércoles su Asamblea General con un orden del día que no ha
trascendido. Pero en ese encuentro se abordará la cuestión catalana  y la crisis interna que han
generado los indultos.
Se espera que el presidente de la CEOE haga una intervención en la que aparezca alguna
alusión a esta crisis que, además de  dividir a los empresarios de forma interna, ha provocado
una fractura muy profunda con el PP, el partido que históricamente mejor ha representado en
el Parlamento los intereses de la patronal.
Una brecha que se abre, además, en un momento en el que el Gobierno acaba de respaldar
el lanzamiento de Conpymes, una patronal enfocada a la pequeña y mediana empresa que
aspira a tener representación para restar voz a Garamendi en el diálogo social.
Este martes, Casado mostró de nuevo su enfado con la CEOE y con la clase empresarial
catalana al llegar a afirmar que "no representan a nadie"  porque -según argumentó- la
soberanía del pueblo español está en el Parlamento y no en los "actos de Sánchez".
Entre esos actos, el PP no solo incluye el del pasado lunes en el Liceo de Barcelona, donde
se vivió lo que Casado califica como "ópera bufa" con una  "platea subvencionada por los
fondos europeos".

También enmarca  la reunión del Cercle d'Economia de la pasada semana, donde el líder de la
oposición  se sintió en una encerrona con la complicidad del Ibex, la CEOE y los representantes
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de las empresas catalanas.
Aunque los primeros espadas de las grandes corporaciones españolas no se han pronunciado
sobre los indultos en público, la presencia en ese evento de la presidenta del Santander, Ana
Botín; el presidente de Telefónica, José María Álvarez-Pallete, o el presidente de Inditex, Pablo
Isla, agrandó el malestar en el PP por dar más significado al evento de Barcelona.
Sin embargo, lo que tiene claro el PP es que ese distanciamiento con el Ibex no le va a
impedir seguir ondeando la bandera de la libertad de empresa  en España y la prosperidad
económica.
De hecho, el partido acompañó este martes a los empresarios madrileños  en la Asamblea
General de CEIM, donde su presidente, Miguel Garrido, se posicionó en contra de los indultos.
Y es que mientras el Consejo de Ministros aprobaba este martes la medida de gracia, el
alcalde de Madrid y portavoz nacional del PP, José Luis Martínez Almeida, y el consejero de
Economía y Hacienda de la Comunidad de Madrid, Javier Fernández Lasquetty, acudieron a la
Asamblea de la patronal madrileña.
Un foro en el que los empresarios de Madrid -que forman parte de la CEOE- marcaron
distancias con Garamendi  y dieron un paso más al aventurar que la próxima batalla será fiscal.
Para ese combate, CEIM se alineará con las políticas fiscales de la Comunidad de Madrid,
donde Díaz Ayuso acaba de anunciar una nueva bajada de impuestos, según destacó Garrido.
Los empresarios saben que los  indultos que se publicarán este miércoles en el Boletín Oficial
del Estado (BOE) son el primer capítulo de un "diálogo" que el Gobierno va a abrir con el
independentismo con  la armonización fiscal como gran reivindicación económica de la
Generalitat.
El modelo impositivo del PP en Madrid está en el punto de mira del Govern y hay muchos
intereses de empresas y grandes patrimonios en esta batalla que enfrentará a Díaz Ayuso con
Sánchez y el presidente de la Generalitat, Pere Aragonés.
El Govern lleva tiempo con la  fiscalidad de Madrid en el punto de mira y, como quedó
plasmado la pasada semana en el Cercle d'Economia, los empresarios catalanes ven en este
gesto del Ejecutivo una gran oportunidad para relanzar su economía
El mundo de la empresa afronta esta batalla más alejada que nunca del Partido Popular.
Veremos si  Garamendi es capaz de sacar brillo a su arte negociador para calmar las aguas en
Diego de León y en Génova.
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Facua rechaza que se "perdone" a las eléctricas el impuesto a la
generación
original

Sevilla, 22 jun (EFE).- La organización de consumidores Facua ha rechazado este martes que
se "perdone" a las compañías el impuesto a la generación eléctrica y que "sólo" baje el IVA
durante seis meses.
En un comunicado, la asociación de consumidores reclama al Gobierno de coalición que, en
lugar de eliminar durante un periodo de tiempo el impuesto a la generación, destine los
excedentes que está recaudando este año a reducir los cargos regulados que pagan los
usuarios.
"Aunque la previsión para este año es que la parte del impuesto que depende de la subasta
marginalista (pool) representaría ingresos de 900 millones de euros para las arcas del Estado,
la brutal subida de tarifas está provocando que la cifra se haya incrementado, de manera que
a final de año podría rondar los 1.400 millones", ha advertido.
Ha reclamado que, dado que la eliminación del impuesto a la generación no evitará que las
eléctricas suban aún más sus tarifas, se destinen los alrededor de 500 millones de ingresos
extra que van a recaudarse por esa vía a recortar la parte regulada de la tarifa que depende
del Ministerio para la Transición Ecológica.
En cuanto a la bajada del IVA de la factura de la luz, ha subrayado que mientras Unidas
Podemos pide que sea permanente, el PSOE defiende que en enero vuelva a subir al 21 % y
que durante lo que queda de año sólo se aplique el 10 % mientras el megavatio hora (MWh)
esté por encima de 45 euros en el mercado mayorista.
Por ello, ha solicitado que el IVA de la luz baje de forma permanente para los consumidores
domésticos y que el Gobierno recurra a una reforma del IRPF, el impuesto sobre el patrimonio
y el de sociedades, de manera que sean las rentas más altas y las empresas con mayores
beneficios las que asuman el pago de las cantidades que dejarían de recaudarse a través de
la factura eléctrica. EFE
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Pimem insta a empresas y autónomos a presentar cuanto antes
las solicitudes para las ayudas COVID
original

PALMA, 22 (EUROPA PRESS)
La Federación de la Pequeña y Mediana Empresa de Mallorca (Pimem) ha animado a
empresas y autónomos a que presenten en el mínimo tiempo posible la solicitud para acceder
a las ayudas COVID ante el bajo número de peticiones.
Según ha valorado la patronal mallorquina este martes a través de un comunicado, resulta
"muy preocupante" que sólo 4.000 de las 33.000 empresas previstas se hayan acogido a esta
línea de ayudas, un hecho que para Pimem se ha debido principalmente a tres motivos.
El primero de los motivos a los que ha apuntado Pimem para estar ante esta situación ha sido
que algunas empresas no tienen apenas deudas o están más o menos al día de las
generadas a corto plazo, es decir, durante el año 2020 y los primeros cinco meses de 2021.
En palabras del presidente de la federación, Jordi Mora, estas empresas serían las que "han
tirado de tesorería propia, reservas o incremento de capital social" para paliar las deudas, por
lo que "en cierto modo se han descapitalizado y este hecho las ha colocado como empresas
que no cumplen con aquellos requisitos exigidos por parte de la administración".
En segundo lugar, Pimem ha considerado que en el año 2019 muchas empresas,
especialmente pymes, ya tuvieron una base imponible del Impuesto de Sociedades negativa,
lo que ha provocado que no entren dentro de los requisitos exigidos por Madrid.
"Esta lectura del impuesto de sociedades es un claro ejemplo de que en 2019 ya podíamos
hablar de una cierta desaceleración económica constatada pero posteriormente silenciada por
la crisis que hemos vivido por la pandemia", ha explicado Mora.
Asimismo, el tercer punto por el cual las empresas no se habrían acogido a esta línea de
ayudas, ha explicado la patronal mallorquina, serían las deudas que tienen con Hacienda y la
Seguridad Social, lo que ha dificultado su acceso a las ayudas a pesar de las solicitudes de
aplazamiento hechas por las mismas.
Además, Pimem ha asegurado que el régimen sancionador de esta línea de ayudas es muy
parecido al de Hacienda, lo que ha provocado que muchas pymes y autónomos no hayan
dado el paso a la hora de solicitarlas.
Con todo ello, Mora ha insistido en que estas ayudas han venido marcadas por el Real
Decreto del Gobierno Central 5/2021, por lo que "el problema no es la convocatoria
autonómica, sino que se vienen condicionando desde Madrid".
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Calviño niega que el Gobierno haya subido impuestos: "Ha
habido ajustes, pero no una subida generalizada"
Jorge Millán  •  original

 CHEMA
MOYA / EFE
Nadia Calviño comparece en la comisión Mixta para la UE este martes.

La vicepresidenta segunda del Gobierno y ministra de Economía y Transformación Digital,
Nadia Calviño, ha defendido que el Ejecutivo "no ha subido los impuestos" y ha llamado a "no
generar confusión en los ciudadanos" en un momento en el que la prioridad del Gobierno "es
impulsar el crecimiento y la creación de empleo".

"Creo que no debemos generar confusión en los ciudadanos. Lo cierto es que la prioridad del
Gobierno en este momento es impulsar el crecimiento y la creación de empleo y por eso ha
habido ajustes, se ha creado el nuevo impuesto digital, el de transacciones financieras…  pero
no ha habido una subida generalizada de los impuestos. Queremos ver el informe de los
expertos", ha afirmado Calviño durante su comparecencia en la Comisión Mixta para la Unión
Europea de este martes.
"Nuestro Gobierno no ha subido los impuestos  y yo creo que lo más prudente es lo que
hemos hecho, que es constituir un grupo de expertos para que en febrero nos den un informe
sobre cómo debemos orientar esa reforma fiscal", ha añadido la vicepresidenta segunda en
respuesta a una interpelación del diputado popular Fernando Gutiérrez Díaz de Otazu.
"De hecho, esta semana lo que vamos a tratar en el Consejo de Ministros es una bajada de
impuestos  para conseguir bajar la tarifa eléctrica", ha comentado la también ministra de
Economía, en referencia a la reducción impositiva que el Gobierno aprobará, previsiblemente,
el próximo jueves.

Una ambiciosa reforma fiscal
El mencionado informe saldrá de un comité formado por 17 especialistas en materia fiscal que
se constituyó el pasado abril y sus conclusiones no se conocerán hasta febrero del año
próximo. La idea del Ejecutivo es que este grupo de expertos analice el sistema tributario  en
su conjunto con vistas a una reforma integral que entraría en vigor en 2023.
Entre los tributos que se plantea revisar se encuentran el impuesto de sociedades, los tipos
reducidos del IVA, el impuesto sobre hidrocarburos  -lo que afectaría fundamentalmente al
diésel- y la creación de varias tasas verdes para corregir lo que consideran "un insuficiente
desarrollo de la imposición medioambiental". En esta línea de vincular los impuestos a la
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sostenibilidad, también se ha propuesto aplicar peajes en las carreteras de alta intensidad o
gravar las emisiones del sector aéreo.
Sin embargo desde que comenzó la legislatura, el Ejecutivo ya ha aplicado algunas subidas
fiscales, fundamentalmente a las rentas altas. Aparte del impuesto digital y a las transacciones
financieras que ha mencionado la ministra, el Gobierno ya elevó el IRPF a las rentas
superiores a los 200.000 euros e incrementó el impuesto de patrimonio a las fortunas de más
de 10 millones. Además, también suprimió el IVA reducido a las bebidas azucaradas.

"Prudencia" con el SMI y "urgencia" con la reforma laboral
Otra de las cuestiones que han centrado las preguntas de la oposición han sido el incremento
del salario mínimo y la reforma laboral. Respecto a la subida del SMI, Calviño ha recordado
que el objetivo es llegar al 60% del salario medio, pero ha evitado entrar en el fondo de la
cuestión. "Estamos en un momento de enorme incertidumbre y se trata de una cuestión
particularmente compleja dada las circunstancias del mercado laboral en el último año", ha
valorado la vicepresidenta segunda y ministra de economía.
"El Gobierno actuará con prudencia, teniendo claro que la prioridad es impulsar el crecimiento
y la creación de empleo, pero que nuestro objetivo es retomar esta senda de aumento del SMI
cuanto antes", ha añadido.
La reforma laboral, sin embargo, se ha señalado como una cuestión más apremiante.
"Tenemos  urgencia en que se llegue a un acuerdo dentro del diálogo social y en que se
adopten esas normas. Porque necesitamos dar seguridad jurídica a empresas y trabajadores y
que este nuevo ciclo económico se haga ya con un nuevo marco laboral", ha dicho Calviño.
"Nos interesa a todos que cuanto antes entre en vigor ese marco laboral en el que tenemos
que empezar a trabajar con los agentes sociales inmediatamente", ha zanjado.

A tres semanas de la aprobación definitiva
Si todo sigue su cauce, el Gobierno espera que el Consejo de Asuntos Económicos y
Financieros de la UE (Ecofin) dé el visto bueno definitivo al plan de recuperación en su
reunión del próximo 13 de julio, fecha a partir de la cuál Calviño prevé que se produzca el
primer desembolso de 9.000 millones de prefinanciación.
"La dimensión de este plan es trascendental. Va más allá de lo nacional, tiene que servir para
que España sea uno de los motores de la recuperación de la UE. Se trata de un proyecto de
país, es una oportunidad única para construir esa España más verde, digital, más
cohesionada", ha concluido la ministra.
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Pedro Quevedo (Nueva Canarias): Si aceptamos que nuestro REF
se pisotee, le hacemos un daño terrible a Canarias El diputado del
partido nacionalista en el Congreso se pregunta por los motivos
para propugnar que el límite de la deducción en las islas sea de
12,4 millones de euros, cuando la ley del REF obliga a que sea un
80% superior al vigente en el Estado El PSOE recuerda a Clavijo
que los incentivos fiscales al cine en Canarias empeoraron
cuando Coalición Canaria presidía el Gobierno regional
Canarias Ahora  •  original

El diputado de Nueva Canarias en el Congreso, Pedro Quevedo, ha advertido este martes de
que aceptar que los derechos y fueros de las islas “sean pisoteados” por el Gobierno supone
un “daño terrible” a Canarias. El dirigente de los nacionalistas progresistas se ha preguntado
si, en el fondo de la “inexplicable y unilateral” enmienda del PSOE en el Senado que
“empeora” el diferencial fiscal del sector audiovisual canario amparado por el Régimen
Económico y Fiscal (REF), existe una intención de favorecer a esta industria en el resto del
Estado, como recoge el partido en una nota de prensa.

Nueva Canarias votará un informe desfavorable del Parlamento a la vulneración del REF en
las Cortes Generales
Saber más
Quevedo calificó de “inaceptable” la enmienda “unilateral” del grupo socialista porque, en lugar
de mejorar los derechos de los canarios, “sirve para empeorar” el REF. El diputado se
preguntó por los motivos para propugnar que el límite de la deducción en las islas sea de 12,4
millones de euros cuando la ley del Régimen Económico y Fiscal obliga a que sea un 80%
superior al vigente en el Estado.
Si desde mayo de 2020, explicó, el límite en el Estado se elevó a 10 millones de euros
gracias a una modificación del impuesto de Sociedades, "en Canarias se tenía que haber
elevado a 18 millones de euros mediante la actualización de la disposición adicional
decimocuarta de la norma 19/1994, de 6 de julio, de modificación del REF", puntualizó.
Se trata de una anomalía que, según Quevedo, Nueva Canarias trató de solucionar en la
Cámara Baja mediante la presentación de enmiendas a dos proyectos de ley y otras iniciativas
de control dirigidas a los ministros de Hacienda y Cultura, María Jesús Montero y José Manuel
Rodríguez, respectivamente.Pero un año y un mes después, en el Senado, el PSOE mete esta
enmienda que deteriora el fuero canario y, en consecuencia, el pacto de investidura de Pedro
Sánchez suscrito entre NC y el PSOE, denunció.
Para Quevedo, es una decisión política “inexplicable” de una parte del Gobierno estatal. Por
ello, no entiende las razones y si estas obedecen "a un intento de promocionar las
producciones cinematográficas en el Estado a costa de una pujante actividad industrial
canaria, reconocida en Europa". En su opinión, el problema no puede ser una diferencia
económica de poco más de cinco millones y medio de euros.
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España puede gastar 23.000 millones de la UE en 2021 si ejecuta
los fondos pendientes
Alejandra Olcese  •  original

Nadia Calviño, ministra de Economía EFE

España recibirá en 2021 sólo  19.000 millones de los 27.000 millones que tenía previsto recibir
de los fondos de Recuperación de la Unión Europea  (UE), pero podrá gastar hasta 23.000
millones  en lo que queda del año si hace uso del dinero que tiene pendiente gastar del último
presupuesto comunitario.

Bruselas aprueba el plan de España, que recibirá 19.000 millones este año
En concreto, a España le correspondían 56.552 millones para el periodo 2014-2020  pero sólo fue
capaz en ese tiempo de gastar un 43% de esa cantidad. Aunque tiene todavía 32.234 millones
de euros pendientes de ejecutar -una tarea que tendrá que llevar a cabo en los próximos dos
años-, el Gobierno ya ha comprometido gastos por un valor total de 52.593 millones (el 93%
del total), con lo que tiene 3.959 millones a su disposición para acometer los gastos que
considere  y que podrían estar alineados con los objetivos del Plan de Recuperación.
Aunque el Ejecutivo tenía previsto este año liberar 27.000 millones de euros de los 150.000
que le corresponde a España del Fondo de Recuperación, y así lo reflejó en los Presupuestos
Generales del Estado, en la aprobación del Plan español por parte de la Comisión Europea,
Bruselas comunicó que en este ejercicio sólo dará tiempo a que el país reciba 19.000 millones
(9.000 millones como anticipo en julio y 10.000 millones como primer desembolso en diciembre).
La noticia fue recibida con cierto malestar, ya que no será suficiente para cubrir todo lo que el
Ejecutivo tenía previsto  y que se iba a ir emitiendo en deuda pública; pero, en realidad no hay
certeza de que España vaya a ser capaz de ejecutar el 100% de esos fondos  previstos,
especialmente dado su historial de ejecución en los últimos años.

España ha sido el país que menos fondos ha ejecutado en los últimos años
Desde el año 2014, el país sólo ha podido ejecutar 24.317 millones (unos 4.000 millones al año)
y el equivalente a lo que pretendía ejecutar en sólo seis meses de 2021.
De hecho, España es el país de la UE que más lentamente ha ejecutado fondos estructurales  en
los últimos seis años, seguido de Eslovaquia (que logró ejecutar el 45% del presupuesto),
Croacia y Rumanía (49%), Bélgica (50%), Dinamarca e Italia (51%), Bulgaria (53%) y Polonia
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(55%), todos ellos por debajo de la media comunitaria, que se sitúa en el 52%.
En el lado opuesto se sitúan Finlandia, con un nivel de ejecución del 82%, Irlanda (76%),
Austria (75%), Luxemburgo (74%) y Suecia (70%).
Con este bajo nivel de ejecución, España se enfrenta a un importante reto en los próximos
años, ya que además de ejecutar los fondos pendientes del Presupuesto 2014-2020, tendrá
que absorber los del Fondo de Recuperación y, además, tiene asignados otros 38.000 millones
de euros de fondos estructurales para el periodo 2021-2027.

Utilizará fondos estructurales para financiar parte de las inversiones
"Disponemos durante estos siete años de un volumen ingente de recursos comparado con los
que hemos recibido en años anteriores y a ello se suma el Plan de Recuperación. Por eso
hemos concentrado en el periodo 2021-2023 el 80% de las transferencias del Plan de
Recuperación y por eso es tal la ambición del plan español, para que tengamos una
secuencia en la que aprovechemos al máximo este plan y las inversiones puedan mantenerse
con los fondos estructurales en los años siguientes", explicaba este martes Nadia Calviño,
ministra de Economía, en el Congreso.
La ministra no quiere que se produzca una acumulación de recursos  en este periodo, de ahí
que algunas de las inversiones clave del Plan en áreas como la educación, sanidad o ciencia,
vayan a ser financiadas con el Fondo Social Europeo  y con el Fondo Europeo de Desarrollo
Regional (FEDER).

El reto para España es superior al de otros países europeos. Por un lado, por la  escasa
capacidad de absorción que ha tenido en el pasado y, por otro, porque tiene una de las
mayores dotaciones del Plan de Recuperación y también una de las mayores partidas de los
fondos estructurales.
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La Justicia acorrala al viejo Ibex con los empresarios en el foco
de Sánchez
Agencia EFE  •  original

La Justicia acorrala al ‘viejo’ Ibex con los empresarios en el foco de Sánchez.

José Ignacio Sánchez Galán  y tres de sus más estrechos colaboradores en Iberdrola pueden
pasar muy pronto a engrosar la lista de grandes empresarios investigados por la justicia por el
caso Villarejo, en lo que se ha convertido en  un proceso de acoso y derribo hacia el ‘viejo’
Ibex 35, en un momento en el que el Gobierno de Sánchez tiene en el foco a la clase
empresarial por las tensiones sociales que le genera la escalada del precio de la luz y los
altos salarios que se embolsan los directivos de la banca y otros sectores. Es más, esta
misma semana se van a producir las declaraciones pendientes de algunos testigos de Repsol y
Caixa, también implicadas en el caso, de las que se derivará  su posible imputación como
personas jurídicas, después de que ya hayan tenido que declarar como investigados sus dos
responsables en el momento de los hechos, Antonio Brufau  e Isidro Fainé.
Han pasado casi cuatro años desde que todas las miras se pusieran en los encargos del
BBVA a la empresa de Villarejo, que acabó con la imputación de su expresidente, Francisco
González, y de la entidad bancaria, con lo que eso supone de presión al actual responsable,
Carlos Torres, y todo su consejo de administración. Iberdrola fue la segunda entidad del
selectivo español que cayó en manos de la justicia en la instrucción del caso y, tras más de
dos años de investigaciones, al exresponsable de Seguridad y los tres directivos ya imputados
se las añaden ahora el propio Sánchez Galán, el que fuera director de Iberdrola España y es
ahora miembro del consejo de El Corte Inglés, Fernando Becker; el consejero director general,
Francisco Martínez Córcoles; y el exjefe de gabinete, Rafael Orbegozo.
La petición de imputación de Galán y su equipo estaba encima de la mesa de la Fiscalía
desde hace más de dos semanas, pero se retrasó sobre todo para dar tiempo a que el líder de
la eléctrica pasase el examen de su junta general de accionistas,  la semana pasada. El propio
presidente se puso a disposición de la justicia con todo su consejo para aclarar la situación
antes de la cita con los accionistas, al hilo de la supuesta buena relación que mantiene con el
Ejecutivo. Ese idilio parece haber terminado, toda vez que fuentes empresariales presentes en
la junta aseguran que Galán no escatimó en críticas al Gobierno, sobre todo por el golpe
millonario que supone para sus ingresos la retirada de los llamados beneficios del cielo que
se establecen junto a la nueva tarifa eléctrica.

La responsabilidad de Repsol y Caixa
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En el ámbito judicial, al titular del juzgado de instrucción número 6 de la Audiencia Nacional,
Manuel García Castellón, tampoco le tembló la mano hace dos meses para imputar a los
presidentes de Repsol y Caixa, porque “probablemente” conocían la contratación de Villarejo al
pactar que sus servicios se pagaran a medias entre las dos sociedades. A pesar de que fue la
petrolera quien realizó las contrataciones, la imputación ha arrollado a Isidro Fainé y ha
afectado a su condición como vicepresidente de Telefónica. Se complica además su situación
frente al Gobierno por el expediente de regulación de empleo que pesa sobre casi 7.000
empleados de Caixabank, del que la fundación que Fainé preside es la primera accionista, por
delante solo de la participación del Estado. Fue precisamente ese expediente el que provocó
las críticas de la ministra de Economía, Nadia Calviño, a los elevados sueldos de sus
ejecutivos.
Fuentes jurídicas cercanas al caso aseguran ahora que el juez busca imputar a Repsol y
Caixa como personas jurídicas, por entender que sus dirigentes no pusieron los medios para
frenar esas contrataciones de servicios de espionaje de Villarejo, en las que se pudo incurrir
en un delito de cohecho activo por su condición de funcionario público. En busca de esa
justificación legal, este miércoles pasarán ante el juez los cuatro asesores de seguridad  que
conocieron algunos de los correos que se tramitaron con Cenyt, mientras que el jueves lo
harán los responsables de auditoria de ambas empresas, que deberán explicar si se alteraron
los trámites contables habituales en el pago de los servicios a Villarejo.

De los indultos a los fondos UE
Por más que la instrucción judicial y las tensiones políticas con los empresarios vayan por dos
caminos distintos, no se puede obviar que la presión de la Fiscalía Anticorrupción sobre la
clase empresarial más arraigada se produce en pleno toma y daca del Ejecutivo con los
empresarios, en cuyo seno se ha dado incluso ahora una clara división de opiniones sobre la
decisión de indultar a los presos del ‘proces’. Sánchez movilizó a su equipo para hacer
pedagogía social  también con los dirigentes de las patronales y buscar, cuando menos, que no
hicieran una condena explícita de la polémica decisión del Gobierno. Ese objetivo parece que
se consiguió en el caso del líder de la CEOE, Antonio Garamendi,  y contó con el beneplácito
de la empresa catalana, que apuesta por una vía para recuperar la convivencia en esa
comunidad. Pero en otras autonomías y sectores empresariales el rechazo a los indultos no se
ocultó, hasta provocar un malestar grande y una división en la patronal que todavía persiste.
Las repercusiones del caso Villarejo en las empresas del Ibex y sus dirigentes más notables
se producen, además, cuando más entendimiento se necesita entre las grandes corporaciones
y el Gobierno para llevar a cabo una buena gestión y financiación de todos los proyectos
estratégicos que se están planteando para acceder a los miles de millones de los fondos
europeos. Muchos de esos proyectos se centran en mercados regulados, como la energía o
las telecomunicaciones, y un enfrentamiento entre empresarios y Moncloa estaría penalizado
desde Bruselas, explican fuentes comunitarias. De hecho, las apreturas de la Justicia con
Sánchez Galán se producen en un momento clave de sus relaciones con el Ejecutivo, dado
que es la eléctrica que más proyectos ha presentado -hasta 175- para acceder a los fondos
del 'Next Generation', con la intención de promover una inversión cercana a los 30.000
millones de euros.
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Repsol apuesta por el autoconsumo y ya cuenta con 9.000
hogares que gastan energía sin instalación propia
Andrea Aguado Robles  •  original

Sede de la petrolera Repsol

Repsol Solmatch, la primera gran comunidad solar de autoabastecimiento en España, cuenta
ya con más de 150 comunidades solares que permiten que más de 9.000 hogares  puedan
consumir energía  sin una instalación propia gracias a un modelo de autoconsumo compartido
entre comunidades de vecinos, tal y como han confirmado fuentes de la compañía.
«En este tipo comunidades solares, Repsol Solmatch produce energía a partir de placas
solares instaladas en los tejados de la zona para que los hogares cercanos, con un máximo
de distancia de 100 metros a la redonda, puedan unirse y disfrutar del autoconsumo
compartido de electricidad», explican. Se trata de una solución energética basada en una
combinación de energía solar generada por placas solares y energía proveniente de la red,
ambas 100% renovables.
«Más de 9.000 hogares bajo una comunidad en la actualidad», cifran. no obstante, prevén que
esta cifra crezcan conforme la concienciación del consumidor en la importancia de la
sostenibilidad y la innovación vaya creciendo. Para Repsol, «el consumidor cada vez es más
consciente de la huella de carbono y el compromiso con el medio ambiente, pero buscan que
se realice de una forma más personalizada y de la mano con la digitalización», puntualizan.
El grupo dirigido por  Josu Jon Imaz cuenta actualmente con 150 comunidades solares de
Solmatch repartidas por toda España, en distintas fases de implantación, que permitirán a los
hogares españoles la posibilidad de consumir energía solar sin necesidad de llevar a cabo
una instalación propia. Estas comunidades contribuirán a reducir más de 1.850 toneladas de
CO2 al año.
En la actualidad, más de 12.500 hogares en España tienen la posibilidad de consumir
electricidad 100% sostenible, por lo tanto aún queda un 28% del servicio libre para que otros
hogares se sumen con el objetivo de evitar sorpresas en la factura de la luz, ya que lo clientes
se ahorran pagar los peajes cada mes.
Una medida que Repsol incluyó en su Plan Estratégico 2021-2025 en el que se fijó como
objetivo alcanzar una capacidad de generación de 7,5 GW en el año 2025 y de 15 GW en
2030 con una importante reducción de la huella de carbono para alcanzar la neutralidad en
2050.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 OK diario

 Prensa Digital

 944 000

 3 209 600

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 23/06/2021

 España

 8 010 EUR (9,527 USD)

 5879 EUR (6992 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=12739&comps_id=449361952

«-- Volver al índice

https://okdiario.com/economia/repsol-apuesta-autoconsumo-ya-cuenta-9-000-hogares-que-gastan-energia-sin-instalacion-propia-7408720
https://okdiario.com/economia/repsol-presenta-31-proyectos-6-500-millones-acceder-fondos-europeos-7406760


Avances en materia de transición energética
Por su parte, la compañía de energía prevé que la demanda de energía seguirá creciendo,
pero deberá proveerse con una huella de carbono menor, uno de los compromisos de Repsol,
en un contexto en el que la transición energética y la descarbonización  de la economía y de
todos los sectores «han venido para quedarse».
Repsol apunta que la descarbonización es una prioridad para las empresas del sector, para la
Administración y para el regulador que puede verse impulsada por los efectos derivados de los
fondos europeos ‘Next Generation’ para los que Repsol ha presentado 31 proyectos por un
valor total de entre  6.400 y 6.500 millones de euros para abordar una oportunidad única para la
recuperación de la economía española tras el impacto del crisis del coronavirus.
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Calviño confía en recibir en julio el primer desembolso de 9.000
millones de los fondos europeos
original

Calviño confía en recibir en julio el primer desembolso de 9.000 millones de los fondos europeos
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CEOE Aragón urge a que los fondos para la recuperación
económica lleguen al tejido empresarial
original

Un total de 142 proyectos ya se han sido presentados a CEOE Aragón por empresas de esta autonomía
con una inversión global que superaría los 3.600 millones

El presidente de CEOE Aragón, Ricardo Mur, ha puesto de manifiesto la necesidad de que los
fondos para la recuperación económica lleguen con urgencia al tejido productivo para apoyar
inversiones en proyectos empresariales tractores en empleo e innovación en las líneas
marcadas por la Unión Europea para los próximos años entre las que se encuentran la
economía verde, digitalización, reindustrialización y formación.
Ricardo Mur ha trasladado esta petición al Director General de Industria y Pyme del Gobierno
central, Galo Gutiérrez, quien ha participado en una jornada monográfica organizada por CEOE
Aragón y CaixaBank sobre el Plan España Puede y las posibilidades que abren a los
proyectos empresariales este y los fondos europeos Next Generation.
Durante su intervención en el acto, Ricardo Mur ha hecho hincapié tanto en la necesaria
"agilidad en las convocatorias y en los trámites burocráticos" para tramitar la ayudas a las
empresas como en que estas "deben llegar a empresas de todos los tamaños, incluidas pymes
y agrupaciones de empresas", destacando el "efecto vertebrador y de mantenimiento y
atracción de población" que muchos proyectos de empresas pequeñas y medianas pueden
tener en territorios como Aragón y, en general, la España interior, lo que exige su
"territorialización".
Hasta el momento, son 142 proyectos presentados a CEOE Aragón por empresas de esta
autonomía, cuya inversión global superaría los 3.600 millones de euros. Por sectores, el
agroganadero es el que más proyectos suma (24), seguido por el sanitario, construcción y
vivienda, logística y TIC (en torno a 15 cada uno). También aparecen, aunque con menor
número, iniciativas de otras muchas ramas de actividad como energía, papel, automoción,
siderometalurgia, alimentación, gestión de residuos o los sectores audiovisual y cultural.
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Los fondos europeos a los que optarán estos proyectos son ayudas que complementarán el
grueso de las inversiones involucradas, que serán realizadas por las empresas y en cuya
financiación pueden contar con las diferentes líneas de CaixaBank.
La evaluación positiva por parte de la Comisión Europea del Plan España Puede, adoptada el
pasado día 16, es un paso fundamental para que pueda comenzar la recepción de fondos con
cargo al Mecanismo de Recuperación y Resiliencia de la Unión Europea, según ha señalado
el director general de Industria y Pyme del Gobierno central, Galo Gutiérrez.
El director general ha repasado las principales línea del Plan España Puede cuya financiación
sostendrá -ha comentado- la ejecución de "medidas cruciales de inversión y reforma".
Si se confirma el necesario respaldo de los ministros de Economía y Finanzas de la UE
(ECOFIN), España podría recibir en el mes de julio un anticipo de 9.000 millones de euros y
10.000 más antes de final de año. El resto de fondos con cargo al Mecanismo de
Recuperación y Resiliencia se irían activando cada seis meses mientras que la Unión Europea
comprobaría cada dos la evolución de la ejecución de las reformas.
En la jornada -su organización se enmarca en el Plan Aragón Impulsa 2021 que desarrollan
conjuntamente CEOE Aragón y CaixaBank-, también ha participado la Directora Territorial Ebro
de CaixaBank, Isabel Moreno, quien ha resaltado que, con las acciones de este Plan, la
entidad "confirma su firme apuesta por el tejido empresarial aragonés, apoyando proyectos que
permitan aumentar el tamaño de las empresas, el desarrollo de la industria, la apertura
comercial al exterior y la digitalización de las pymes".
Además, ha añadido que "creo firmemente que es la hora de las empresas. La enorme
dimensión de los retos requiere una respuesta en consonancia" ha afirmado Isabel Moreno. La
entidad financiera colabora con iniciativas que fomentan la innovación y el emprendimiento con
el objetivo compartido entre todos los agentes económicos y empresariales de la comunidad
aragonesa de lograr la mejora de la productividad y competitividad de las empresas.
La jornada ha tenido, además, una parte más técnica desarrollada por los representantes de
CEOE, que han respondido a diversas cuestiones planteadas por los participantes. También
ha contado con la participación de los jefes de las oficinas de Proyectos Europeos y Proyectos
Estratégicos de CEOE nacional, Luis Socías y Gonzalo Arana, respectivamente.
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El sector cárnico y la Federación de Municipios se unen para
poner en valor la ganadería en el medio rural
original

Foto de familia de los firmantes

La Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP) y las seis Organizaciones
Interprofesionales del sector cárnico (OIAS) han firmadoun acuerdo de colaboración para
impulsar la Red Municipal Ganadero-Cárnica.
El acuerdo ha sido suscrito por el secretario general de la FEMP, Carlos Daniel Casares, y los
representantes de las OIAS: Antonio Prieto (presidente de ASICI), Antonio Sánchez (presidente
de AVIANZA), Javier Gómez (vicepresidente de INTERCUN), Raúl Muñiz (presidente de
INTEROVIC), Alberto Herranz (director de INTERPORC) y Eliseu Isla (presidente de
PROVACUNO).
El acto se llevó a cabo en el Instituto Nacional de Investigación y Tecnología Agraria y
Alimentaria (INIA), cuya directora, Esther Esteban, dio la bienvenida a los participantes.
En su intervención en nombre de las Interprofesionales, Eliseu Isla ha afirmado que "contar
con el apoyo de la FEMP para el desarrollo de esta Red supone un paso muy relevante
para esta iniciativa. Estamos seguros de que juntos podremos aunar esfuerzos para visibilizar
el mundo rural y su importante papel en la cohesión territorial española, así como para
impulsar la innovación y el progreso del sector ganadero-cárnico".
Por su parte, Carlos Daniel Casares ha destacado "la contribución del sector
ganaderocárnico a la economía de miles de municipios en nuestro país. La despoblación es
uno de los grandes desafíos que tenemos como país y la ganadería y las industrias cárnicas
son una herramienta para generar oportunidades en el medio rural".
La Red Municipal Ganadero-Cárnica pretende dar visibilidad al papel de los municipios en el
funcionamiento del sector, así como fomentar la colaboración público-privada a nivel municipal,
desarrollando actuaciones o estrategias de promoción del sector,  que ha demostrado su
capacidad de resiliencia y fortaleza estratégica durante la crisis del Covid19.
La Red constituirá un espacio de colaboración para afrontar retos comunes y compartir
experiencias que estimulen la actividad en el mundo rural y en los municipios de todo el
territorio y nace con el propósito de reconocer el importante apoyo de los municipios en el
desarrollo de la actividad de la cadena. De hecho, el trabajo conjunto desplegado por las
empresas y los municipios ha permitido que la cadena ganadero-cárnica sea desde hace
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tiempo uno de los motores económicos más importantes del país y actúe como el mayor
agente vertebrador de la España Rural.
En el desarrollo de esta actividad ganadero-cárnica, los municipios representan un papel
fundamental. Con su apoyo, la actividad de la cadena ha llegado a aportar, según los últimos
datos, un total de 42.000 millones de euros al PIB nacional. La Red Municipal Ganadero-
Cárnica nace precisamente con el propósito de reconocer esta importante sinergia, y la
imprescindible labor y apoyo de los municipios de nuestro país.

Desarrollo de la España rural
En esta dirección, las seis organizaciones interprofesionales que impulsan la Red llevan más
de un año trabajando conjuntamente en el diseño de objetivos y planes destinados a la
recuperación social y económica de nuestro país, incluyendo el proyecto GanaderoCárnico
Next Generation que podrá formar parte del próximo PERTE Agroalimentario,  con unas
inversiones propias de más de 5.000 millones de euros  distribuidas en materias de
sostenibilidad, digitalización e innovación.
Su aplicación junto con las ayudas del fondo europeo desempeñarán una transformación del
sector sin precedentes en todos los municipios que albergan esta actividad económica,
creando empleo en el mundo rural y, en especial, en las zonas en grave riesgo de
despoblación. Igualmente, se trabajará también en el marco de la Red hacia el desarrollo de la
Estrategia Nacional de Reto Demográfico,  para poder adaptar la acción del sector a las
necesidades de los municipios.

Primer Foro de la Red en octubre
Tras la firma de este convenio, está prevista la celebración del Primer Foro de la Red en
octubre de este año, con la presentación oficial de los municipios que participan en ella.
Ya hay ayuntamientos como Totana (Murcia) o Los Tojos (Cantabria), que han formalizado su
adhesión a la Red, y otros como Ourense, Marchena (Sevilla) o Zafra (Badajoz), que la están
tramitando o como Porriño (Pontevedra), que tiene previsto aprobar su incorporación en su
próximo pleno de finales de este mes.
La participación en la Red permitirá a los municipios formar parte de una plataforma visible
frente a las autoridades y tener voz a través de ella, beneficiándose de la interrelación con sus
homólogos de otras localidades para compartir oportunidades del mundo rural y del sector.
Asimismo, podrán participar activamente de la conversación política, defendiendo los intereses
de un sector que contribuye a la economía, a la sociedad y a la demografía de su territorio,
compartiendo experiencias que estimulen el mundo rural y alcanzar visibilidad institucional,
empresarial y hacia la opinión pública.
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Gastón resalta el "papel crucial" de la Corporación Empresarial
Pública para impulsar la recuperación económica
original

Foto: Europa Press

La consejera de Economía, Planificación y Empleo y presidenta de la Corporación Empresarial
Pública de Aragón (CEPA), Marta Gastón, ha destacado el "papel crucial" de la corporación --
que engloba 16 empresas públicas, 16 participadas y seis en las que el Gobierno de Aragón
no es mayoritario, con un total de 1.300 profesionales-- para impulsar el crecimiento "decidido
y de modo sostenido de cara a la anhelada recuperación económica" tras la pandemia y
optimizar los fondos europeos Next Generation.
Así lo ha trasladado este martes en el I Encuentro Estatal de Corporaciones Públicas
Empresariales, que se ha celebrado en Pamplona, organizado por la Corporación Pública
Empresarial de Navarra (CPEN). En la cita ha intervenido también el consejero delegado de
CEPA, Marcos Puyalto, y representantes institucionales y empresariales del sector público de
otras seis Comunidades Autónomas, así como del sector público estatal.
La titular de Economía ha confiado en que este encuentro, que ha compaginado ponencias y
mesas de debate en los ámbitos político, de gestión y empresarial, sea el primero de otros
similares que permitan continuar intercambiando conocimiento y experiencias en este ámbito.
En concreto, Marta Gastón ha participado en el primer coloquio de la jornada, junto a las
consejeras y el viceconsejero de Economía de los gobiernos autonómicos de Navarra,
Cantabria y País Vasco, con quienes, entre otros asuntos, ha analizado la relación de las
empresas públicas con la política económica y los instrumentos de financiación empresarial
impulsados por las Comunidades Autónomas.
La consejera ha recordado que la corporación aragonesa nació en 2008 con la misión, que
todavía mantiene, de "coordinar, supervisar y conectar" la estrategia del Gobierno autonómico
con las posibilidades que ofrecen las sociedades públicas para "facilitar, dar agilidad y
eficiencia en la colaboración público-privada"". Una labor esta última que ha cobrado todavía
mayor relevancia durante la pandemia y en la recuperación tras ella.
Asimismoo, ha apostado por poner en valor "la razón de ser de las corporaciones
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empresariales públicas para optimizar y conectar con las estrategias del Gobierno" las
posibilidades que ofrecen las sociedades públicas. Un importante papel que no suele ser tan
conocido como el de algunas de las empresas que las integran. En este sentido, ha
enumerado algunos ejemplos de las empresas públicas y participadas "enraizadas en la
estrategia de la Comunidad", que permiten impulsar sectores estratégicos, como son Aramón,
Motorland o Aragón Plataforma Logística (APL), con Plaza como "corazón de la logística, la
intermodalidad y el futuro económico" aragonés.
Respuesta ante la pandemia
En materia de financiación, Gastón ha expuesto el papel de entidades como AVALIA --
Sociedad de Garantía Recíproca aragonesa-- o SODIAR, que han sido "claves en la respuesta
ante la COVID-19 para apoyar a nuestro tejido productivo".
Mediante fondos provenientes de la propia Corporación Empresarial Pública de Aragón, estas
sociedades han permitido al Gobierno autonómico ofrecer liquidez y moratorias a pymes,
autónomos y entidades de economía social desde los inicios de la pandemia. Una "buena
respuesta" que acaba de ser prorrogada, ofreciendo al tejido productivo aragonés la posibilidad
de acogerse a estas líneas específicas hasta final de año.
La posibilidad de ofrecer préstamos participativos desde la Corporación a las sociedades
públicas aragonesas ha permitido la "autosuficiencia" económica de estas entidades, tal y
como ha explicado Gastón, que ha incidido en el papel de CEPA ligado a "generar valor
añadido y dar respuesta", no solo financiera.
Llave para el crecimiento
La consejera de Economía, Planificación y Empleo ha definido la Corporación como "llave
para el crecimiento económico sostenido" de Aragón y para la absorción de los fondos
europeos Next Generation. En este sentido, ha apuntado a importantes proyectos futuros
vinculados a la logística, impulsados a través de APL y de la colaboración con otras
administraciones, como la autopista ferroviaria que conectará Zaragoza con Algeciras, abriendo
la puerta tanto a comercio exterior con África y Europa, un proyecto que Gastón ha definido
como "nuclear en nuestra recuperación".
Igualmente, ha considerado "fundamental en la salida de la crisis" la internacionalización y el
papel de Aragón Exterior, tanto en esa materia como en la captación de inversiones tan
relevantes como el proyecto logístico de Amazon, los tres centros de datos de Amazon Web
Servicies o diversas iniciativas empresariales vinculadas a la agroalimentación.
De cara al crecimiento económico, la consejera ha destacado además el papel de Aramón y a
las sociedades ligadas al turismo en nuestra Comunidad Autónoma. Sin olvidar, como "germen
de crecimiento futuro" en el ámbito de la movilidad, el proyecto Mobility City, promovido a
través de Expo Zaragoza Empresarial junto a la Fundación Ibercaja, con el objetivo de
"generar y dinamizar el ecosistema ideal" para este sector a través de la colaboración público-
privada.
Por parte de Aragón, ha participado también en el encuentro el consejero delegado de la
Corporación Empresarial Pública de Aragón, que ha intervenido junto a los máximos
responsables de las corporaciones públicas empresariales de Extremadura y Navarra, y el
representante de la Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (SEPI), en otra mesa de
debate que ha permitido analizar en profundidad el papel de las corporaciones en el desarrollo
regional.
Puyalto ha indicado que desde Corporación se trabaja con el objetivo de lograr una "gestión
efectiva", es decir, que sea "eficaz y eficiente en el uso de los recursos", y para aportar valor
añadido, todo ello "perfectamente alineado" con las estrategias del Gobierno de Aragón.
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La presidenta de la Airef critica al Gobierno por la falta de plan
fiscal con los fondos europeos
Europa Press  •  original

Cristina Herrero, presidenta de la Airef.

La presidenta de la  Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal,  Cristina Herrero, ha
lamentado este martes la falta de una hoja de ruta de planificación fiscal, con objetivos y un
calendario sobre los mismos, en el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia.
Y es que, tal y como ha dicho en su intervención en el seminario La economía de la
pandemia, organizado por la APIE en la Universidad Internacional Menéndez Pelayo, en
Santander (Cantabria), las reformas e inversiones contempladas en este plan deberían encajar
con una planificación fiscal y que así se conozca su impacto en las cuentas públicas.
"Ambos planes deberían haber ido de la mano y eso no se ha producido", ha dicho Herrero,
destacando que "la única referencia" contemplada en el plan es que este  tendrá un impacto de
dos puntos en el PIB y un 0,4% sobre el crecimiento potencial, y una creación de puestos de
trabajo estimada en 800.000 empleos.
"No hay referencia más concreta de efectos en el Plan de Recuperación", ha dicho. En este
sentido, ha señalado que la actualización del programa de Estabilidad contempla unas
previsiones "de forma poco precisa".
Frente a ello, ha destacado que esta necesidad "sí lo han entendido algunos países" europeos,
con el fin de acompañar la plurianualidad del plan fiscal con el acompasamiento de las
reformas previstas a partir de 2024.
La presidenta de la AIReF ha señalado como "fundamental que haya una hoja de ruta" y fijar
así "los grandes hitos para dotar de confianza y seguridad a los grandes agentes económicos"
y así "saber cuál es el marco en que se va a fijar su actividad en medio y largo plazo", con el
coste de las medidas y objetivos concretos para la mejora de la calidad de un marco de
gobernanza, ante un marco institucional, ha dicho, "claramente mejorable".
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El sector del ocio nocturno reclama fondos europeos tras
desplomar sus ventas un 84% por el Covid-19
Confidencial Digital  •  original
Propone implantar el pasaporte digital Covid, reabrir las pistas de baile, limitando al 33% su
ocupación y el uso de mascarillas
MADRID, 22 (EUROPA PRESS)
El sector del ocio nocturno ha reclamado al Gobierno y a las comunidades autónomos ayudas
procedentes de los fondos europeos Next Generation tras ser uno de los sectores más
afectados por la crisis sanitaria que les ha provocado caídas de las facturación del 84% por el
impacto del coronavirus.
En concreto, este sector, que está compuesto por discotecas, salas de espectáculos y disco
bares, ha sufrido unas pérdidas estimadas de 12.600 millones de euros en este periodo y la
destrucción de 90.000 empleos, según los datos ofrecidos este martes por Juntos con la
Hostelería, la plataforma que componen Aecoc, FIAB y Hostelería de España, España de
Noche y Espirituosos España, que han presentado el plan para la apertura sistemática y
segura del ocio y espectáculos, con la colaboración de EY.
"Son cifras muy importantes. El sector del ocio y los espectáculos es el más afectado de la
hostelería en caída de facturación, ya que venía facturando 20.000 millones de euros y daba
empleo a 200.000 personas", ha señalado el secretario general de Hostelería de España,
Emilio Gallego.
Un sector que a finales de 2020 tenía el 80% de sus locales cerrados, mientras que en el
caso de las discotecas ascendía al 98%. Así, el 81% de las empresas se ha visto obligada por
la crisis a prescindir de trabajadores y el 100% de los empleados ocasionales en diciembre
habían perdido su empleo. "Por eso es tan importante relanzar el sector en el inicio de esta
temporada", ha reconocido Gallego.
El presidente de España de Noche, Ramón Mas, ha subrayado que los fondos Next
Generation serían una "gran oportunidad" para impulsar la recuperación del sector. "Pueden
significar una magnífica oportunidad para proyectos ambiciosos. Debemos afrontar
reconversiones en nuestros locales y los fondos nos pueden ayudar. Vamos a necesitar toda
la ayuda posible", ha reiterado.
De esta forma, el sector del ocio nocturno ha precisado que estos fondos irían destinados a
inversiones en energía renovable o en nuevos sistemas de digitalización, entre otros. "Somos
un sector innovador, puntero porque en España tenemos de las mejores discotecas del
mundo", ha recordado.
ESTIMAN QUE A FINALES DE AGOSTO ESTÉN ABIERTOS AL 100%
Por otro lado, Mas ha avanzado que la previsión que maneja el sector es que a finales del
mes de agosto estén abiertos al 100% y con las pistas de baile ya recuperadas. "Las
aperturas van a ir dependiendo de la localización geográfica, por lo que será asimétrica,
gradual y rápida", ha explicado.
El presidente de España de Noche ha avanzado algunas de las medidas presentadas en el
plan de apertura segura, donde piden que se normalicen los horarios y se recupere el servicio
de barra para la dispensación de consumiciones evitando, por el momento, su utilización para
el consumo de productos.
El sector reclama que se abran y recuperen las pistas de baile para que la recuperación sea
"factible, real y posible". Así, proponen acotarlas perimetralmente limitando al 33% ocupación y
haciendo obligatorio el uso de mascarillas.
También insta a que se recupere la actividad de palcos y reservados que permiten la reunión

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 El Confidencial Digital

 Prensa Digital

 20 254

 66 608

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 22/06/2021

 España

 1 511 EUR (1,797 USD)

 937 EUR (1114 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=12739&comps_id=448642497

«-- Volver al índice

https://www.elconfidencialdigital.com/articulo/ultima-hora/sector-ocio-nocturno-reclama-fondos-europeos-desplomar-ventas-84-covid-19/20210622104218254297.html


de 'burbujas', de grupos de convivientes sociales y que son parte fundamental de las
tendencias de consumo de los locales de ocio en estos momentos.
Mas ha avanzado la posibilidad de que se implante el certificado digital Covid para este tipo
de establecimientos de forma voluntaria, mediante la implementación de los sistemas de
rastreo y lectura de estos certificados que "daría una tranquilidad enorme al usuario y al
empresario".
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Montero defiende los controles de los fondos europeos y acusa al
PP de intentar desgastar al país ante la UE
Confidencial Digital  •  original

MADRID, 22 (EUROPA PRESS)
La portavoz del Gobierno y ministra de Hacienda, María Jesús Montero, ha defendido este
martes que el Plan de Recuperación conlleva un control exhaustivo de los fondos europeos y
ha acusado al PP de intentar desgastar la credibilidad del país ante las instituciones europeas.
"No conozco oposición en ningún país de la Unión Europea que se dedique a tirar chinas a
su propio país con tal de que el Ejecutivo tenga dificultades y no pueda percibir los recursos
que le corresponden", ha criticado la ministra durante su intervención este martes ante la
Cámara Alta.
El PP, según Montero, "está que trina" por el programa impulsado por la Unión Europea ante
la crisis y ha asegurado que el partido que encabeza Pablo Casado no quiere que España
país reciba 140.000 millones de euros para salir de la situación económica "terrible" tras la
pandemia.
"Ustedes no quieren que a este país le vaya bien porque creen que si al país le va bien, al
Gobierno le va bien y ustedes no pueden llegar a galope a poder ocupar la Moncloa", ha
criticado la ministra.
Montero ha criticado la propuesta de los populares para que sean técnicos independientes del
ámbito privado los que gestionen los fondos. "No va a venir nadie de fuera a decir qué hacer
en relación con las pensiones, la formación profesional o la transición ecológica, sino que será
el Gobierno legítimo quien hará la hoja de ruta", ha remarcado.
En este sentido, la ministra ha mencionado que Madrid adjudicará a la consultora Deloitte la
gestión de los fondos europeos, alegando escasez de recursos públicos. "Esto es lo que hace
el Partido Popular", ha denunciado la ministra.
TRANSPARENCIA Y CONTROL DE LOS FONDOS
El senador popular José Manuel Barreiro ha trasladado a la titular de Hacienda su
desconfianza con el Gobierno en la gestión de los fondos europeos, dejando caer sus
sospechas sobre que desde el Gobierno se tenga "la tentación" de utilizar los fondos para
"pagar compromisos políticos" y para seguir "donde están".
"Sobre las entrega de dinero público para propios intereses del Ejecutivo, ¿se refiere usted al
Plan de Recuperación o a la 'Kitchen'?", le ha espetado Montero tras asegurar que los fondos
europeos cuentan con todos los controles y requisitos necesarios y remarcar que no va haber
ningún problema con este tema.
"Es la intervención general del Estado la que ha conciliado con la Comisión los mecanismo de
control, transparencia, rastreo y la pista de auditoría", ha recordado Montero durante su
intervención.
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El Colegio de Economistas apuesta por abordar las reformas que
propone la UE
original

El Colegio de Economistas de Valladolid, Palencia y Zamora (Ecova) alerta de los graves
problemas estructurales con los que cuenta la Comunidad y subraya la necesidad de “llevar a
cabo las reformas estructurales que sugiere la Unión Europea.
El decano-presidente del Colegio de Economistas de Valladolid, Palencia y Zamora (Ecova),
Juan Carlos De Margarida, presentó hoy el Observatorio Económico correspondiente al primer
trimestre de 2020, donde ha analizado cómo ha empezado el año y cómo se presenta el resto
de 2021.
Señala la aparición de una inflación reciente y advirtió que “de no ser estacional el actual
aumento de precios, junto con un posible retraso en el crecimiento económico debido a una
mala gestión de los fondos de recuperación “Next Generatión EU”, se produciría un
estancamiento de graves consecuencias económicas y es
“Es evidente que no nos hemos preocupado de hacerlas en los últimos años aun a sabiendas
de su relevancia para la estabilidad económica y social de las actuales como de las futuras
generaciones”, afirma el experto sobre la falta en estos años de reformas estructurales.
Asimismo, estimó que es “imprescindible la seguridad jurídica y la confianza a través del
consenso político, teniendo en cuenta la opinión de los agentes sociales y de los ciudadanos”.
Juan Carlos De Margarida consideró necesaria para la recuperación de la economía de la
comunidad la “adaptación a un modelo caracterizado por la digitalización, la transición
energética y la sostenibilidad”.
Por otra parte, también resaltó la importancia de “paliar los efectos de la despoblación en
grandes áreas del territorio castellano y leonés”, ya que “es decisivo dinamizar
económicamente la región pudiendo poner solución al elevado paro juvenil”, y advierte de la
necesidad de “implementar medidas eficaces para aumentar la natalidad que logren la
sostenibilidad económica y social de las futuras generaciones de castellano y leoneses”.
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Para concluir, el decano-presidente vaticinó: “recuperar los niveles económicos previos a la
pandemia a finales de 2022 dependerá de la eficiencia y eficacia a la hora de aplicar los
fondos europeos junto a un control exhaustivo de la inflación y el desempleo”.
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El Tesoro emite 8.000 millones en un bono a 10 años con una
demanda de 74.000 millones
Invertia  •  original

El  Tesoro Público ha efectuado una emisión sindicada de un nuevo bono a 10 años por
importe de 8.000 millones de euros. La nueva referencia se ha emitido con un cupón del 0,5%
y una rentabilidad del 0,542%.
Es la primera sindicación del Tesoro tras recibir el visto bueno de la Comisión Europea al Plan
de Recuperación, Transformación y Resiliencia  ha alcanzando una demanda superior a 74.000
millones de euros, un nuevo récord situado anteriormente en 65.000 millones.
Asimismo, es la primera sindicación realizada por un país europeo después de la emisión
inaugural de la Comisión en el marco del programa Next Generation EU, en la que se
colocaron 20.000 millones de euros  al mismo plazo de 10 años.
La demanda final se ha repartido entre 326 cuentas inversoras de gran calidad y diversidad
geográfica. Hay que destacar la elevada participación de inversores internacionales, que ha
alcanzado el 89,5%, lo que pone de manifiesto su confianza en la economía española.
Del porcentaje de inversores internacionales destacan el Reino Unido e Irlanda con un 21,5%,
Francia e Italia, con un 15,9% y Alemania, Austria y Suiza, con un 15,5% y  Estados Unidos y
Canadá, con un 11,4%. Por su parte, el resto de la UE ha participado en un 11,4%, los países
nórdicos representaron un 7,4%, Oriente Medio un 3,1% y Asia un 3,0%.
Otros inversores han obtenido un 0,3% de la emisión. Atendiendo al tipo de inversor, la mayor
participación ha correspondido a las gestoras de fondos, con un 43,2%, seguidas de las
tesorerías bancarias, con un 18,2%, y las aseguradoras y fondos de pensiones, con un 15,5%.
Los bancos centrales e instituciones oficiales representaron un 9,9% del total, el resto de los
bancos un 7,1%, los fondos apalancados un 2,4% y el resto de los inversores un 3,7%.
El bono emitido este martes vence el 31 de octubre de 2031 y tiene un cupón del 0,5%. La
rentabilidad se ha situado en el 0,542%. Así, el coste de la financiación obtenida hasta la
fecha en 2021 se sitúa en el 0,01%, lo que permite que el coste medio de la cartera de
valores del Tesoro siga cayendo y se sitúe en el 1,66%, registrando un nuevo mínimo
histórico. La vida media de la cartera aumenta hasta los 8,04 años, en niveles históricamente
altos frente a años anteriores.
Con esta sindicación de 8.000 millones de euros, el Tesoro lleva emitido el 61,1% de su
objetivo de financiación a medio y largo plazo para 2021. BBVA, Barclays, Citigroup, Crédit
Agricole, JP Morgan y Morgan Stanley  han actuado como directores de esta emisión. El resto
de los miembros del grupo de Creadores de Mercado de Bonos y Obligaciones del Estado han
actuado como codirectores.
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Globalcaja crea una oficina para que las pymes puedan
aprovechar los fondos europeos
Edcm/Efe  •  original

Globalcaja ha puesto en marcha un nuevo servicio a través de la constitución de una Oficina
Técnica de Ayudas Públicas para facilitar a las empresas y autónomos de Castilla-La Mancha
el acceso a los fondos europeos para la recuperación, el plan Next Generation.
Un servicio que oferta a través de  "una alianza estratégica con Euro-Funding, consultora líder
en la tramitación de financiación pública",  con la que la entidad financiera será "clave" en la
canalización de los fondos, acompañando a las empresas durante el proceso de estudio de la
financiación para su proyecto, según ha informado este martes la entidad financiera en una
nota de prensa.
Las empresas que estén interesadas en beneficiarse de las ayudas de la Unión Europea pueden
dirigirse a Globalcaja y solicitar un estudio personalizado totalmente gratuito.

Así, la entidad financiera, mediante el acuerdo con Euro-Funding, realizará un diagnóstico de
los proyectos que opten a dichas ayudas.
Han puesto a disposición de todos los interesados una página web en la que, además de
recogerse toda la información al respecto y detallarse las últimas novedades, las empresas
pueden solicitar, rellenando un formulario online, la realización del diagnóstico.
Euro-Funding analizará las posibilidades del proyecto presentado para acceder a las distintas
ayudas públicas a las que se puede optar y prestará un servicio de asesoramiento
personalizado a cada empresa.

Puesto que para la ejecución de los proyectos también será necesaria financiación privada,
Globalcaja estudiará la financiación complementaria necesaria a la hora de acometer las
inversiones y el anticipo de los fondos mientras llegan las ayudas, según ha indicado la
entidad financiera en el comunicado.
Euro-Funding se encargará de la preparación, solicitud, gestión y justificación de potenciales
ayudas públicas, reembolsables o no, ante la administración pública correspondiente en los
ámbitos nacional y autonómico con el objeto de obtener para los interesados posible
financiación pública para distintos proyectos.
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Las CCAA valoran el peso de las corporaciones públicas para la
gestión empresarial
original

Pamplona, 22 jun (EFE).- Representantes de siete comunidades autónomas y del Gobierno
estatal han coincidido en Navarra en destacar la importancia de contar con organismos como
las corporaciones públicas empresariales para el impulso y la gestión ordenada de las
prácticas empresariales de carácter público, más aun para el momento actual de impulso de la
recuperación económica.
Ha sido en el I Encuentro Estatal de Corporaciones Públicas Empresariales, inaugurado por la
presidenta del Gobierno foral, María Chivite, con la intervención de las consejeras de
Economía de Aragón, Marta Gastón; Cantabria, María Sánchez; y Navarra, Elma Saiz; y el
viceconsejero de Finanzas del Gobierno Vasco, Hernando Lacalle.
Además, han acudido el consejero de Hacienda de La Rioja, Celso González, el director
general de Extremadura Avante, Miguel Bernal, y el presidente ejecutivo de Sociedade Galega
do Medio Ambiente (SOGAMA), Javier Domínguez, así como el presidente de SEPIDES
(Grupo SEPI), Antonio Miguel Cervera, entre otros responsables autonómicos y de entidades
estatales.
La presidenta de Navarra, María Chivite, ha hecho votos porque instituciones públicas y
empresas "superen viejos modelos de confrontación y trabajen juntos en la reactivación
económica y social", un "deseo" de la sociedad pero también "un mandato de las instituciones
europeas" en el que deben dar ejemplo con "pedagogía" las propias administraciones
autonómicas, más aún tras la crisis derivada del coronavirus.
"En este momento necesitamos un sector público que asuma su papel estratégico", ha dicho
Chivite, quien ha sido rotunda al advertir del "reto descomunal" al que se enfrentan las
administraciones, pues la covid "ha sido el acelerador para un cambio de modelo que estaba
latente" y ha alertado de que "los ingentes recursos, internos y externos que habrá que invertir
en la recuperación corren el riesgo de perderse y llegar tarde o no ser debidamente
aprovechados si no se ponen al día los circuitos y mecanismos de nuestro sector público".
Por su parte, en una mesa redonda posterior, la consejera de Economía y Hacienda de
Navarra ha subrayado el papel del sector del sector público de "palanca e importante activo en
la reactivación económica" y ha apoyado su función con la inminente creación del Instituto
Navarro de Finanzas como instrumento, especialmente válido para la gestión de los fondos
que lleguen del programa Next Generation.
El viceconsejero de Finanzas del Gobierno Vasco, Hernando Lacalle, ha explicado la labor de
la Agencia vasca de desarrollo empresarial SPRI, cuya reorganización hace ya tres ejercicios
ha venido a "simplificar y canalizar" mejor la atención a los empresarios, con novedades como
la constitución reciente del fondo Fincatus, "una de las medidas estrella" con 160 millones de
euros .
Por su parte, la consejera de Economía de Aragón, Marta Gastón, ha glosado las
características de la Corporación Empresarial Pública de Aragón, también reestructurada y
actualmente con 16 empresas públicas y otras 16 participadas, activadoras de sectores como
el turismo, la logística o la venta de suelo, que inciden en la "autosuficiencia" en la que se
basa su trabajo para conseguir el deseado "crecimiento económico sostenible y sostenido".
También, la consejera de Cantabria, María Sánchez, ha expuesto la situación de una
comunidad que, con menor tamaño, no tiene una corporación de este tipo, lo que "no resta
competitividad a la región ni impide ser tan eficientes", como lo demuestra la reducción en la
última década de un 19 % del gasto corriente (unos 43,7 millones de ahorro) asociado al
sector público empresarial.
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L
a proliferación de las investiga-

ciones del juez García Castellón 

entre grandes personalidades 

del Ibex es motivo de desconcierto y 

preocupación. Primero fue el BBVA, 

a causa de las andanzas del anterior 

presidente; luego en Repsol afectó 

tanto a su presidente actual como al 

presidente de la Fundación. Ayer, la 

fiscalía le pidió que añada a la lista 

al presidente de Iberdrola y a varios 

de sus más allegados ejecutivos. Cla-

ro que es obligado recordar aquello 
de la presunción de inocencia, pero 

nadie puede ignorar el impacto que 

provoca el mero inicio de las inves-

tigaciones. Tampoco se pueden api-

lar todas ellas en una causa general 

–pues son distintos en su origen, mo-

tivos y gravedad–, más allá de su co-

mún inconveniencia, su desafortu-

nada coincidencia en el tiempo y la 

aparición en todos ellos de un comi-

sario siniestro a quien no debieron 

contratar nunca. 

Hoy en día, las empresas, todas 

las grandes y muchas de las media-

nas, se han dotado de sistemas de 

buen gobierno que incluyen una pro-

lija batería de normas dirigidas a im-

pedir la comisión de delitos societa-

rios y toda una serie de actuaciones 

previstas para castigarlos cuando se 

producen. Las comisiones de ética y 

cumplimiento han venido a reforzar 

la actuación de las tradicionales y 

más habituales comisiones de audi-

toría. Sin duda alguna es una evolu-

ción positiva que se integra en los 

usos y costumbres mercantiles in-

ternacionales. Pero, para que sean 

creíbles, han de demostrar que cum-

plen su función cuando se producen 

casos que terminan judicializados, 

aunque sea a nivel indiciario. Todos 

los órganos de gobierno deben velar 

por el buen nombre y el bien hacer 

de las empresas a las que represen-

tan. La reputación es una de sus pri-
meras y más importantes responsa-

bilidades y su defensa no puede re-

sumirse en un mero apunte de 

‘embellecimiento’ de las memorias 

de las sociedades. 

Iberdrola aseguró que todas sus 

actuaciones están dentro de la lega-

lidad. Ninguna noticia sería mejor, 

para sus empleados, sus accionistas, 

sus proveedores y el entorno que la 

acoge, que la confirmación judicial 

definitiva de ello. Con el respeto de-

bido a la actuación y a los tiempos de 

la justicia, también cabria recordar 

que el mero inicio de estas investiga-

ciones causa un serio perjuicio a las 

empresas afectadas, lo que aconseja 

su rápida tramitación, con las garan-

tías y las seguridades procesales que 

exige lo delicado de estos asuntos.

IGNACIO 
MARCO-

GARDOQUI

Escrutinio
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Más seguras y competitivas, los retos de las empresas medianas
españolas
D+I  •  original

No hay duda de que 2020 ha sido un año complejo para cualquier empresa,
independientemente de su tamaño y sector. La covid-19 se ha convertido en la principal
preocupación para todas ellas.
En el caso de las medianas, siete de cada 10 reconocen que es su mayor inquietud, según el
informe ‘La situación de las empresas medianas españolas y la TI en 2021’ realizado por IDG
junto a Dell Technologies e Intel. Indudablemente no es la única.
Las circunstancias y necesidades de este tipo de compañías  –con entre 100 y 499 empleados–
son diferentes a las que tienen la mayoría de las pequeñas empresas, aunque las suelen
aunar bajo el epígrafe “pymes”, y las alejan por volumen de gestión de personal de las
grandes corporaciones.
Entre los retos que tienen por delante para los próximos meses figuran, tal y como recoge el
citado estudio, la necesidad de emprender  o continuar con la expansión hacia otros países (33
%), la concurrencia de nuevos competidores  y startups  en un mercado cambiante (30 %), el
objetivo de crecimiento del negocio  (28 %), el estado de la macroeconomía  (28 %) o los
problemas de flujo de caja  que la crisis está provocando en el plano financiero (26 %).
Asimismo, existen otros factores que, sin ser nuevos, añaden mayor dificultad al entorno en el
que se desenvuelven los negocios. Mencionan la creciente presión de las normas y
regulaciones  (24 %), la atracción y conservación del talento (23%), el desarrollo incierto del
Brexit (21 %) o el nuevo horizonte que se abre con las iniciativas relacionadas con la
eficiencia energética, la Responsabilidad Social Corporativa (RSC)  o la sostenibilidad (20 %).
La encuesta, para la que se han realizado 1.540 entrevistas en 13 países (135 en España),
también señala cómo se está modificando el enfoque que están dando las empresas al
empleo de las tecnologías de la información (TI) para hacer frente a los futuros cambios
derivados de la pandemia.
El 79 % de los encuestados cree que su uso las convertirá en más creativas y competitivas. La
percepción es “bastante buena” (50 %) o “muy buena” (29 %), si bien lamentan las limitaciones
que se derivan de las restricciones  presupuestarias para tener las mismas oportunidades que
las grandes empresas.
Las empresas españolas no han sido una excepción a la hora de sufrir las consecuencias del
entorno que está dejando la pandemia. En su caso, reconocen que están empleando las TI,
sobre todo, para mejorar la seguridad. De hecho, el documento de IDG recoge que cuatro de
cada 10 ya están realizando movimientos en este sentido, muchas de ellas tras haber sufrido
un ataque.
Entre las razones está el aumento del teletrabajo  y el hecho de que muchos trabajadores
móviles no disponen de las herramientas necesarias para hacer frente a las amenazas. Como
consecuencia, se ha registrado un incremento en actividades como la suplantación de
identidad móvil (30 %), el spyware  (27 %) y el ransomware  (25 %), junto con una violación de
las normas en materia de protección de datos y privacidad (21 %).
El mismo número –cuatro de cada 10 empresas– está pensando en llevar a cabo planes de
modernización empleando la tecnología como elemento catalizador. Se plantean cambios
progresivos en sus estrategias con el objetivo de buscar nuevas oportunidades y mejorar su
posición en el mercado.
Para ello, las empresas españolas creen que las tecnologías que más ayudarán serán la
inteligencia artificial  (30 %) y el análisis de datos  (32 %). Aunque por delante se colocan el
internet de las cosas  (35 %) y el 5G  (34 %), un dato este último que resulta llamativo por
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tratarse de una tecnología para usuarios pioneros.
No obstante, ocuparon el último lugar a la hora de ver oportunidades en la nube pública  (21
%), lo que sugiere que, al igual que en muchos países, se prefieren las nubes privadas como
una alternativa que permite conservar el control.
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J.D. Madrid 

Los datos publicados ayer por 
el INE corroboran lo que ya 
anticipaban los indicadores 
adelantados y de expectati-
vas: que la economía españo-
la ha despertado del coma in-
ducido por el Covid, inician-
do una senda de recupera-
ción que ha ido cogiendo 
fuerza con el paso de las se-
manas. La facturación de la 
industria española se disparó 
un 69,4% en abril  respecto al 
mismo mes del año pasado 
(un 68,1% corregidos los efec-
tos estacionales y de calenda-
rio), acelerando el despegue 
iniciado en marzo. Es la ma-
yor subida de la serie históri-

ca; esto es, al menos desde 
2001. Tanto o más relevante 
es el repunte experimentado 
por la cifra de negocios del 
sector servicios, un sector cla-
ve para la economía española 
por su enorme peso sobre el 
PIB (alrededor de dos tercios 
del total).  Su facturación cre-
ció un 57,3% en abril (un 
57,7% sin efectos estacionales 
y de calendario), una subida 
también récord, aunque la 
comparativa respecto a abril 
del año pasado (también en lo 
que atañe a la industria) está 
condicionada por el gran 
confinamiento, que redujo la 
actividad económica a la mí-
nima expresión ese mes.  

Los datos del INE revelan 
el fuerte despertar de algunos 
de los sectores más golpeados 
por la pandemia, como la 
hostelería, donde los servi-
cios de comidas y bebidas se 
multiplicaron por nueve 
(+876,8%), mientras que los 
servicios de alojamiento cre-
cieron un 493,6%. El comer-
cio también recoge el efecto 
rebote, aunque con menor in-
tensidad: un alza del 63,2%, 

que en el caso del comercio al 
por menor fue del 44,5%. Es-
pecialmente activos se mos-
traron los servicios de venta y 
reparación de vehículos y 
motocicletas, cuya factura-
ción se disparó un 414,9%. 

Todas las comunidades au-
tónomas vieron crecer las 
ventas del sector servicios,  
aunque los mayores incre-
mentos se registraron en Ga-
licia (+88,2%), Castilla-La 
Mancha (+67,5%), Castilla y 
León (+65,9%), Canarias 
(+64,5%), Aragón (+62,4%) y 
Madrid (+59,3%), mientras 
que los menores se dieron en 
Murcia (+23,9%) y Extrema-
dura (+47,5%). En la indus-

tria, las actividades donde 
más aumentaron las ventas 
en tasa interanual fueron la 
fabricación de motos, con un 
alza del 687,5%, de artículos 
de joyería, bisutería e instru-
mentos musicales (+310,2%), 
la confección de prendas de 
vestir (+305,9%) y la fabrica-
ción de muebles (+244,5%). 
En conjunto, los bienes de 
consumo duraderos crecie-
ron un 229,2%, mientras que 
los no duraderos repuntaron 
un 19,2%. Galicia (+110,5%), 
Navarra (+101,3%), Comuni-
dad Valenciana (+97,6%) y 
País Vasco (+91,8%) lideraron 
los crecimientos de factura-
ción de la industria.

Industria y servicios, subidas récord en abril

Las ventas del  
sector servicios  
se dispararon un 
57,3% y las de la 
industria, un 69,4%
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/ Economía Cataluña 
quiere rescatar 4.500 
empresas y el liderazgo  

—P27. La Claves P22
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P. S E M P E R E

M A D R I D

Los indultos concedidos 

ayer por el Gobierno a los 

nueve líderes encarcelados 

por el juicio del procés tie-

nen el objetivo de abrir 

una nueva etapa política 

entre Cataluña y el resto 

de España marcada por 

el diálogo y la concordia, 

pero también, de facto, un 

nuevo ciclo económico que 

deje atrás los años aciagos 

que vinieron tras el refe-

réndum independentista 

de octubre de 2017 y que 

terminaron de complicar-

se con la crisis sanitaria y 

económica del Covid-19. No 

en vano, en 2018 Cataluña 

perdió su puesto como 

locomotora económica 

del país en beneficio de 

Madrid, que selló un leve 

sorpasso que se consolidó 

en 2019, cuando la región 

central contribuyó un 19,3% 

al PIB español frente al 19% 

catalán.

En 2020, a falta de da-

tos oficiales y sumando los 

estragos causados por la 

pandemia, la tendencia del 

sorpasso se habría man-

tenido. Según las últimas 

cifras del Instituto de Esta-

dística de Cataluña (Ides-

cat), el PIB regional habría 

retrocedido un 11,5% en el 

conjunto del 2020 (frente 

al 10,8% nacional), mien-

tras que en el primer tri-

mestre de 2021 lo habría 

hecho un 4,3% (frente al 

0,5% español).

 A modo de resumen, 

tal y como ha señalado re-

cientemente el propio pre-

sidente del Cercle d’Eco-

nomia, Javier Faus, a favor 

de la medida de gracia se-

llada ayer por el Ejecutivo, 

la confrontación política 

ha ocasionado “un coste 

económico” a las empresas 

porque una vertiente no se 

puede entender sin la otra. 

“La estabilidad política tie-

ne un valor económico en 

sí misma”.

El calendario que se ha 

ido conigurando a partir del 

referéndum soberanista pa-

rece sustentar esta tesis. En 

2017, el PIB catalán creció 

un 3,4%, cuatro décimas por 

encima del nacional. A partir 

de ahí, se desaceleró al 2,6% 

en 2018 y al 2% en 2019, en 

línea con lo que empezaba a 

suceder en el resto del país. 

La caída catalana fue más 

notable, entre otros aspec-

tos, por la sangría empresa-

rial que se desbocó a partir 

del 1-O. La fuga, que se inició 

con más de 3.000 solicitudes 

de traslado solo entre oc-

tubre y diciembre de 2017, 

ha continuado hasta el día 

de hoy.

Según los datos de tras-

lados de sede social oicia-

les confirmados entre las 

diversas autonomías, pro-

porcionados por el Colegio 

de Registradores, Cataluña 

ha perdido desde 2018 cerca 

de 4.500 compañías, a las 

que habría que sumar las 

operaciones que están toda-

vía en proceso o en trámite, 

iniciadas ya en 2021.

Del total, más de 2.000 

empresas han ido a parar 

a la Comunidad de Madrid. 

Comunidad Valenciana, Ara-

gón, Baleares, Andalucía y 

País Vasco también acumu-

lan varios cientos de ellas. 

Entre las grandes pérdidas 

se encuentran dos grandes 

grupos inancieros, Caixa-

Bank y Sabadell, y Naturgy. 

Son muy pocos los que, 

como Agbar, retomaron el 

camino de vuelta.

El Covid, que según el 

Idescat habría dejado el PIB 

catalán de 2020 al mismo 

nivel que el de 2016, ha dado 

la puntilla a una economía 

convulsionada también por 

las divergencias políticas 

internas. Por la parte sani-

taria, la demanda interna 

cayó un 9,5%, las exportacio-

nes descendieron un 11,5% 

y el consumo extranjero 

hizo lo propio en un 80,1%. 

Aunque el déicit catalán 

alcanzó el 0,35% del PIB en 

2020, mejorando desde el 

0,62%, la deuda se situó en 

los 79.119 millones, ligera-

mente por encima de 2019. 

Y todo ello, ya en la rama 

política, sin unos nuevos 

presupuestos con los que 

ampliar recursos. A un lado, 

la pasada y convulsa legisla-

tura tuvo que funcionar la 

mayor parte del tiempo con 

los presupuestos de 2017. 

Tres años después, a prin-

cipios de 2020, unas recién 

nacidas cuentas públicas 

quedaron caducas casi an-

tes de ver la luz tras el golpe 

de la pandemia, encajan-

do por la fuerza el gasto de 

3.826 millones generado por 

la crisis sanitaria.

Sin medidas de calado 

anunciadas por el nuevo 

Govern de Pere Aragonès, 

las últimas previsiones del 

Idescat prevén un creci-

miento del PIB catalán de 

entre el 4,5% y el 7,7% para 

2021 gracias a la recupera-

ción parcial de la demanda 

externa y el consumo. Falta 

por ver si a los efectos apa-

rejados a la recuperación 

sanitaria y económica, que 

deberían empezar a notar-

se ya durante el segundo 

trimestre, se le suman las 

posibles consecuencias de 

los indultos y del nuevo ci-

clo político que con ellos se 

inaugura.

La economía catalana, en cifras
Evolución del PIB

Variación anual en % España Cataluña

CINCO DÍASFuentes: INE, Idescat y Colegio de Registradores
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Ceuta y Melilla

Balance 
La región pierde miles de 
empresas y el liderazgo 
económico regional desde el 1-O

Cerca de 4.500 
compañías 
salieron de la 
región desde 2018

El PIB habría caído 
un 11,5% en 2020  
y un 4,3% entre 
enero y marzo

Consejo de Ministros

El Idescat prevé 
que la economía 
catalana crezca 
entre el 4,5% y el 
7,7% este año

La demanda 
interna cayó un 
9,5% en 2020 y las 
exportaciones lo 
hicieron un 11,5%

El nuevo Govern 
reclama más 
autonomía

� Vasallaje. La pasada 

semana, Jaume Giró, ex 

director general de la 

Fundación La Caixa y 

actual consejero de Eco-

nomía de la Generalitat, 

denunció la situación de 

“casi vasallaje” financie-

ro de la Administración 

catalana. Giró denunció 

el “mecanismo perver-

so, prácticamente de 

vasallaje”, que supone 

el hecho de que el 81,5% 

de los recursos gestio-

nados por la Adminis-

tración catalana proce-

den de transferencias 

estatales. Además, el 

85% del gasto está com-

prometido de partida, lo 

que complica, a juicio de 

Giró, la libre disposición 

de recursos para realizar 

políticas. También pidió 

que se aumente el ob-

jetivo de déficit que las 

regiones deberán asu-

mir el año que viene.
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¿Es sostenible el Estado de Bienestar en España?
Natalia Cristóbal  •  original

De la mano de Eduardo Serra y moderado por Federico Quevedo, en los Debates de
Transforma España hablamos sobre el presente y el futuro del Estado del Bienestar. ¿Es
sostenible en España? Nos acompañan Alicia Coronil, economista jefe de Singular Bank y
exdirectora del departamento de economía del Círculo de Empresarios, y Federico Steinberg,
investigador principal del Real Instituto Elcano y profesor de la UAM.
Puedes escuchar el programa completo en nuestro podcast:
Debate Transforma España: El Estado del Bienestar
En esta ocasión nos acompañan Alicia Coronil, economista jefe de Singular Bank y Federico
Steinberg, investigador principal del Real Instituto Elcano, para debatir sobre el Estado del
Bienestar. Con Eduardo Serra, moderado por Federico Quevedo.
Eduardo Serra explica que el Estado se hace cargo "de todo" lo relacionado con los gastos
esenciales de todos los ciudadanos: educación, sanidad, jubilación y, más modernamente, los
derivados de la falta de trabajo y el seguro de desempleo. Este concepto realmente es muy
moderno. Al principio, cuando el Estado nace solo daba seguridad al pueblo.

Actualmente, tiene que cumplir con dos funciones: la prosperidad y la cohesión social. En la
Segunda Guerra Mundial ganan las economías capitalistas occidentales, pero también la Unión
Soviética, por lo que hay liberalismo por un lado, y comunismo, por otro. Y Europa pretende
hacer una síntesis donde, sin renunciar a la prosperidad, se cuide la cohesión social.  Eso es el
Estado del Bienestar, explica Serra, que ve la evolución del Estado como un "logro
extraordinario", tras pasar de protegernos a, además, asegurar que podamos tener una vida
digna.
Alicia Coronil afirma que la Segunda Guerra Mundial es el momento catalizador del Estado del
Bienestar, pero también de otras transformaciones que hoy son síntoma de progreso, como por
ejemplo, la incorporación de la mujer al trabajo, que ha contribuido a nutrir el Estado del
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Bienestar. Según la economista jefe de Singular Bank, el Estado de Bienestar "nació para
evitar un periodo que se basara nuevamente en tensiones sociales  de gobiernos populistas que
habían llevado a Europa a esa Segunda Guerra Mundial". Señala dos principios: el concepto
de igualdad de oportunidades y la búsqueda por el crecimiento económico, que es integrador.
Por tanto,  tiene que haber un equilibrio en el gasto social.

Asimismo, destaca que los países en los que a priori el Estado del Bienestar es más
sostenible a medio y largo plazo, son aquellos que tienen menores tasas de desempleo, una
mejor educación, más colaboración público-privada, o no existe la la figura del funcionario, los
países nórdicos. Considera que deberíamos adaptar el Estado de Bienestar español al "nuevo
mundo que ya está aquí  y a otros modelos que son mucho más eficaces".
Por su parte, a Federico Steinberg también le gustaría que pudiéramos tener aquí los
elementos de "flexiseguridad" que imperan en los países del norte de Europa. Sin embargo,
como asegura, el problema es que la importación de estos modelos no es tan sencilla.
Los países mas abiertos a la globalización han tendido a tener Estados de Bienestar más
generosos  porque existía la idea de que el comercio internacional era beneficioso.
Este Estado de Bienestar evita que haya cualquier revolución contra el sistema capitalista. Tanto
Keynes como Biden legitiman este sistema que es, al fin y al cabo, exitoso en la creación de
innovación y de riqueza. No obstante, el capitalismo ha tenido problemas para legitimarse en
estos últimos años, especialmente por la distribución de los beneficios.

¿Qué se puede hacer para que nuestro Estado del Bienestar sea sostenible?

Según Alicia Coronil, España tiene problemas con el Estado de Bienestar porque no es
sostenible. Tenemos déficit estructural cronificado, no fuimos capaces de alcanzar el superávit
primario que necesita un país para ir reduciendo el volumen de deuda.
Ademas, las reformas que se habían hecho en el sistema de pensiones no resolvían el
problema de raíz. Coronil reivindica la colaboración público-privada para hacer frente a esta
cuestión, junto con consenso político.
Federico Quevedo señala que hace falta crecimiento económico, el cual viene de la
productividad que, a su vez, viene de las reformas. Otro problema fundamental que España
debe atajar es la deuda. Por otra parte, los ingresos son inferiores al gasto público.
Eduardo Serra ve preocupante que PSOE y PP no se pongan de acuerdo en cuestiones de
Estado y puedan ceder a chantajes de otros grupos minoritarios. Por otra parte, asegura que
una de las ventajas que ve de la pandemia es que ha fortalecido la cohesión europea. No
obstante, un 30% de la deuda española le pertenece al banco central europeo,  por tanto, señala
que nos mandarán dentro de 20 años porque dependeremos demasiado de ellos.
Señala que ahora mismo tenemos una oportunidad con los fondos europeos que prevé que
nos obligarán a la reforma de la administración, ya que es un prerrequisito para luego poder
ejecutar los fondos europeos adecuadamente.
"Somos líderes en sectores", afirma Alicia Coronil. Pero considera que "hemos sido poco
ambiciosos" en diversas cuestiones, como el marco regulatorio, la fiscalidad, las reformas del
Estado de Bienestar, la importancia de la educación, etc.
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El BCE tolerará que la inflación supere de forma temporal el 2%,
según Reuters
original

Christine Lagarde, presidenta del BCE

El BCE está trabajando intensamente en la revisión de su estrategia y prevé tener listas las
conclusiones de su nueva pauta de política monetaria antes de la reunión del próximo 9 de
septiembre, en la que se decidirá sobre el ritmo de compras de deuda del programa PEPP. Y
todo apunta a que seguirá los pasos dados por la Fed y tolerará que la inflación supere de
forma temporal el 2%, según recoge la agencia Reuters de fuentes próximas a la institución.
El mandato supremo del BCE es lograr la estabilidad de precios y la referencia actual para
ello es que la inflación sea próxima al 2%, aunque por debajo. En el nuevo objetivo se
permitiría que superara de forma temporal ese umbral, lo que facilitaría unas expectativas de
inflación mayores. El entorno de inflación sigue siendo de hecho muy débil en el medio plazo
para la zona euro y el BCE prevé que, tras el alza que se espera para este año, con un IPC
del 1,9%, el IPC de 2023 sea de apenas el 1,4%.
El Consejo de Gobierno del BCE coincidió en la última reunión de este mes de junio de forma
general en elevar el objetivo de inflación al 2% y en tolerar que pueda incluso ser superior,
según apunta Reuters. Pero aún falta acuerdo sobre cómo transmitir el mensaje y con qué
intensidad y por cuánto tiempo se permitiría que el IPC supere ese 2%. En su revisión
estratégica, la Fed anunció que permitirá que los precios crezcan a un nivel superior a esa
cota durante un tiempo considerable aunque sin precisar más.
También habría consenso en el BCE para incluir el coste de adquisición de la vivienda
habitual en el cálculo de la inflación. Sería la vía para recoger las subidas de precios de la
vivienda que se han dado en Francia, Alemania y Holanda y el elevado porcentaje de
viviendas en propiedad en países como España. La incorporación del coste de la hipoteca en
el IPC sería sin embargo un proceso largo, que podría llevar hasta cinco años, y que requeriría
necesariamente la cooperación con los departamentos de estadística de los países del euro
que elaboran el IPC de cada país.
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El Defensor del Pueblo defiende la subida de impuestos y pide
más ayudas a vulnerables tras un año de Covid
By Agencias  •  original
Advierte que otros países y organismos recomiendan hacer ahora “lo que no se hizo en 2008”
MADRID, 22 (EUROPA PRESS)
El Defensor del Pueblo (e.f), Francisco Fernández Marugán, ha defendido este martes la
subida de impuestos tras un año de pandemia y pide, además, más ayuda a los vulnerables
frente a las desigualdades que, a su juicio, ha causado la pandemia en este último año.
Fernández Marugán ha presentado ante la Comisión Mixta (Congreso-Senado) de relaciones
con el Defensor del Pueblo, en donde ha presentado el informe sobre las actuaciones de la
Institución durate 2020 que, según ha destacado, ha estado marcado “en una parte muy
significativa” por la crisis sanitaria.
En total, se realizaron un total de 29.335 actuaciones durante el año pasado, que incluyen las
quejas recibidas, las investigaciones de oficio iniciadas y las solicitudes de interposición de
recursos de inconstitucionalidad. Esta cifra supone un aumento del 41,5% respecto de los
20.722 expedientes del año anterior.
El Defensor ha destacado, además, el fuerte incremento experimentado por las peticiones de
recurso ante el Tribunal Constitucional, que crecieron un 573%, al pasar de 135 a 909, y que
Fernández Marugán achaca a las medidas restrictivas puestas en marcha por el Covid-19.
En su intervención, Fernández Marugán ha destacado las consecuencias de la pandemia
sobre la economía del país, que ha propiciado un incremento de déficit estructural y unos
elevados niveles de deuda que suponen “un importante factor de vulnerabilidad ante
eventuales cambios en las condiciones de financiación”, según ha detallado.
PROTEGER RENTAS Y EMPLEOS
En este sentido, ha propuesto algunas soluciones para la situación de España y, entre otras,
ha defendido la subida de impuestos, una medida que, según ha explicado, tiene “defensores”
y el “apoyo de algunas naciones importantes del mundo”, así como el “FMI, la OCDE, el G-20
o el G-7”. “Recomiendan ahora lo que no se hizo en 2008”, ha declarado.
A su juicio, son necesarios los “estímulos fiscales para proteger las rentas y empleos” aunque
“aumente el déficit y la deuda pública”, porque es, según ha indicado, el momento de “dirigir
todos los canales” para frenar las consecuencias de la pandemia y “acabar con ella cuento
antes”.
“España tiene que decidir qué nivel de servicios públicos quiere tener para mantener un
estado del bienestar digno de tal nombre”, y ello “no será posible si la opción es reducir los
impuestos”, ha afirmado también.
Además, ha señalado que otros retos futuros para sanear la economía española pasan por
acometer un paquete de reformas en el sistema educativo, las políticas de empleo, las
pensiones, la vivienda y la consolidación fiscal.
Estas declaraciones no han gustado a los principales partidos de la oposición, PP y Vox. El
portavoz ‘popular’ en la comisión, José Ignacio Landaluce, se ha mostrado “preocupado” por
que Fernández Marugán defienda las políticas que “ya fracasaron” con el Gobiero de Zapatero;
mientras que el portavoz de la formación de Abascal, Julio Utrilla, rechaza esta postura
cuando, ha indicado, España “encabeza el podium” del déficit público de la eurozona.
MÁS AYUDAS A LOS FRÁGILES
El Defensor ha indicado que, la pandemia ha provocado en España un incremento de la
desigualdad, tanto empresarial como social, que, a su juicio, hace necesario que se aumente
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la ayuda pública a los colectivos más vulnerables “ya sean pequeñas y medianas empresas,
autónomos y familias”.
Así, ha pedido que las actuaciones de las administraciones vayan encaminadas a proteger a
los más frágiles, “aquellos que han venido quedando fuera de los esquemas tradicionales de
ayudas públicas”.
El Defensor ha destacado en su intervención, también, que las principales quejas recibidas por
la Institución fueron en materia de Administración de Justicia (4.439 quejas), la Sanidad y los
Asuntos Sociales (3.735), el Empleo y la Seguridad Social (3.493), las Migraciones (2.716) y la
Educación (2.579).
En este sentido, ha puesto el foco en algunas más concretas, como “la lacra de la violencia
machista” durante el confinamiento. Fernández Marugán ha mostrado su preocupación por la
caída de denuncias debido a las restricciones y la dificultades de las víctimas para buscar
protección y ayuda, a pesar de que, en 2020, también se ha contabilizado un “incremento
histórico” de llamadas al 061.
BRECHA DIGITAL
Por otra parte, Fernández Marugán ha destacado el “impacto” del coronavirus en la actividad
educativa que, además, ha sacado a la luz la “brecha digital existente en España” en “toda su
crudeza” entre las familias más vulnerables.
A pesar de ello, el Defensor cree que el sistema educativo “resolvió razonablemente” la
situación de confinamiento de los alumnos “gracias al esfuerzo de las Administraciones, de la
comunidad educativa y el de la sociedad en general”.
Sobre la LOMLOE, que entrará en vigor el próximo curso, por su parte, ha mostrado su
esperanza en que “inicie una nueva etapa que nos permitan aspirar a una sociedad más
equitativa e inclusiva”.
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GUILLERMO DEL PALACIO  MADRID 

El comisario europeo de Agricultura 
y Desarrollo Rural en la Unión Euro-
pea, Janusz Wojciechowski, aseguró 
que la política común agraria será un 
instrumento clave de cambio en las 
zonas rurales, además de una herra-
mienta que permitirá desarrollar las 
pequeñas instalaciones y granjas de 
una forma que vaya más allá de ga-
rantizar su existencia, sino que ga-
rantice su crecimiento. 

Wojciechowski, que hizo estas 
declaraciones ayer durante el en-
cuentro Retos del sector agroali-
mentario –una jornada que se en-
marca dentro del ciclo Europa ver-
de y digital organizado por  
EL MUNDO con el patrocinio del 
Banco Santander–, también expli-
có que «hacer que el sistema euro-
peo de alimentación sea sostenible 
y resiliente» es su «objetivo clave».  

En el encuentro también tuvo lu-
gar una mesa redonda en la que Isa-
bel García Tejerina, senior advisor en 

EY y ex ministra de Agricultura, Pes-
ca, Alimentación y Medio Ambiente; 
Víctor Yuste, director general del Fo-
ro Interalimentario; Albert Morera, 
director general de la División Porci-
na del Grupo Vall Companys, y Lore-
na Ruiz Ponce, responsable de Ne-
gocio Alimentario en Santander, de-
batieron sobre la importancia del 
sector agroalimentario como princi-
pal industria manufacturera en la 
UE. Isabel Bombal, directora Gene-
ral de Desarrollo Rural, Innovación 
y Formación Agroalimentaria, fue la 
encargada de clausurar el acto. 

En opinión de Wojciechowski, de-
bemos llevar a cabo un cambio 
«fundamental» en la forma en que 
consumimos y producimos la comi-
da. En este sentido, destacó el inte-
rés de la Comisión Europea en esti-
mular la demanda y reforzar la ca-
dena de valor desde el punto de 
vista orgánico, pero sin olvidar «la 
contribución a la durabilidad y la 
sostenibilidad medioambiental». 

Para ello se valdrán de un plan; 
consciente de que no vale buscar 
una solución común para todos los 
Estados miembros, pues cada país 
tiene unas características propias. 
Por ello, deberán establecerse «ob-
jetivos ambiciosos» nacionales en 
lugar de hacer aproximaciones ge-
nerales. El comisario destacó que 
España lleva cierta ventaja en este 
aspecto, pues en 2019 la producción 
orgánica ya suponía el 10% de todas 
las zonas agrarias, dos puntos por 
encima de la media y muy por de-
lante de países como Polonia, don-
de tan solo supone el 3%. 

El comisario se refirió asimismo a 
la estrategia Farm to fork (De la 
granja a la mesa), que presta mucha 
atención a la innovación, con una in-
versión de 9.000 millones de euros 
en proyectos vinculados al me-
dioambiente, la bioeconomía y la in-
dustria agraria en general. «La tran-
sición de este modelo agrario es un 
gran reto», reconoció Wo-

jciechowski, y deberá estar apoyada, 
además de por las tecnologías perti-
nentes, por una aceleración de la co-
bertura de banda ancha y la mejora 
de las capacidades de conocimiento 
digital. Esto, ex-
plicó, no solo 
ayudará al sec-
tor agrario, sino 
que también su-
pondrá una re-
novación gene-
racional en las 
áreas rurales. 

Isabel García 
Tejerina explicó 
que ya en la cri-
sis anterior creía 
que el sector 
agroalimentario 
contribuiría a la 
recuperación 
económica de 
España. «Y en la 
crisis de 2020 de 
nuevo han sido 
ejemplares»,  
aseveró. En su 
opinión, cuando 
las aguas del 
Covid-19 se reti-
ren «volveremos 
a ver aquello de 
lo que no nos es-
tamos preocu-
pando», que es 
el reto demográ-
fico y la despo-
blación. El sec-
tor agroeconómico es la principal 
ocupación en gran parte de estos 
pueblos y el sector tiene un enorme 
peso en la economía española: el 

conjunto de la cadena es más del 
11% del PIB. Con la caída del turis-
mo ha sido la principal rama econó-
mica. Además aporta empleo en el 
medio rural y, en algunos sectores, 

da mucho traba-
jo a las mujeres. 

La agricultura 
es una actividad 
que ayuda a las 
demás «porque 
tiene una balan-
za comercial po-
sitiva que equili-
bra las cuentas 
nacionales», re-
cordó la ex mi-
nistra. En el año 
2020, en concre-
to, lo hizo con 
una aportación 
de 20.000 millo-
nes de euros. «El 
buen hacer del 
sector» hizo que 
aumentase el va-
lor de las expor-
taciones cada 
año y que, de es-
te modo, se salie-
se de la balanza 
negativa de los 
90. Además, qui-
so recordar que 
es un sector que 
da imagen y re-
putación a Espa-
ña, con turistas 
que vienen a dis-

frutar de la gastronomía nacional. 
A pesar de ello, recordó que esto 

no significa que no se enfrente a re-
tos, como la sostenibilidad, el cam-

CICLO EUROPA VERDE Y DIGITAL. EL MUNDO organizó ayer el foro ‘Retos del sector agroalimentario’, dentro  
del ciclo Europa verde y digital que el diario de Unidad Editorial organiza con motivo del 25 aniversario de 

JANUSZ  
WOJCIECHOWSKI 

«Hacer que el sistema europeo 
de alimentación sea sostenible y 

resiliente es nuestro objetivo 
clave», afirmó el comisario de 

Agricultura y Desarrollo Rural en 
la UE, quien abogó por llevar a 

cabo un cambio «fundamental» 
en la forma en que consumimos 

y producimos la comida .

VÍCTOR  
YUSTE 

El director general del Foro 
Interalimentario advirtió de la 
pérdida de profesionales con 

talento, que abandonan España 
en busca de oportunidades. 

Según dijo, es hora de poner en 
valor «la despensa de Europa».

LORENA RUIZ PONCE 
La responsable de Negocio Alimentario en 
Santander incidió en la importancia de la 

sostenibilidad con una mención al sello que 
certifica el cumplimiento de las pymes.

El sector agroalimentario 
pide más fondos y más 
tiempo para su transición 
El comisario Wojciechowski defiende en EL MUNDO que la 
«política común agraria será un instrumento clave de cambio»

Plan para el olivar. El 
ministro de Agricultura, Pesca 
y Alimentación, Luis Planas, 
anunció ayer en el Senado que 
propondrá a las CCAA un 
programa específico para el 
olivar tradicional en la 
próxima Política Agrícola 
Común (PAC). 

Motor de empleo. «En 
España supone 350.000 
olivareros, 15.000 empleos 
directos en almazaras e 
industria y casi 32 millones de 
jornales, algo por lo que vale 
la pena luchar y trabajar», 
recalcó Planas. 

Cifras récord. Los datos de 
consumo doméstico de aceite 
a cierre de esta campaña 
serán de 550.000 toneladas, 
mientras que las 
exportaciones se situarán en 
las 1,13 millones de toneladas. 

EL FUTURO DEL ACEITE 
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bio climático o la economía circular. 
«La opinión pública, por alguna ra-
zón, le pone un acento más marca-
do que a otros sectores de la activi-
dad económica», apuntó. Y aquí es 
donde entrarían los planes y ayudas 
necesarias. García Tejerina hizo hin-
capié en la necesidad de ampliar la 
conectividad, pero también lograr 
todo el valor añadido de los produc-
tos –«todavía podemos vender con 
más valor», especialmente en las ex-
portaciones– y aumentar el tamaño 
de las empresas, así como su tecnifi-
cación y profesionalización. 

Víctor Yuste, por su parte, aludió 
a la idea de hacer más fuerte al sec-
tor agroalimentario y conseguir 
transformar la sociedad a través de 
él. «Es fuente y es motor de riqueza 
y empleo», recordó. Y, sin olvidar el 
ámbito urbano, en ambos casos con 
especial presencia en el rural. Así, 
considera que para luchar contra la 
despoblación debería potenciarse 
esta industria. 

Para Yuste, ya es hora de poner 
en valor «la despensa de Europa». 
De todos modos, celebró el abrirse a 
otros mercados y advirtió de la pér-
dida de profesionales con talento, 
que abandonan España en busca de 
oportunidades en otros países. «Es-
te sector requiere un rejuveneci-
miento», aseveró, con especial énfa-
sis en las mujeres, que, en su opi-
nión son «el núcleo fundamental de 
la familia». «Si una mujer se queda 
en el campo se queda el marido y se 
quedan los hijos». Como otros po-
nentes, apuntó a la necesidad de ser-
vicios, como poco equivalentes a los 

de un pequeño núcleo urbano, que 
hagan atractiva esta posibilidad. 

La sostenibilidad por supuesto es 
un compromiso de todo el sector, ar-
guyó, pero esa sostenibilidad «me-
dioambiental y social», tiene que ir 
acompañada «por la sostenibilidad 
económica». «Sin ella difícilmente 
vamos a garantizar el resto», advir-
tió. Ganaderos, agricultores o pesca-
dores deberían recibir un beneficio 
adecuado al esfuerzo que realizan: 
«No es cuestión de sobrevivir; es 
cuestión de vivir muy dignamente», 
recordó el directivo. Y eso sin olvi-
dar que también deben poder rein-
vertir en sus explotaciones. 

En lo que respecta a las ayudas de 
la PAC, afirmó que se deben enfocar 
a «eliminar trabas en el sector agra-
rio», tanto burocráticas como las téc-
nicas que existen, en su opinión, ba-
sadas en criterios no científicos, so-
bre todo en el campo de la genética, 
como ya había aludido anteriormen-
te García Tejerina. «Parece que lle-
vamos 30 años poniendo trabas a 
que esa innovación se introduzca en 
el sector agrario», insistió. 

Mientras, Albert Morera, quiso 
«romper una lanza» a favor de un 
sector «un poco castigado», como es 
el subsector cárnico. Así, recordó 
que España es el tercer productor 
mundial de cerdos y, a pesar de ello, 
no ha habido problemas de desabas-
tecimiento en el país durante la pan-
demia. «Estamos ante un sector ab-
solutamente fundamental y con todo 
el futuro del mundo», planteó, si bien 
reconoció que ahora tiene unos retos 
medioambientales que antes no te-

nía. Nuevas tecnologías y los recur-
sos invertidos, aseguró, ofrecerán 
«unas soluciones absolutamente re-
volucionarias de aprovechamiento 
de subproductos» que harán que pa-
sen a ser importantes para la alimen-
tación humana o la animal. 

Morera, que valoró la aportación 
de los pequeños agricultores, apro-
vechó no obstante para recordar que 
en el modelo español tiene gran im-
portancia la industria de mayor ta-
maño –especialmente en sectores co-
mo el suyo– que no debería ser cri-
minalizada: «Para ser actores 
importantes en el mundo tenemos 
que tener una dimensión adecuada». 
Además, defendió la capacidad de 
vertebrar el territorio de la produc-
ción ganadera. 

Lorena Ruiz Ponce incidió en la 
importancia de la sostenibilidad. En 
su caso, lo hizo con una mención al 
sello que certifica la sostenibilidad 
de las pymes. Además, aludió a los 
más de 7.500 millones de euros con 
los que financiaron al sector agroa-
limentario el año pasado. 

La clausura de Isabel Bombal 
agradeció el compromiso del sec-
tor agroalimentario durante el con-
finamiento y apuntó que en 2020 el 
sector creció en exportaciones, 
aunque sin obviar que industrias 
concretas sí lo pasaron mal. Asi-
mismo, alabó la labor de estas acti-
vidades para luchar contra el des-
poblamiento en el medio rural: «Es 
absolutamente fundamental». En 
este sentido, se refirió al fin de los 
aranceles entre EEUU y Europa, 
una noticia «muy positiva».

En sus intervenciones, los 
participantes en el foro 
incidieron en la 
importancia de hacer de las 
áreas rurales un lugar 
atractivo para los jóvenes, 
ya sea reteniendo a los que 
hay, como repoblando con 
su presencia. La 
conectividad no sólo 
facilitaría su trabajo, sino 
también su día a día. 

«Tenemos que ser mejores 
que los demás», resumió la 
ex ministra Isabel García 
Tejerina. El sector puede 
serlo, aseguró, pero necesita 
las herramientas adecuadas 
y éstas no son sólo la 
digitalización o la robótica, 
sino también la mano de 
obra, que cada vez resulta 
más escasa. «La gente ya no 
quiere trabajar en 
determinadas actividades», 
lamentó. 

Este problema lleva a la 
desaparición de las 
pequeñas explotaciones, de 
la que advirtió el comisario 
Janusz Wojciechowski. 
García Tejerina, sin 

embargo, quiso 
contextualizarla: «Tenemos 
que ponernos en la piel de 
los jóvenes». Y éstos lo que 
piden es una agricultura 
«profesional, tecnificada y 
bien dimensionada». 
«Muchas de las 
explotaciones que cierran lo 
hacen porque no tienen 
relevo generacional», 
explicó, pero si le pedimos a 
los jóvenes que se queden 
tiene que ser con las 
condiciones que piden y que 
entiende como 
«absolutamente razonables». 

Isabel Bombal también 
apostó por la retención de la  
población, especialmente 
jóvenes y mujeres, en el 
medio rural mediante este 
sector, que no debe ser visto 
como un sector antiguo u 
obsoleto: «La actividad 
agroalimentaria es la que 
vincula a la gente al 
territorio y hace que haya 
vida en esos territorios». 

La labor, apuntó la 
directora General de 
Desarrollo Rural, 
Innovación y Formación 
Agroalimentaria, es «digna 
de reconocimiento» y, sobre 
todo, importante para toda 
la sociedad. 

«Tenemos que ser capaces 
de hacer ver a la sociedad 
que son fundamentales para 
lograr ese crecimiento de la 
vida en los pueblos», arguyó.

elmundo.es. El foro agroalimentario, que contó con el patrocinio de Banco Santander, sirvió para  
analizar los grandes retos de transformación del sector hacia un modelo más sostenible y tecnológico.

ISABEL  
GARCÍA 

TEJERINA 
 La ex ministra y ‘senior 
advisor’ en EY subrayó 

que la agricultura es 
una actividad que ayuda 

a las demás «porque 
tiene una balanza 

comercial positiva que 
equilibra las cuentas 

nacionales»

ISABEL BOMBAL 
La directora General de Desarrollo Rural, Innovación y 
Formación Agroalimentaria, que fue la encargada de 

clausurar el acto, alabó la labor del sector agroalimentario 
para luchar contra el despoblamiento en el medio rural.

ALBERT MORERA 
El director general de la División 

Porcina del Grupo Vall Companys 
hizo un llamamiento en favor de 

un subsector «un poco 
castigado» como es el cárnico. 

Recordó que España es el tercer 
productor mundial de cerdos: 

«Estamos ante un sector 
absolutamente fundamental».

CÓMO RETENER  
A LOS JÓVENES EN 
ÁREAS RURALES
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RAÚL PIÑA MADRID 

En un sobre grande marrón deposi-
tado en la mesa sigilosamente por 
Juan Carlos Campo, ministro de Jus-
ticia. Así llegó al Consejo de Minis-
tro la gran esperanza con la que Pe-
dro Sánchez pretende sentar las ba-
ses para acabar con el conflicto ca-
talán. La concesión de los indultos 
parciales y condicionados –se man-
tiene la inhabilitación– a los líderes 
del procés, que ayer aprobó el Con-
sejo de Ministros, es el gran «gesto» 
del Gobierno como cesión a los in-
dependentistas. Una decisión polí-
tica, justificada en la necesidad de 
«responder a la profunda crisis so-
cial y política», que deja la operación 
concordia del Ejecutivo a expensas 
de los secesionistas.   

Fuentes gubernamentales admiten 
que ahora necesitan pasos de los se-
cesionistas pues si no, su hoja de ru-
ta naufragará. Ellos han «removido 
obstáculos» que dificultaban el enten-
dimiento, en alusión a la estancia en 
prisión de los nueve líderes del 1-O. 
La pelota está en el tejado de los in-
dependentistas, a los que Sánchez pi-
dió que «demuestren su grandeza». 

La tensión era palpable ayer. En 
el Ejecutivo admiten el riesgo de la 
jugada. «De ninguna manera está 
garantizado que el éxito en el con-
flicto catalán pueda lograse en poco 
tiempo». Pedro Sánchez, que hizo 
una declaración institucional en la 
que no admitió preguntas y los me-
dios ni siquiera pudieron estar pre-
sentes, se mostró «convencido» de 
las «dificultades en el camino». Aun-
que fuentes gubernamentales expli-
can que desde el independentismo 
«en privado» se traslada al Gobier-
no su disposición al diálogo y que la 
unilateralidad «no es viable», la pues-
ta en escena y las declaraciones pú-
blicas suponen paladas de tierra al 
objetivo de Sánchez. «Es la hora del 
referéndum de autodeterminación. 
Es la hora de la amnistía», proclamó 
Pere Aragonès, president de la Ge-
neralitat, minutos después de ofici-
lizarse la medida de gracia.  

En el Gobierno se mantiene la cal-
ma y la convicción en la búsqueda 
del diálogo, pero preocupa la agre-
sividad dialéctica de ERC y Junts. 

Se querría que emplearan un dis-
curso más realista, de «propuestas 
viables», sobre todo tras el coste po-
lítico que suponen a día de hoy los 
indultos. Confían, sobre todo, en 
Junqueras, «un líder muy relevan-
te», resaltan desde el Ejecutivo. «El 
líder de una fuerza muy importan-
te dentro del independentismo» y 
al que se le concede el indulto, se-
gún recoge su expediente, bajo el 
pretexto de que «su peso en el de-
venir de las relaciones entre Espa-
ña y Cataluña resulta indiscutible».  

Espera el Gobierno que Junque-
ras, que ERC, pueda «armonizar» 
las posiciones, creen, más radicales 

de Junts y la CUP de cara a la mesa 
de diálogo. «No todos tienen la mis-
ma disponibilidad para el reencuen-
tro», admitió María Jesús Montero, 
portavoz del Ejecutivo y ministra de 
Hacienda. Un primer gesto quizás 
pueda ser la pretensión del presi-
dente de la Generalitat de acudir a 
la cena oficial este domingo del Mo-
bile World Congress, en la que com-
partiría mesa con el Rey.  

Es precisamente esa actitud de-
safiante y la ausencia de arrepen-
timiento de los líderes del procés 
–«Los presos salen con la voluntad 
reforzada de construir una repúbli-
ca catalana», dijo ayer Aragonès– 
lo que impulsa a los partidos de la 
oposición a anunciar su intención 
de recurrir la medida de gracia. Des-
de el PP, aunque no ha sido partíci-
pe de la causa del 1-O, justifican su 
actuación al considerarse «parte 
perjudicada» del procés por las ame-
nazas de los CDR contra Pablo Ca-
sado. Vox, que fue  acusación po-
pular de la causa, pedirá la suspen-
sión cautelar de los indultos mien-

tras se resuelve su recur-
so ante el Supremo. Fuen-
tes gubernamentales se 
muestran «convencidas» 
de que los recursos no 
tumbarán su decisión por-
que, exponen, «el proce-
dimiento se ha seguido de 
manera escrupulosa». 

«Las razones de utilidad 
pública que motivan esta 
decisión, esta medida de 
gracia, tienen que ver con 
la necesidad de restablecer 
la convivencia y la concor-
dia en el seno de la socie-
dad catalana y en el conjun-
to de la sociedad españo-
la», fue el argumento que 
empleó Sánchez, en una in-
tervención seguida por te-
levisión hasta por los perio-
distas que estaban en el 
complejo presidencial. «El 
Gobierno de España ha to-
mado esta decisión porque 
es la mejor para Cataluña, 
porque es la mejor para Es-
paña y la más conforme con 
el espíritu de concordia, de 

convivencia de la Constitución». 
Concedidos los indultos, con un 

PSOE apaciguado frente a la división 
interna que se apuntaba hace unas 
semanas, el siguiente paso es la reu-
nión en La Moncloa entre Sánchez y 
Aragonès, que se producirá en los 
próximos días. Y sin fecha aún pre-
vista, la mesa de diálogo entre gobier-
nos. El verdadero melón del asunto. 
El foro donde ERC y Junts exigirán 

un referéndum de autodeterminación 
y el Gobierno ofrecerá profundizar 
en el autogobierno. Con guiños a una 
futura federalización, como quiere 
el PSC. Idea, la de la federalización,  
que se va extendiendo por el PSOE. 
Además, como asuntos para buscar 
puntos de encuentro: temas sociales 
–como la vivienda (alquiler, desahu-
cios...)–, fiscalidad o financiación.  

«El Gobierno considera que hay 

margen para el entendimiento. Pro-
fundizar en el autogobierno. Hay mu-
chas cuestiones que se pueden abor-
dar y llegar a un acuerdo», sostuvo 
ayer Montero, que ella sí compareció 
ante la prensa tras la declaración de 
Sánchez sin preguntas. «Creemos que 
es importante ser capaces de avan-
zar en propuestas viables dentro del 
marco legal y constitucional. En las 
aspiraciones de un mayor autogobier-

Los indultos dejan al 
Gobierno a expensas 
de los secesionistas 
L Pedro Sánchez justifica que la decisión es «la más conforme con la 
Constitución» L Moncloa espera ahora gestos del independentismo

La única reacción en contra de los 
indultos del lado socialista llegó desde 
Castilla-La Mancha, donde su presidente, 
Emiliano García-Page, insistió ayer en su 
rechazo a la decisión: «Hoy [por ayer] es 
un día para no olvidar mis valores. Estoy 
en contra de los indultos no sólo por mis 
principios sino por su propia utilidad. Me 
gustaría equivocarme, estoy deseando, 
pero no encuentro la fórmula para que se 
pueda convencer a alguien de dejar de 
ser lo que es y los independentistas son 
independentistas y persiguen fines  
que son inviables», defendió en un acto 
en Toledo. «Me gustaría que el camino 
que hay que recorrer en los próximos 
tiempos no se convierta en un calvario 
para todos los españoles», afirmó en 
referencia a la búsqueda de una salida 
dialogada y las posibles concesiones  
que eso suponga. M. HERNÁNDEZ

PAGE, EN CONTRA, SE QUEDA 
SOLO: «ES UN DÍA PARA  
NO OLVIDAR MIS VALORES»

Pedro Sánchez, ayer en La Moncloa, tras oficializar los indultos. POOL
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no para Cataluña. Es aquí donde se 
pueden producir puntos de encuen-
tro para superar esta etapa que ojalá 
nunca se hubiera producido». 

Ayer por la tarde, el Rey firmó los 
indultos que se han publicado ya en 
el BOE. La previsión es que los líde-
res del procés puedan quedar en li-
bertad hoy, después de que el Tribu-
nal Supremo ordene a los juzgados 
de vigilancia la salida de los presos. 
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TERESA SÁNCHEZ / CARLOS MANSO  
MADRID 

El Servicio de Empleo Público Estatal 

(SEPE) volvió ayer al primer plano de 
la actualidad, apenas dos meses des-

pués del ciberataque que bloqueó sus 

sistemas, y comunicó la decisión de 

prescindir de forma progresiva de los 

1.500 empleados interinos que se con-

trataron para reforzar el organismo 

ante la avalancha de expedientes ge-

nerados por la crisis económica deri-

vada del Covid, según denunció la Cen-

tral Sindical Independiente y de Fun-

cionarios (CSIF). En concreto, un total 

de mil trabajadores serán despedidos 

del 30 de junio al 30 de septiembre y 

los últimos 500 efectivos terminarán 

previsiblemente su relación contrac-

tual el 31 de diciembre, según informó 

el sindicato. 

Sin embargo, desde el Ministerio de 

Política Territorial y Función Pública 

remitieron al SEPE, que aclaró que los 

trabajadores afectados estaban con-

tratados «dentro de un programa Co-

vid» y añadieron que «se renovarán 

los contratos de mil trabajadores du-

rante tres meses más (hasta el 30 de 

septiembre)».   

 Por su parte, desde Trabajo y Eco-

nomía Social –a cargo de la vicepresi-

denta segunda y líder de Unidas Po-

demos, Yolanda Díaz– aseguraron que 

habían pedido «la renovación total» 

de los 1.500 incorporados durante la 

pandemia. «Los interinos han hecho 

una labor extraordinaria durante todo 

este tiempo en el SEPE», valoraron 

desde este departamento, que remitió 
a los otros dos ministerios competen-

tes. En concreto, a pesar de que el SEPE 

es un organismo autónomo adscrito 

a Trabajo, estas decisiones deben con-

tar con el aval de Función Pública y de 

Hacienda, para su financiación.  

Ante la situación denunciada por 

CSIF, que podría derivar en un nuevo 

caos en el abono de prestaciones en el 

verano, el sindicato expresó su recha-

zo a una decisión que supone prescin-

dir de cerca del 20% de la actual plan-

tilla, una circunstancia que pondrá en 

serio riesgo la viabilidad ante la car-

ga de trabajo que «se tendrá que re-

partir sobre las espaldas de los traba-

jadores». Además, la destitución de los 

primeros 500 efectivos del programa 

Covid tendrá lugar el día anterior a que 

se inicie el periodo vacacional de bue-

na parte de la plantilla del SEPE, se-

gún el sindicato, que advirtió de que 

«la gestión de las prestaciones en un 

significativo número de unidades pue-

de verse comprometida». Desde CSIF 

aseguraron que a lo largo de las últi-

mas semanas se han dirigido «de ma-

nera reiterada» al Ministerio de Polí-

tica Territorial y Función Pública para 

mostrar su «profunda preocupación» 

sin recibir ninguna respuesta.   

Por este motivo, desde este sindi-

cato plantearon la convocatoria de una 
oferta de empleo pública extraordina-

ria y específica. En concreto, señala-

ron que en los últimos diez años se han 

perdido cerca de 3.400 efectivos. Al 

respecto, el delegado de CSIF en el 

SEPE, Manuel Galdeano, lamentó que 

«la ministra haya hecho caso omiso 

durante año y medio, a las medidas de 

urgente implantación que hemos plan-

teado» y, como ejemplo, citó la volun-

tariedad de la jornada de tarde o la re-

novación tecnológica del organismo, 

«ya que nuestros equipos informáti-

cos tienen más de 30 años».    

CC.OO: «Riesgo de colapso» 
Fuentes de Comisiones Obreras, con-

firmaron la salida y auguraron un mal 

final para los otros 500 efectivos cuyo 

contrato finaliza en diciembre de este 

año. CC.OO. ya advirtió la semana pa-

sada de un nuevo colapso en las ofici-

nas de Empleo si no se renovaban es-

tos contratos. También mostró su te-

mor por la gestión de las prestaciones.  

Por ello, CC.OO. exigió una prórro-

ga de las labores de los casi 2.200 tra-

bajadores interinos que refuerzan las 

tareas de gestión del SEPE y que su-

ponen el 26% del total de la plantilla 

actual. Desde CC.OO. alertaron de que 

«se podrían colapsar los servicios» si 

no se renovaban los contratos de los 

1.500 interinos del programa Covid por 

un lado y, por otro, a los 635 interinos 
del programa de empleo de tres años 

cuyos contratos también finalizan el 

próximo 30 de junio.    

El SEPE despide a 1.500 
interinos dos meses después  
del colapso del organismo 
∑ Los primeros 500 

contratados saldrán el 
30 de junio, justo un 
día antes de iniciarse 
el periodo estival  

Los interinos despedidos representan alrededor del 20% de la plantilla, según CSIF  // JUAN CARLOS SOLER

El servicio de empleo  
ha perdido en los últimos 
diez años cerca de 3.400 
efectivos, según denuncian 
desde el sindicato CSIF 
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La presidenta de Airef, Cristi-
na Herrero, insistió ayer en
la necesidad de diseñar una
estrategia fiscal a medio
plazo para reconducir la
deuda a una posición menos

vulnerable. “Si los tipos subie-
ran en un punto, eso supon-
dría elevar el gasto en el
pago de la deuda en 15.000
millones de euros, que es un
gasto superior al del ingreso

mínimo vital, por ejemplo”.
Herrero alertó de que si el
BCE dejara de comprar la
deuda en el mismo nivel que
lo está haciendo, se podrían
encarecer las emisiones espa-
ñolas, “aunque es algo que
no está en el horizonte aho-
ra”. Herrero reclamó que la
estrategia fiscal implique a
todas las administraciones
públicas.

La Autoridad Independiente de
Responsabilidad Fiscal (Airef), el
organismoque vela por la sosteni-
bilidad de las cuentas públicas,
calcula que la bajada del IVA de la
luz del 21% al 10% tendrá un im-
pacto en las arcas públicas de en-
tre 1.100 y 1.300 millones de eu-
ros anuales, a los que se añadi-
rían otros 1.000 menos al año si
se suspende el impuesto a la gene-
ración eléctrica. En conjunto, el
efecto de las dos medidas en los
seis meses que quedan de este
año sería de algo menos de 1.000
millones de euros.

Así lo avanzó ayer la presiden-
ta del organismo supervisor, Cris-
tinaHerrero, durante su interven-
ción en el seminario La economía
de la pandemia, organizado por
Asociación de Periodistas de In-
formación Económica (APIE) y el
BBVA en la Universidad Interna-
cional Menéndez Pelayo (UIMP)
de Santander, un día después de
que el Gobierno anunciara que
mañana aprobará un decreto ley
para reducir la carga fiscal que se
aplica al suministro eléctrico, co-
mo rebajar el tipo del IVA del ac-
tual 21% hasta el 10%.

El Gobierno adoptará estas re-
bajas fiscales debido al alto precio
que ha alcanzado la electricidad,
que está provocando un encareci-
miento de la factura de la luz. El
precio ronda estas semanas nive-
les históricamente altos debido a
la fuerte subida de los derechos
de emisión del CO

2 tras la deci-
sión de Bruselas de adelantar el
compromiso de emisiones.

El impacto de suspender du-
rante tres meses, el 7% que grava
la producción de electricidad,
una medida que ya se adoptó en
2018 —durante seis meses— ante
una escalada en los precios de la
luz en el mercado mayorista, se-
ría de 1.000 millones de euros
anuales adicionales. Sin embargo,
Herrero aclaró: “Entraría como
ingreso, pero también es un gasto
que va a compensar el déficit tari-
fario, con lo cual ahí la incidencia
en déficit no se produciría”.

La ministra de Hacienda, Ma-
ría JesúsMontero, afirmó ayer en
RNE que con estas medidas el re-
cibo se abaratará más de un 10%.
El lunes, la ministra para la Tran-
sición Ecológica, Teresa Ribera,
ya cifró en unos seis euros al mes

el ahorro que supondrá la rebaja
del IVA, y apuntó que la suspen-
sión del impuesto de generación
implicaría una reducción adicio-
nal en la factura de entre el 3 y el
5%. La rebaja en el IVA se aplicará
a todos los consumidores con po-

tencia contratada hasta 10 kW,
siempre que el preciomediomen-
sual delmercadomayorista supe-
re los 45 euros por megavatio ho-
ra (MWh). Para los consumidores
vulnerables severos, la medida se
mantendrá hasta fin de año.

Montero añadió que ya se ha-
rán “otros ajustes” y habrá posibi-
lidad de equilibrar las cuentas pú-
blicas. Laministra recordó que la
UE que siempre ha tenido a Espa-
ña en el punto demira por su ele-
vado uso de los tipos reducidos
del IVA.

Con esta decisión, España se
convierte en uno de los países con
IVA sobre el suministro eléctrico
másbajo deEuropa, ya que lama-
yoría aplica el estándar. Solo Irlan-
da (13,5%), Italia (10%), Luxembur-
go (8%), Francia (5,5% en la parte
fija) y Portugal (13% en la parte
variable) aplican el reducido, y
Grecia (6%) y Malta (5%) el supe-
rreducido. Según el Sindicato de
Técnicos del Ministerio de Ha-
cienda (Gestha), la reducción del
tipopodría ahorrar unos 1.700mi-
llones al año a los consumidores
domésticos.

La asociación de consumido-
res Facua lamenta que “el Gobier-
no perdone a las eléctricas el im-
puesto a la generación y que solo
baje el IVA durante seis meses”.
En una nota publicada ayer, pide
que, en lugar de suspender el im-
puesto a la generación, se desti-
nen los excedentes de recauda-
ción a reducir los cargos regula-
dos que se pagan en la factura de
la luz. Asimismo, reclama que la
aplicación del tipo reducido de
IVA sea permanente. También la
Organización de Consumidores y
Usuarios (OCU) considera “insufi-
ciente” la rebaja y lamenta que
sea temporal y condicionada.

El presidente de la Asociación
Empresarial Eólica (AEE), Juan
Diego Díaz Vega, añadió que estas
rebajas fiscales suponen un “par-
che” y que es prioritario cambiar
el mecanismo de fijación de los
precios de la electricidad.

Herrero reconoció que es “un
poco prematuro” evaluar el im-
pacto de la medida en las cuentas
públicas y, preguntada por si exis-
te margen para esta pérdida de
recaudación, la presidenta de Ai-
ref recordó que el organismo no
se pronuncia sobre las medidas
que adopta el Gobierno, sino que
le corresponde indicar su impac-
to presupuestario. Además, resal-
tó que se trata deunamedida pro-
visional. “Cuando uno habla de la
sostenibilidad de las cuentas pú-
blicas, está hablando siempre de
una medida a medio plazo, y nos
preocuparíamás la entrada de un
gasto de carácter estructural, que
requeriría una medida de com-
pensación”.

Diseño de una estrategia
fiscal a medio plazo

La Airef calcula en 1.000 millones el
coste de la bajada impositiva de la luz
El organismo considera que lamedida no comprometerá la sosteniblidad presupuestaria

ÍÑIGO DE BARRÓN, Santander

Cristina Herrero, ayer durante un seminario en la UIMP de Santander. / APIE
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El salario medio anual de un tra-
bajador en España en 2019 fue de
24.395,98 euros, mientras que el
salario más frecuente que se per-
cibió ese año fue de 18.489,74, se-
gún refleja la encuesta anual de
estructura salarial publicada ayer
por el Instituto Nacional de Esta-
dística (INE). Estos registros pre-
pandémicos, que se realizan apar-
tir de una muestra realizada en-
tre 28.500 establecimientos y
220.000 trabajadores, dibujan la
tendencia al alza que venía produ-
ciéndose en años anteriores a la
irrupción del coronavirus, y que
había derivado en que el salario
medio se incrementase en 390 eu-
ros con respecto al de 2018.

Aunque la batalla por descon-
gelar el salariomínimo interprofe-
sional (SMI) sigue entre los dos
partidos del Gobierno, PSOE y
Unidas Podemos, los datos sobre
su impacto tanto en la economía
como en la sociedad siguen aglu-
tinándose en las últimas sema-
nas. Después de que la Comisión
Asesora para el Análisis del SMI
promovida por el Ministerio de
Trabajo concluyese en su infor-
medel pasado viernes que es con-
veniente aumentarlo en los próxi-
mos tres años, el INE ha contex-
tualizado aún más su representa-

tividad dentro de la escala sala-
rial. A tenor de la última estadísti-
ca, en 2019, un año en el que el
salario mínimo se había incre-
mentado en un 22,3%, para alcan-
zar los 900 euros en 14 pagas (hoy
son 950), el 18,18% de los trabaja-
dores tuvo sueldo inferior o igual
al SMI, por el efecto del gran nú-
mero de contratos temporales.
“Además de subir el SMI hasta
que represente el 60% del salario
medio, es necesario suscribir
cuanto antes un nuevo acuerdo
por el empleo y la negociación co-
lectiva que, tras el paréntesis de
la pandemia, permita retomar la
recuperación de poder de com-
pra perdido tras la fuerte devalua-
ción salarial llevada a cabo duran-
te la crisis anterior”, señalan fuen-
tes de CC OO.

Pese a la senda alcista, hay par-
ticularidades del estudio que si-
guen reflejando la enorme bre-
cha de género. Según el INE, la
gananciamedia para los hombres
en 2019 fue de 26.934,38 euros y
para lasmujeres, de 21.682,02 eu-
ros, de lo que se desprende que el
salario medio anual femenino al-
canzó solamente el 80,5% del
masculino. Además, en los escalo-
nes más bajos la dinámica fue la
misma:mientras unade cada cua-
tromujeres no llegaba a cobrar el

salario mínimo (25,72%), en el ca-
so de los hombres el número fue
mucho menor (11,12%).

Por sectores de actividad, los
que pagaronmás a sus trabajado-
res fueron los relacionados con el
suministro de energía eléctrica,
gas, vapor y aire acondicionado,
que registraron una media de
52.162,53 euros por trabajador

—una cantidad un 113,8% supe-
rior a la media nacional—, segui-
da de los puestos relacionados
con actividades financieras y de
seguros, con 44.302,71 euros. En
el extremo opuesto, los salarios
más bajos se concentraron en la
hostelería, con 14.561,75 euros, a
pesar de que esta cifra creció un
1,5% respecto a 2018.

El sueldo medio en
España antes de la
pandemia ascendía
a 24.395 euros
El salario de una de cada cuatro mujeres
no alcanzaba los 900 euros al mes en 2019,
según la encuesta salarial del INE

Trabajadoras del hotel Bali en Benidorm, a principios de junio. / M.TORRES

GORKA R. PÉREZ, Madrid
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Les pertes d’emploi
 s’accélèrent dans

la banque

l Avec 354.000 salariés, l’emploi dans la banque
 est au plus bas depuis trente ans.

l Depuis 2012, 25.000 postes ont disparu.
l Le recul des marges du fait des taux d’intérêt bas
 et l’essor du numérique expliquent cette tendance.
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l Selon les chiffres publiés par la FBF, le secteur a perdu 1,7 % de ses effectifs en 2020 et ne compte plus que 354.000 salariés.
l Depuis 1990, les effectifs de la profession n’ont jamais été aussi bas. La pandémie a accéléré le mouvement.

L’emploi dans la banque à son plus bas 
niveau depuis trente ans en France

Edouard Lederer
 @EdouardLederer 

Romain Gueugneau
 @romaingueugneau

Année noire pour l’emploi bancaire.
Après une année de crise sanitaire, 
le nombre de salariés du secteur a 
baissé de 1,7 % en 2020 pour tomber 
à 354.000, selon les chiffres publiés 
mardi par la Fédération bancaire 
française (FBF). Depuis le début de la
série statistique en 1990, les effectifs 
de la profession n’ont jamais été 
aussi bas, même lors du précédent 
creux de 2000, lorsqu’elle comptait 
354.600 salariés. Si les périmètres et
les méthodes de calcul peuvent avoir
changé, la baisse reste néanmoins 
spectaculaire.

Le déclin est encore plus marqué
parmi les banques commerciales, 
dont BNP Paribas ou Société Géné-
rale regroupées au sein de l’Associa-
tion française des banques (AFB). Il 
atteint 2,9 % d’une année sur l’autre, 
faisant tomber l’effectif total de cette
branche qui n’inclut pas les banques
mutualistes à 186.800 salariés à fin 
2020. Il s’agit du rythme de baisse le 
plus important depuis au moins 
vingt ans. « Le décrochage correspond
au ralentissement de la mobilité dans 
le secteur compte tenu de la crise et 
une activité RH forcément ralentie 
pendant plusieurs mois avec les diffé-
rents confinements », explique Maya 
Atig, directrice générale de la FBF, 
pour qui « l’année 2020 était très 
exceptionnelle et cet effet est probable-
ment purement temporaire ».

Un rythme élevé
de démissions
En raison des incertitudes économi-
ques, le nombre d’embauches (CDI 
+ CDD, hors alternants) a fondu, pas-
sant de 44.400 en 2019 à 35.300 un 
an plus tard (-20,49 %). Dans le 
même temps, le nombre de départs 
est plus faible que de coutume, mais
sans compenser le mouvement 
général : au total, 40.600 personnes 
ont quitté leur employeur bancaire 
l’an dernier (contre 47.300 en 2019, 
soit -14,3 %).

Au total, le secteur a vu disparaî-
tre 25.000 postes depuis 2012. Con-
frontées aux taux bas qui rognent 
leurs marges, à l’émergence de nou-
veaux acteurs et à la pression régle-
mentaire, plusieurs banques ont 
annoncé ces derniers mois des plans
de restructuration, dont Société 
Générale, Natixis ou HSBC France.

Mais l’hémorragie s’explique
aussi par le rythme élevé de démis-
sions dans la branche, qui reste la 
première cause de départ, même si 

BANQUE
leur nombre a baissé l’an dernier. 
« Cela s’explique par l’incertitude éco-
nomique liée à la crise », poursuit 
Maya Atig.

« Il y a un problème structurel dans
la banque, lié à l’environnement de 
taux bas, qui a des conséquences sur 
l’activité et l’emploi, car les banques 
peinent à trouver des relais de crois-
sance », pointe Luc Mathieu, secré-
taire général de la CFDT banques et 
assurances. « Les banques ont tâché 
de compenser les taux faibles par plus
de volumes de prêts, mais on touche 
les limites », prévient le responsable 
qui craint que les employeurs 
taillent à l’avenir davantage dans les 
coûts. Ainsi, certains réseaux pren-
nent – ou vont devoir prendre – des 
décisions difficiles : la fusion 
(interne au groupe Société Géné-
rale) entre les réseaux Société Géné-
rale et Crédit du Nord va se solder 
par la suppression de 600 agences. 
Et les syndicats redoutent jusqu’à 
5.000 suppressions de postes à hori-
zon 2025.

La potion française reste tout de
même moins amère que sur le Vieux
Continent, où les suppressions 
d’emplois se comptent en dizaines 
de milliers. L’explication se trouve en
grande partie dans la grande crise 
financière de 2007-2008, puis dans 
celle de la zone euro (en 2010) qui ont
plutôt moins touché la France et ses 
établissements que les pays voisins.

Dans le détail, à fin 2010, l’Allema-
gne comptait 657.100 salariés dans 
le secteur, selon les données de la 
Fédération bancaire européenne 
(EBF), contre 578.596 à fin 2019. Le 
plus gros employeur bancaire 
d’Europe a ainsi vu disparaître 
78.500 emplois sur la période. La 
chute est tout aussi impression-
nante aux Pays-Bas, avec plus de 
61.000 emplois supprimés entre 
2010 et 2019, soit près d’un sur deux. 
Le contexte est aussi très perturbé 
en Espagne où se multiplient les 
fusions entre banques, mais aussi 
les suppressions de postes. Dans ce 
pays touché de plein fouet par les 
deux crises de 2007 et 2011, la réduc-
tion a été de 90.268 emplois, faisant 
tomber l’effectif total à 173.447 per-
sonnes à fin 2019. Selon ces mêmes 
données, l’Italie a perdu 38.730 
emplois sur la période. n

La potion française 
reste moins amère 
que sur le Vieux 
Continent, où les 
suppressions 
d’emplois se comptent 
en dizaines de milliers.
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Santé Quand la grande distribution 
se met à la téléconsultation // P. 16
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L’enseigne s’appuie aussi sur des
partenariats noués avec des acteurs
comme Withings dans la santé 
connectée ou Sym dans l’optique.

Monoprix n’est pas le seul à met-
tre l’accent sur la santé. Decathlon a
testé en mai et juin l’appétit de ses 
clients pour le sujet. Du 19 mai au 
5 juin, l’enseigne de sport a ouvert 
un corner baptisé Capital Santé au 
sein de son magasin Decathlon 
Campus de Villeneuve d’Ascq dans 
le Nord, avec Withings, qui pilotait 
le lieu, mais aussi d’autres entrepri-
ses comme Morphée.

Dans un espace doté d’un lit et
d’un fauteuil, les consommateurs 
ont pu évaluer leur sommeil et rece-
voir des recommandations person-
nalisées sur leur hygiène de vie. S’il 
s’agissait d’une expérimentation à 
durée limitée, rien ne dit que 
Decathlon ne creusera pas à nou-
veau le sujet. Avant d’en faire un axe
pérenne, Monoprix avait pris le 
pouls avec des corners éphémères 
sur la santé connectée.

Défibrillateur grand public
Chez Boulanger, cette dernière est 
aussi devenue un véritable enjeu. 
L’enseigne y travaille depuis trois 
ans et se montre très en veille sur les
innovations. « Nous cherchons à 
répondre à tous les types de clients, 
des enfants aux seniors. Les gens sont
plus attentifs que jamais à la préven-
tion. Mais ils ont également besoin de
comprendre l’usage des produits, à 
travers du conseil, pour ne pas être 
effrayés par les nouvelles technolo-
gies », relève Sandrine Bendine, 
directrice de la « business unit » 
Nouveaux Marchés de Boulanger.

Elle constate que le volume des
ventes est en pleine accélération, 
avec des progressions à trois chif-
fres. Le marché est tiré par les mon-
tres et bracelets connectés mais les 
pèse-personnes ou les tensiomè-
tres sont aussi de la partie. « Nous 
allons être étonnés par les futures 
innovations. J’ai hâte de voir arriver 
ce qui a été présenté au dernier Con-
sumer Electronic Show de Las 
Vegas », ajoute Sandrine Bendine.

Boulanger commercialisera pro-
gressivement dans ses magasins à 
partir du 1er juillet Clark, déjà vendu
en ligne. L’appareil se revendique 
comme le premier défibrillateur 
grand public destiné au domicile et 

a été créé par la société française 
Lifeaz.

L’incursion des enseignes sur la
santé peut aller assez loin. Les espa-
ces santé de Monoprix sont dotés 
d’une cabine de téléconsultation, en
partenariat avec le spécialiste de 
celles-ci, Tessan. Le patient y est mis
en relation sans rendez-vous avec 
un médecin après 7 minutes 
d’attente en moyenne. Il dispose 
notamment de tensiomètre, ther-
momètre et otoscope pour oreilles.

« Nos cabines de téléconsultation
sont utilisées aussi bien par des gens 
du quartier que par des personnes en
déplacement. Tout ce qui touche à la 
santé connectée va continuer à croî-
tre dans le futur. Le Covid a accéléré 
l’autonomie des Français », observe 
Maguelone Paré.

Boulanger prévoit, de son côté,
d’installer d’ici à la fin de l’année dans
un magasin test une cabine permet-
tant de mesurer, gratuitement, 
26 constantes en 6 minutes pour 
vérifier l’intérêt des clients pour cette
démarche. L’enseigne compte aussi 
référencer des produits à usage plus 
professionnel. Une façon pour elle 
de répondre aux demandes crois-
santes venant d’Ehpad. n

Clotilde Briard

 @ClotildeBriard

La santé n’a jamais été autant au 
cœur du quotidien. Mais la préoc-
cupation va bien au-delà du 
Covid-19. La pandémie n’a fait 
qu’accélérer le phénomène. Les dis-
tributeurs de tous horizons l’ont 
bien compris. Depuis avril, Mono-
prix a ainsi ouvert cinq espaces 
dédiés à la santé. Et l’enseigne accé-
lère le pas. Elle en aura une quin-
zaine cet été et continuera à monter
en puissance pour atteindre la cin-
quantaine d’ici à la fin de l’année.

« Notre développement dans l’uni-
vers de la santé est rapide car nous en 
avons fait l’un de nos axes stratégi-
ques. Les deux premiers magasins 
dotés d’un espace ont déjà de bons 
résultats. Et l’effet est positif en termes
d’image pour la marque », précise 
Maguelone Paré, directrice Concept
et Innovation de Monoprix.

L’offre mise sur la diversité. « Il
existe différentes manières de pren-
dre soin de soi. Les solutions propo-
sées sont éclectiques avec des entrées 
par grands besoins, comme les soucis
de sommeil ou le bien vieillir, la fémi-
nité ou la relaxation. Le client peut 
acheter aussi bien une huile essen-
tielle qu’une balance connectée. Plus 
de la moitié de l’offre est responsable :
made in France, bio… L’espace 
repose, en outre, largement sur la 
pédagogie au travers de conseillers 
présents comme de fiches explicati-
ves via des QR-codes », poursuit 
Maguelone Paré.

DISTRIBUTION

l Espaces santé dotés d’une cabine de téléconsultation, 
vente de défibrillateurs pour le grand public, 
cabine permettant de mesurer ses constantes…
l Les distributeurs comme Boulanger, Monoprix 
ou Decathlon multiplient les initiatives en matière 
de santé connectée.

La santé, nouveau terrain de jeu 
des grands commerçants

Certains espaces santé de Monoprix sont dotés d’une cabine de téléconsultation, 
en partenariat avec le spécialiste de celles-ci, Tessan. Photo DR

« Tout ce qui 
touche à la santé 
connectée va 
continuer à croître 
dans le futur. 
Le Covid a accéléré 
l’autonomie 
des Français. »
MAGUELONE PARÉ
Directrice Concept 
et Innovation 
de Monoprix
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Mats qualifica^áo e ui 
so fatores decisivos oí 
ao top 15 em riqueza f

EMPRESAS 12,13 e EDITORIAL
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ASS0CIATIVI5M0

42 líderes empresariais 
querem mudar Portugal
A associaqáo Business Roundtable Portugal quer que o nosso país regresse ao top 15 em riqueza 
per capita na Europa. Para crescer mais defende a aposta na qualificaqáo dos portugueses, por 
ganhos de escala no tecido empresarial e por um Estado facilitador da atividade económica.

MARIA JOÁO BABO
mbabo@negodo5.pt

m  lterarprofundamen- 
te  o ensino, prom o- 

/ ■  ver ganhos de escala 
/  no tecido empresa-

- ^ ^ r i a l  e te r no Estado 
m il facilitador da atividade econó
mica. A recém -criada associacao 
Business Rom idtable Portugal 
(BRP)jásabe quais as áreasem que 
sao necessárias transfom iacóes 
para que o país cresca limito mais 
do que cresceu ñas duas últimas dé
cadas de forma a regressar ao top 
15 dos países europeus emriqueza 
per capita. M asquanto apropostas 
concretas nao assmne para j á com- 
promissos com mil calendáiio.

Apresentada oficialmente esta 
terca-feira. 22 de junlio. a associa
cao. que tem  Vasco de Mello, 
“chainnan” do guipo José de M el
lo. como primeiro presidente, reti
ne 42  lideres das m aiores em pre
sas privadas, "preocupados com a 
falta de crescimento do país ". Se
gundo salientou o responsável em 
termos acumulados, os associados 
da BRP tiveram e m 2 0 2 0 receitas 
de 82 mil m illióes de euros, das 
quais cerca de 43 mil millióes ob- 
tidas fora de Portugal vía exporta- 
cóes ouinvestimentos diretos, em- 
pregam mais de3 8 2 mil trabalha- 
dores. dos quais 207 mil em Por
tugal. pagam  tun  salario medio 
"que é cerca de duas vezes o sala
rio medio" pago pelo setor priva
do. e investiram  m ais de 6.8 mil 
millióes de euros.

Vasco de Mello explicou que o 
atual momento, em  que a pande
mia irá terconsequéncias sociais e 
económicas comrepercussóes nos 
próximos anos, m otirou estes em- 
presários e gestores a criarem  a

T e m o s  d e  
g e r i r  a  e d u c a ^ á o  

d e  f o r m a
d i f e r e n t e .  É  p r e c i s o  

u rn a  r u t u r a .

CLAUDIA AZEVEDO

O  p a ís
p r e c i s a  d e  s e r  

a l t e r a d o .
É  n e c e s s á r io  
c r e s c e r  m a is .

VASCO DE MELLO 
Grupo Mello

nova associacao que pretende con
tribuir para tracal' um  rum o do 
país para as próximas décadas. Sao 
tres as macroáreas em  que preten
de intervir: as pessoas. com o foco 
na qualificacáo: as empresas, com 
o foco na revitalizacáo. competiti- 
vidade. inovacáo e galillos de esca
la: e o Estado, enquanto facilitador 
da atividade económica, apontou 
no laníam ente da associacao. que 
tem  "uní caráter nnútifiicetado. in
dependente e apolítico”. É que. 
sintetizóle “sem pessoas qualifica- 
das nao há em presas fortes, sem 
empresas mais fortes nao há mais 
riqueza e qualidade de vida, e sem 
políticas públicas adeqiuidas nao 
h á  m aior qualificacáo das pessoas 
neniem presas mais fortes".

“Q uerem os um  Portugal que 
cresca muito mais. onde as peque
ñas e m edias em presas ambicio- 
nem  a ser grandes e as grandes 
empresas a ser globais". afinnou.

Pessoas, empresas e Estado
Xaprim eira das tres macroáreas a 
que se pretende dedicar, a das pes
soas. a BRP defende o aumento e 
a adequacáo da qualificacáo dos 
portugueses face aos desafios fu
turos. Cláudia Azevedo. CEO  da 
Sonae evice-presidente da reeém- 
-eriada associacao. assiune que é 
preciso "unía rutura" na educacáo.

o iiiesmo acontecendo na qualifi
cacáo de queni já está no mercado 
de traballio. frisando o "gap gigan
tesco" que existe face a outros paí
ses eiu'opeus. A responsáv 'el apon
tou que em  term os de populacao 
com ensino secundário e superior 
"somos os piol es da Europa", para 
defender que “a escola tem  de evo- 
luir". J  á relativamente á qualifica
cáo dos trabalhadores salientou 
que metade das horas traballiadas 
atualmente "sáo em tarefas que se- 
ráo substituidas por robos e inteli
gencia artificial", razáo pela qual o 
paísterá. até 2030. derequalificar 
1J  millióes de portugueses.

PRR: “ É p rec iso  
pa ra r pa ra  pen sa r”

J á  na  m acroárea das em pre
sas. Antonio R íos de Aniorim. 
CEO da C orticeira .Aniorim e 
tambénivice-presidente da BRP. 
defendeu a necessidade de haver 
gatillos de escala do tecido empre
sarial nacional, considerando que 
"faltam empresas gl andes".

Em Portugal as grandes empre
sas (mais de 50 millióes de euros de 
faturacáo oumais d e2 50emprega
dos) representavam em 2017 ape
nas 29% do volmne de negocios to
ta l quandoemEspanhaessenúme- 
ro era de 38%, na Alemanha de 52% 
e em  Franca de 58%.

“Portugal está atrasado na di-

o  Plano de Recuperado e Resiliéncia (PRR) vai injetar muitodinheiro na eco
nomía portuguesa, mas apesar da pressáo de tempo para o executar (até 
2026), Cláudia Azevedo, CEO da sonae e vice-presidente da Business Roundta
ble Portugal (BRP), defende que é preciso “ parar para pensar” . Em seu en
tender, o país nao devia “ aplicar as receitas do passado, mas com mais di- 
nheiro” . para a responsável, nao é por ter mais dinheiro que o país vai resol
ver os problemas fazendo o que sempre fez. Assim, afirma que, mesmo den
tro da pressáo de tempo, a BRP quer com os seus associados e os grupos de 
trabalho que irá criar “ parar para pensar em conjunto como podemos criar 
valor de forma diferente". Já vasco de Mello, que lidera a nova associacao, 
alertou que o país tem de ser capaz de “ aplicar adequadamente” as verbas 
do p r r , para que sirvam “ para fazer a transform ado do Estado, no sentido 
de servir a sua populacao e ser facilitador da atividade económica” .

A associacao Business Roundtable Portu

m ensáo das empresas, que é um  
dos fatores mais determ inantes 
para pódennos crescer a uní ritmo 
mais acelerado", disse. apontando 
aínda desafios como a baixa produ- 
tiiidade. a Iraca autonomía finan- 
ceira e o défic-e de investimento em 
investigacáo e desenvolvimento.

Q uanto ao papel do Estado. 
Vasco de A lello apontou que "tem 
de ser parte da solucáo". defenden- 
do uní Estado que “garanta um  sis
tema judicial justo. eficiente e sim
ples. que combata a burocracia e a 
complexidade desnecessária. que 
simplifica processos e garante a 
transparencia, capaz de garantir a 
previsibilidade fiscal, rapidez e 
siniplicidade na relacáo com cida- 
dáos e empresas, exigente com os 
seus servicos, preocupado com su- 
cesso de empresas e cidadáos. e ca
paz de transm itir a confianca que 
tanta falta faz aos investidores por
tugueses e intemacionais". Vasco
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g a l  é  presid ida por Vasco de M ello  e tem Claudia Azevedo e A nton io  R í o s  Am orim  com o vice-presidentes.

TOME NOTA

Urna associa^áo multifacetada e apolítica
Da construcáo ás telecom unicacóes, da energ ía  á banca, passando pela tecno log ía  e pe los v inhos, 
sao d iversos os se to res de a tív id ade  das 42  em presas que se a ssocia ram  á  b r p .

de Mello nao deixou, em  concre
to. de salientar a im portancia da 
pre\isibilidade fiscal e de m n  "le- 
velplayingfield” (condicoes equi- 
tativas da concorréncia).

“Sozinhos nao 
teremos sucesso”
Para o presidente da B R P. “o país 
precisa de ser alterado ', m as “sern 
o compromisso da sociedade e do 
Estado nos nao vamos conseguir". 
"Sozinhos nao seremosbem-snce- 
didos". disse Vasco de Mello, afir
mando. no entanto, acreditar que 
que "está ao nosso alcance" que o 
país cresca milito mais. Só “é pre
ciso sennos pragmáticos e termos 
vontade de o fazer". apontou.

O presidente da BRP assegu- 
rou  aínda que a  nova associacáo 
“nao se pretende substituir ás con- 
federacóes ou associacoes que fa- 
zem paite da concertacáo social". 
"Temos o nosso próprio espaco. A

nossa peispetiva é de longo prazo 
e de alteracáo estm turaL Utiliza
rem os a experiéncia das nossas 
em presas p ara  ap resen ta r solu- 
cóes que possam serpragm á ticas 
e exequiveis". assegurou

Por essa razao, a  nova associa
cáo entendeu fechar o núm ero de 
associados nesta fase ñas 42  em 
presas. “Definimos que decíamos 
ter runa pequeña es tintura, que vá 
dar resposta ás necessidades de 
coordenacáo". exphcou .Antonio 
Ríos de Amorim, assegurando que 
a BRP “nunca vai ser luna associa
cáo de milhares de em presas". Os 
responsáveis ad ian taram  aínda 
que as 42  em presas que se asso
ciaram  ̂ váo aportar meios aos grn- 
pos de traballio que seráo criados 
e de onde sairáo p ropostas para 
cum plir o objetivo de por o país a 
crescer. e que a nova entidade será 
exclusivamente financiada pelos 
seus associados. ■

OS ASSOCIADOS
A associacáo Business Roundtable 
Portugal (BRP) arranca com 42 as- 
sociados, líderes de empresas de di
ferentes di mensdes e setores de ati- 
vidade. Sao eles A ltice Portugal, Al- 
tr i, BA Glass, grupo Barraqueiro, 
B ial, BPI, CIN, Cortice ira  Amorim , 
CTT, Delta Cafés, EDP, Feedzai, Fide- 
lidade, grupo Bensaúde, Lusiaves, 
Hovione, Ibersol, José de Mello, Lo- 
goplaste, BCP, Mota-Engil, Nors, 
Outsystems, Pestaña, REN, Salvador 
Caetano Auto, Santander Portugal, 
Semapa, Siemens Portugal, Simol- 
des, Sodecia, Sogrape, Sonae, Sove

na, Sugal, Talkdesk, TMG group, Vi- 
caima Madeiras, grupo Violas e Vi- 
sabeira.

A DIREQÁO
A associacáo é presidida por Vasco 
de Mello (grupo José de Mello) e 
conta com Claudia Azevedo (Sonae) 
e Antonio Ríos de Amorim (Corticei
ra Amorim) como vice-presidentes. 
Como vogais constam, neste primei- 
ro mandato de tres anos, Fernando 
da Cunha Guedes (Sogrape), Guy 
Villax (Hovione), Joáo Castello-Bran- 
co (Semapa), Nuno Amado (BCP), 
Paulo Rosado (Outsystems) e San

dra Santos (BA Glass). Pedro Ginjei- 
ra do Nascimento assumirá o cargo 
de secretário-geral no próximo dia 
ld e ju lh o .

A ESTRUTURA
A b r p , que se assume apolítica e de 
longo prazo, funcionará com plená- 
rio, direcáo, secretariado e grupos 
de trabalho que iráo elaborar reco- 
mendacóes sobre os temas críticos. 
Propóe-se apresentar propostas 
concretas e exequiveis, disponibili- 
zar experiéncia, conheci mentó e re
cursos e pensar na sociedade e náo 
nos associados.
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Lei laboral
Governo 
promete ser 
“consequente” 
sem dizer guando
ECONOMIA 9
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CÓDIGO DO TRABALHO

Governo promete 
ser “consequente” 
sem dizer quando
Urna vez concluida a discussáo pública do Livro Verde, o Governo 
promete avanzar na regulaqáo das plataformas digitais, ou no 
combate á precariedade, mas nao se compromete com datas.

CATARINA ALMEIDA PEREIRA
catan naperei ra@negocios.pt

C omecou a ser prepa
rado há cerca de um  
ano e tenninou o pe
ríodo de consulta 
esta terca-feira. No 

encerramento de inais urna confe
rencia acerca do L u t o  Verde sobre 
o Futuro de Traballio. documento 
preparado para senil- de base a al- 
teracóes a lei laboral, o Governo 
aniuiciou que vai passar á fase de 
"debate consequente" sobre regu
la d o  das platafonnas digitais ou 
do traballio tem porario, sem  no 
entanto esclarecer quando é que 
esta nova fase comeca ou acaba.

Apesar da oposicáo das plata
fonnas digitais. representadas 
pela U ber ntun  debate organiza
do pelo M inisterio do Trabalho 
(M T SSS). o secretario Adjunto e 
do Trabalho, Miguel Cabrita, afir- 
m ou  que m antém  a intencao de 
regular o reconhecim ento de um  
contrato de trabalho. "A proposta 
que surge no L u t o  Verde é esta 
ideia de tuna presuncáo de labo- 
ralidade” que. n a  prática. facilite o 
reconhecim ento da existencia de 
um  contrato de trabalho. "Se nao 
podem os assum ir que estam os 
sem pre peran te  xun contrato  de 
trabalho. nao podem os excluir 
essa possibilidade á partida, nem  
extem alizá-lapara outrasem pre- 
sas”. A proposta, que o P lano de 
R ecuperacáo e Resiliéneia atira

para 2022, poderá ser afastada 
“quando se dem onstrar que as 
condicóes em  que o trabalho é 
prestado nao coirespondem  a tra
balho subordinado".

.As questóes do teletrabalho -  
que teráo o acordo como princi
pio fundamental, exceto pon-en
tu ra  no caso dos trabalhadores 
com fillios pequeños -  tem estado 
a ser tratada no Parlamento. A re
gulara© dos algoritmos, da inteli- 
géncia artificial ou das questóes da 
privacidade foram  ou tras das in- 
tencóes citadas.

A estes temas, que concentra
ran! as atencoes na prim eira ver- 
sao do Livro Verde, a que foi apre
sentada a 31 de m arco em concer- 
tacáo social o Governo som ouna 
versáo que colocou em  consulta 
púbhca, ja em  jiuilio. orientacoes 
m ais precisas sobre com bate á 
precariedade ou de reducáo da 
segm entado. Depois de o primei- 
ro-ministro ter sublinhado, nurna 
conferencia da O rganizad©  In 
ternacional do T rabalho (O IT ). 
que "a regulad© *1° trabalho tem 
porario é absolutamente central”, 
a ministra do Trabalho. Ana M en- 
des Godinho. insistiu no tema. "E 
inaceitável tennos situacóes de 
trabalho tem porario  que duram  
décadas”, disse. defe ndendo "ore- 
forco das competéncias da ACT" 
ou “o aum ento das exigencias de 
licénciamiento e operacáo”.

Esta renovada insistencia ñas 
questóes da precariedade surge na 
contagemdecrescente para as ne- 
gociacóes do próxim o Orcam en- 
to do Estado epara  as eleicóes au- 
tárquicas. com o PC P e o Bloco de

Esquerda a desafiarem o PS para 
urna área onde, apesar de alguns 
acordos pontuais (em  m aterias 
como a transm issáo de estabele- 
cimento ou o assédio moral), sem
pre hom-e divergencias de fundo: 
a última revisao do Código do Tra- 
ballio. em  2019. foi aprovada gra- 
cas á abstencáo do PSD. e quase 
sem  alteracóes ás m udancas do 
programa da troika.

Agora, segundo o secretario de 
Estado Adjunto e do Trabalho. é 
tem po de partir “para runa refle- 
xao que pretende ter consequén- 
cias". “U m  debate consequente é 
o debate que se segue". disse M i
guel C abrita, sem apontar datas.

"Está por saber qual a disponi- 
bilidade do PS e do Governo para 
corresponderem  ás solucóes do 
P C P ”. disse esta terca-feira Joáo 
Oliveira. á Rádio Renascenca. O 
hder parlam entar do PCP. que foi 
decisivo na \iabilizacao do último 
ornamento, fez questáo de acres- 
centar, no entanto, que “nao é a 
aprovacáo, pelo PS. dos projetos do 
PC P "que detenninará o quer que 
seja em  relacao ao posicionamen- 
to do PC P sobre o ornamento”.

Tam bém  esta terca-feira. o 
Bloco de E squerda apresentou 
m n projeto sobre un í dos tem as 
que tém  sido identificados como 
prioritáriospelo Governo.odare- 
gulacáo das platafonnas digitais. 
A proposta vai no sentido de faci
litar o reconhecimento de contra
to  de trabalho. explicando, por 
exemplo. que o nao exercício de 
deveres de assiduidade oupontua- 
lidade nao deve afastar a presun
cáo de contrato com a platafonna.

Duarte Roriz

Ana Mendes Godinho
M in is tra  do Trabalho.Solidariedade 

e Seguranza Social

Term inou a fase de consulta ao Livro Verde sobre o Futuro do Trabalho.

éé
Se nao podemos 
assumir que estamos 
sempre perante um 
contrato de trabalho, 
nao podemos excluir 
essa possibilidade.
M IGUEL CABRITA
Secretario de Estado do Trabalho.

Há varias escolas de 
pensamento. Há quem 
defenda que este 
trabalho eleve ser 
ilegalizado. É 
claramente nessa 
dire^áo que a 
presunto de 
laboralidade vai.
TOMÁS BELCHIOR
Uber

99

e de elim inar anida a figura do 
“operador de TVDE”. o intenne- 
diário. da legislacáo portuguesa.

Uber contra alterares
E m  representacáo da U ber. To
m ás Belcliior m anifestou-se na 
conferencia contra a intencao do 
Governo, que consideran "perigo- 
sa”. "Há varias escolas de pensa
mento. H á quem defenda que este 
trabalho deva ser ilegalizado. É 
claram ente nessa direcáo que a 
presunc-áo de laboralidade vai”. 
considerando que esse cam inho 
pode ser “perigoso ”. 0  responsá- 
vel admite, porém. que possa ser 
desejável algunia "clarificacáo” 
que proteja as platafonnas de de- 
cisóes judiciais como as que tém  
surgido noutros países.

Femando Fidalgo, do Sindica
to  dos T rabalhadores de T rans
portes Rodoviários e Urbanos de 
Portugal (STR U P). sustentou, por 
exemplo. que o lhnite de dez ho
ras de trabalho legahnente previs
to  é em  m uito ultrapassado. “E s
tes trabalhadores estáo hoje a fa- 
zer 16.1G [lloras por dia], estáo a 
fiizer nimia semana duas e mais de 
trabalho", disse. ■
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More than 5m people become 
millionaires despite pandemic
•- Global wealth rises by $29tn Rich-poor gap widens Most adults have under $10,000
ALISTAIR CRAY — LONDON

The coronavirus pandemic has wreaked 
misery and economic damage around 
the world but it has also be en a boon for 
the rich, with an estimated 5.2m people 
becoming dollar millionaires last year, 
while the munber of those worth at least 
$S0m increased by almostaquarter.

A Credit Suisse report has found that 
aggregate global wealth accumulated by 
households rose by about $28.7tn in 
2020 as central banks flooded financia! 
markets with cheap money, inflating 
asset pnces.

Higher equity and residential prop- 
erty valuations lifted aggregate house- 
hold net worth -  assets, including prop- 
erty, minus debts -  to about $418.3tn. 
The increase was equivalent to a

4.1 per cent rise on a constant currency 
basis — only slightly below the annual 
average of the past two decades despite 
global economies struggling with the 
healtli crisis and lockdown restrictions.

“The contrast between what has hap- 
pened to household wealth and what is 
happening in the wider economy can 
never have been more stark,” the Credit 
Suisse report said. It found th a t the 
wealthiest benefited the most from a 
policy response that inflated assets, 
with the gap between rich and poor 
widening in most eountries.

The combined wealth among individ
uáis with a net worth of at least $lm had 
grown nearly fourfold since 2000 to 
$41.5tn, while their share of global 
wealth rose from about 35 per centto 
46 per cent.

An estimated 2.9bn people — equiva
lent to 55 per cent of aü adults — mean- 
while had less than  $10,000 in net 
assets. “Wealth differences between 
adults widenedin2020forthe world as 
a whole and also in most eountries,” said 
the paper, co-authored by economists 
Anthony Shorrocks, James Davies and 
Rodrigo Lluberas.

The study estimated that there were 
56.1m dollar millionairesglobally atthe 
end of 2020, up by 5.2m from a year 
earlier. About a third of the new million
aires carne from the US.

While about 90 per cent of million
aires had net worth of less than $5m, an 
estimated 7m had more than this sum. 
At the highest end, 215,030 had a net 
worth of more than $50m, up from the 
173,620recorded a year earlier.

The Credit
Suisse report 
found that 
combined 
wealth among 
people with a 
net worth o fat 
least $lm  had 
grown to$41.5tn

“That would be a very high rise in any 
year, but it is striking in a year experi- 
encing social and economic turmoil,” 
the authors wrote. “The nature of the 
policy response to the pandemic has, of 
course, beena major influente.” 

Millionaires remained uncommon in 
India, Indonesia and Russia, at about 
one in a thousand adults, and relatively 
rare in China, at one in 200. This com
pared with 8 per cent of the population 
inthe US and 15 per centin Switzerland. 
Credit Suisse’s methodology included 
housing wealth and investable assets.

eountries badly affected by coronavi
rus were among those that recorded the 
biggest expansión in household net 
worth. Gains were greatest in North 
America and Europe, where total 
wealth rose aboutlO percent
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Víctor M. Osorio. Madrid 

“Los resultados de Inditex 
muestran una progresiva y 
fuerte recuperación. La evo-
lución de las ventas es muy 
positiva”, señaló Pablo Isla, 
presidente de Inditex, a prin-
cipios de mes. “Aunque el trá-
fico en las tiendas está vol-
viendo, mantenemos nuestra 
fuerza digital, con un incre-
mento de las ventas online del 
82% frente a 2019”, señalaba 
unos días antes Sonia Syngal, 
consejera delegada de Gap. 

H&M, Abercrombie & 
Fitch o PVH (Tommy Hilfi-
ger y Calvin Klein) han mos-
trado una tendencia similar 
en sus últimas presentaciones 
de resultados: la recuperación 
del sector está siendo más rá-
pida de la esperada y las ven-
tas de mayo y junio se sitúan 
ya en muchos casos por enci-
ma de las de los mismos me-
ses de 2019. Fuentes de Man-
go, Tendam o El Corte Inglés 
consultadas por EXPAN-
SIÓN señalan que los grandes 
grupos españoles también es-
tán en esa senda.  

Baten previsiones 
Inditex no ha sido el primero 
en volver a las cifras previas a 
la pandemia, pero sí uno de 
los que lo han hecho con más 
fuerza. Aunque en el primer 
trimestre de su ejercicio (fe-
brero-abril ) sus ventas se si-
tuaron todavía un 16,6% por 
debajo de las de 2019, la situa-
ción se tornó en mayo y la pri-
mera semana de junio. Su fac-
turación avanzó en este perio-
do un 5% sobre las mismas se-
manas de 2019, pese a que el 
10% de las horas comerciales 
no estuvieron disponibles. 

La explicación es que las 
tiendas se encuentran ya ope-

Inditex, H&M, Gap, Mango y Tendam 
ya superan sus ventas previas al Covid
LOS GIGANTES TEXTILES SE RECUPERAN/ La vuelta a la normalidad de las tiendas se suma a una venta online 
que sigue fuerte. El Corte Inglés recuperaría también su nivel previo a la pandemia sin el ‘efecto turismo’.

rando casi con normalidad, 
mientras el negocio online no 
da síntomas de debilidad, tras 
crecer un 67% entre febrero y 
abril, pese a la comparación 
con un mismo periodo de 
2020 en el que ya se había dis-
parado. “Somos líderes tanto 
en crecimiento como en ren-
tabilidad del negocio digital”, 
dijo la empresa en su último 
encuentro con inversores. 

Inditex batió las previsio-
nes de los analistas con sus úl-
timas cuentas, al igual que ha-
bía hecho unos días antes 
Gap. Sus ventas netas ascen-
dieron a 3.991 millones de dó-

lares entre febrero y abril, casi 
el doble que en el mismo pe-
riodo de 2020. Y un 7,7% más 
comparado con 2019. 

Aunque las ventas en tien-
da siguieron un 16% por deba-
jo de las de la etapa previa a la 
pandemia, el incremento del 
82% en el negocio online 
compensó con creces dicha 
caída. Gap ha elevado sus pre-
visiones para el conjunto del 
año, al constatar una mejora 
de su negocio a medida que la 
vacunación avanza. 

H&M es otro ejemplo en la 
misma dirección. El grupo 
sueco presentó hace apenas 

Pablo Isla, presidente de 

Inditex.

INDITEX 

El gigante del textil 

español batió en mayo  

y el inicio de junio sus 

ventas de 2019, con un 

alza del negocio del 5% 

frente a ese periodo.

La Confederación 

Española del 

Comercio, que agru-

pa sobre todo al 

pequeño comercio, 

vaticinó ayer un lige-
ro aumento de ven-
tas en las rebajas de 

verano, aunque con 

cifras aún entre un 
20% y un 30% por 
debajo de 2019.

REBAJAS

una semana su adelanto de 
ventas del segundo trimestre 
de su ejercicio (marzo-mayo), 
en el que registró un incre-
mento del 75% de las ventas 
frente a 2020, aunque por de-
bajo de 2019. No obstante, la 
empresa indicó también que  
en la primera quincena de ju-
nio batió ya sus cifras previas 
a la pandemia, con un incre-
mento del 2% frente a las mis-
mas semanas de 2019. Y todo 
pese a que “muchos merca-
dos donde opera el grupo si-
guen sujetos a restricciones, 
lo que nos hace tener todavía 
unas 180 tiendas cerradas”. 

PVH, el dueño de Calvin 
Klein, no está aún por encima 
de sus cifras de 2019, aunque 
sí muy cerca. “Nuestros resul-
tados del primer trimestre ex-
ceden nuestras expectativas, 
lo que nos ha llevado a incre-
mentar nuestras previsiones 
para el año”, explicó su CEO, 
Stefan Larsson. 

Abercrombie & Fitch ya 
ha superado el nivel previo a 
la pandemia. Sus ventas de fe-
brero a abril ascendieron a 
781 millones de dólares, 47 
millones por encima de 2019.  

> Pasa a pág. siguiente
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“La situación está 

mejorando, pero los datos 

no son aún para ser 

optimistas. Los grandes 

grupos son un oasis por  

su músculo financiero y 

capacidades operativas, 

además de por su 

internacionalización. A los 

grupos más pequeños y 

las tiendas independientes 

les va a costar mucho  

más volver a la situación  

previa a la pandemia”,  

dice Eduardo Zamácola, 

presidente de la patronal 

Acotex. Sus datos apuntan 

a que la facturación del 

sector se deplomó un 41% 

en 2020 en España, hasta 

alcanzar unas ventas de 

10.619 millones, lo que 

provocó el cierre de una  

de cada cuatro tiendas de 

moda en el país. El número 

pasó de 61.891 a 47.101. 

El desplome se tradujo en 

menos empleo. El sector 

terminó 2020 dando 

trabajo a 172.432 personas 

en España, 26.680 

empleos menos. En mayo, 

las ventas totales del 

sector estaban aún un 

15,5% por debajo de las 

del mismo mes de 2019, 

aunque la caída es muy 

inferior a la de los meses 

anteriores (-30% en abril).

Los grandes 
grupos “son  
un oasis”

Toni Ruiz, consejero  

delegado de Mango.

MANGO 

La compañía que dirige 

Toni Ruiz batió en mayo 

sus ventas previas a la 

pandemia, apoyada en  

el crecimiento online  

y la mejora en tienda.
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Jaume Miquel, presidente  

y CEO de Tendam.

TENDAM 

Las ventas comparables 

de mayo fueron un 3,4% 

superiores a las de 2019. 

“La tendencia es 

favorable a medida que la 

temporada avanza”, dicen.

Helena Helmersson,  

CEO del grupo H&M.

H&M 

El grupo sueco obtuvo en 

la primera quincena de 

junio unas ventas un 2% 

superiores a las del 

mismo periodo previo  

a la crisis.
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En cambio, Primark sigue 
por debajo de 2019, en gran 
parte porque no se beneficia 
del alza de las ventas online al 
no estar en este canal. Dicho 
eso, “vemos una evolución 
fuerte cuando las tiendas rea-
bren”, ha señalado su matriz. 

Los grupos españoles 
Mango y Tendam, el dueño 
de Cortefiel o Springfield, 
también están ya por encima 
de sus cifras de 2019. Mango 
superó por primera vez sus 
ventas previas a la pandemia 
en mayo, según fuentes de la 
compañía.  

“La tendencia es favorable 
a medida que la temporada 
avanza. Esto es resultado de 
un comportamiento mejora-
do de la tienda física y por la 
robustez del crecimiento on-
line de todas las enseñas”, 
apuntan desde Tendam. Sus 
datos muestran que sus ven-
tas comparables en mayo fue-
ron ya un 3,4% superiores a 
las del mismo mes de 2019. 

El Corte Inglés no ha llega-
do aún a esas cifras por su ex-
posición al turismo. No obs-
tante, desde el grupo de gran-
des almacenes señalan que 
sus ventas son ya superiores a 
las de 2019 si se excluye este 
efecto, es decir, si sólo se con-
tabilizan las compras de los 
consumidores españoles. 

La mejora también está 
siendo significativa en el caso 
de las firmas deportivas. Adi-
das ha elevado sus previsio-
nes para el año y espera una 
aceleración de sus cifras gra-
cias a la Eurocopa, la Copa 
América y los Juegos Olímpi-
cos. “2021 será un año de éxi-
tos”, ha señalado su CEO, 
Kasper Rorsted. Nike o Pu-
ma también se beneficiarán 
de estos eventos deportivos. 

Curiosamente, en este con-
texto, el contrapunto lo pone 
Fast Retailng (Uniqlo), la 
empresa del sector –si se ex-
cluyen las de lujo– que menos 
ha sufrido la pandemia por su 
poca exposición a Europa y 
América. Sus cifras del pri-
mer semestre de 2021 están 
por debajo de las del año pasa-
do, en gran parte porque sus 
datos de 2020 no fueron tan 
negativos como los de otros. 

 
La Llave / Página 2

Inditex, Mango y 
Tendam tuvieron en 
mayo unas ventas 
superiores a las del 
mismo mes de 2019

Adidas, Nike o  
Puma deberían 
beneficiarse de la 
Eurocopa y los 
Juegos Olímpicos

< Viene de pág. anterior
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C.Morán/M.A.Patiño. Madrid 

Acciona ha superado con éxi-
to la primera prueba de la 
OPV entre institucionales de 
su filial de energías renova-
bles. Los bancos colocadores 
han recibido órdenes provi-
sionales que superan el tramo 
mínimo de colocación, el 15%, 
en el primer día del periodo 
de suscripción, que finaliza el 
29 de junio. “Las propuestas 
no vinculantes son suficientes 
para cubrir el volumen inicial 
de la OPV, más un 15% de di-
cho volumen inicial objeto de 
la opción de sobreadjudica-
ción de acciones (green 
shoe)”, dijo ayer la empresa. 

Acciona Energía tiene pre-
visto debutar en Bolsa el 1 de 
julio, en el que será el mayor 
estreno de los últimos años en 
España, junto con la OPV de 
Aena y la de Bankia. 

En total, Acciona ha recibi-
do propuestas de inversores 
equivalentes al 17,25% del ca-
pital, con precios situados en 
la banda alta de la OPV. Ac-
ciona determinó una horqui-
lla de entre 26,73 euros y 29,76 
euros por acción, lo que da a 
Acciona Energía un valor de 
hasta 9.800 millones de euros, 
según el folleto aprobado por 
la CNMV. Con los datos pro-
visionales de la colocación, 
Acciona ya tiene garantizados 
ingresos por entre 1.500 mi-
llones de euros y más de 1.700 
millones.  

El grupo español ha puesto 
como límite la venta del 25% 
de Acciona Energía. En el ca-

Acciona Energía se asegura la OPV 
al lograr ya demanda para el 17,25% 
HASTA 1.700 MILLONES/ La filial de renovables supera el mínimo ofertado del 15%, con órdenes de fondos 
internacionales en el primer día de suscripción que se sitúan en la banda alta del precio, 29,76 euros.

Acciona realiza  
los ‘roadshows’ 
virtuales solo  
en capitales  
europeas 

Con las órdenes de 
ayer, la compañía 
podría ingresar un 
mínimo de 1.500 
millones de euros

José Manuel Entrecanales, presidente de Acciona.
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so de exceso de demanda, la 
compañía podría emplear un 
15% de esa parte, asignado a 
los bancos colocadores (green 
shoe), lo que eleva al 28,5% el 
máximo a colocar. 

La OPV de Acciona Energía 
es un empeño de la compañía 
controlada por la familia En-
trecanales, que cree que es el 
momento de cristalizar el va-
lor de su negocio de renova-
bles y que la operación contri-
buya a financiar un ambicioso 

plan de negocio para triplicar 
la actual capacidad instalada. 
El objetivo es pasar de 11.000 
MW a 30.000 MW en 2030. 

Acciona ha atraído, princi-
palmente, a fondos de pensio-
nes y de inversión norteame-
ricanos, con poca o ninguna 
presencia de inversores na-
cionales. A diferencia de colo-
caciones previas, Acciona ha 
tenido que lidiar con las con-
diciones impuestas por el co-
ronavirus, que ha restringido 

los tradicionales roadshows 
por las principales capitales fi-
nancieras. Según las fuentes 
consultadas, las reuniones 
con inversores están siendo 
virtuales y solo en Europa. 

Acciona dispone de una nu-
trida lista de asesores en la 
OPV. La compañía ha contra-
tado los servicios de BBVA, 
BNP Paribas, Bank of Ameri-
ca, CaixaBank, Citibank, Cré-
dit Agricole, Goldman Sachs, 
ING, Intesa, JPMorgan, 

Los títulos de Acciona 

acumulan cuatro 

sesiones de caídas. 
Ayer, cerraron en Bolsa 

a 126,8 euros por 

acción, un 0,4% 
menos, con una capita-

lización de 6.955 millo-

nes, inferior al valor 
otorgado en la OPV a 

su filial de renovables.

COTIZACIÓN
Kutxabank, Mizuho, Morgan 
Stanley, Natwest, Royal Bank 
of Canada, Banco Sabadell, 
Banco Santander, Société 
Générale, UniCredit, Bankin-
ter, HSBC, ICO y MUFG. Los 
gastos estimados de la OPV 
ascienden a 101,8 millones. 

La firma de órdenes de 
compra de Acciona Energía 
representa un espaldarazo a 
la estrategia de los gestores 
del grupo, que han mantenido  
sin variaciones el plan anun-
ciado a comienzos de año pe-
se a las  señales imprecisas  del 
mercado. En 2021, se han sus-
pendido varias salidas a Bolsa 
en España. Entre ellas, las de 
Capital Energy y Opdenergía, 
grupos con activos renova-
bles en un estado de desarro-
llo mucho menos maduro que 
los de Acciona. Esta misma 
semana, el grupo de transpor-
te Primafrio anunció su re-
nuncia a la OPV por el bajo in-
terés inversor. 

En el otro extremo se sitúa la 
oferta del fondo de inversión 
EQT por Solarpack, que ha 
lanzado una opa sobre la ener-
gética vasca a 26,8 euros por 
acción, lo que supone valorar 
la empresa en 881 millones de 
euros. En el mercado sorpren-
dió el movimiento del fondo 
sueco que, con esa valoración, 
va a pagar a los accionistas de 
Solarpack una prima del 45% 
respecto a la última cotización 
antes de anunciarse la opa. 
Otros fondos de inversión ana-
lizaron Solarpack, con precios 
inferiores a los de EQT. 

Acciona ha conectado  

a red la primera planta  

de almacenamiento 

renovable con baterías 

recicladas de España en  

su parque experimental 

fotovoltaico de Tudela. 

El conjunto de cuatro 

baterías de segunda vida, 

con una capacidad 

conjunta de 130kWh, 

almacenará la energía 

obtenida a partir de la 

planta de 1,2MW para 

inyectarla en red y  

analizar su rendimiento. El 

proyecto de innovación se 

completa con un análisis 

comparativo para verificar 

la capacidad de las 

baterías recicladas  

para ofrecer las mismas 

prestaciones que las 

baterías de primer uso. 

La planta está integrada 

por baterías de 

32kW/32kWh de 

vehículos Nissan, cuyo uso 

en el proyecto permitirá 

duplicar su vida útil. Según 

Acciona, las baterías de 

segunda vida pueden ser 

una opción idónea  

para complementar  

las instalaciones de 

autoconsumo o redes  

de recarga de vehículos.

Almacenamiento 
con baterías de 
coche recicladas

Entre los atractivos de Ac-
ciona Energía, además de su 
cartera consolidada de MW y 
el plan de negocio, figura el 
pago de dividendo. La com-
pañía abonará los primeros 
años un pay out del 25%, am-
pliable hasta el 50% a más lar-
go plazo. 

 
Página 20 / Acciona vincula subidas 

de sueldo a objetivos para un planeta 

mejor.
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El juez interviene 
Abengoa y aparta  
a los minoritarios
A POR ABENEWCO 1, LA JOYA/ El administrador concursal pide 
plenos poderes para controlar todos los activos valiosos. 

Miguel Ángel Patiño. Madrid 
Abengoa ha comunicado a la 
Comisión Nacional del Mer-
cado de Valores (CNMV) que 
EY, que dirige a instancias del 
juez la administración con-
cursal sobre la matriz, ha soli-
citado al Tribunal de Instan-
cia Mercantil de Sevilla la sus-
pensión de las facultades del 
consejo de administración.  

Adicionalmente, y para el 
resto de sociedades pertene-
cientes al grupo, la adminis-
tración concursal ha solicita-
do a este tribunal el régimen 
de intervención de las faculta-
des de los respectivos órganos 
de administración. Es decir, la 
administración concursal ha 
solicitado apartar del máximo 
órgano de gestión a los miem-
bros que en su día designaron 
los minoritarios, quitándoles 
así el poder dentro del grupo.  

Hasta ahora, el proceso de 
concurso de Abengoa estaba 
en una situación peculiar. Era 
la matriz, Abengoa SA, la que 
había solicitado el concurso y 
no su filial, Abenewco 1, que  
concentra los activos más va-
liosos. Todo ello pese a que es 
Abenewco 1 sobre la que pi-
vota el plan de refinanciación 
de la empresa y por lo tanto de 
su salvamento como grupo.  

Aunque el consejo de Abe-
newco 1 colaboraba mano a 
mano con la administración 
concursal, esto daba pie a que 
pudieran negociar por su 
cuenta distintos planes de  
salvamento con potenciales 
grupos colaboradores.   

Negociar o liquidar  
Si el Tribunal de Instancia 
Mercantil de Sevilla lo acepta, 
ahora será el admnistrador 
concursal el único interlocu-
tor válido para determinar el 
futuro de Abengoa y sus filia-
les o, en todo caso, declarar la 
liquidación definitiva. 

Es el último capítulo de un 
calvario que empezó hace 
meses. El consejo de Abengoa 
solicitó la declaración de con-
curso de acreedores para su 
matriz el pasado 22 de febre-

E
fe

Desde noviembre del pasado año, el consejo de Abengoa 
SA, la matriz de la compañía, y de su filial más relevante, 
Abenewco 1, ha sido un constante ir y venir de personas.  
En la junta del 22 de diciembre fueron elegidos consejeros 
Margarida de la Riva Smith, Juan Pablo López-Bravo, que 
luego fue nombrado presidente, y Jordi Sarrías, que poco 
después, el 4 de enero, dimitió como consejero para evitar 
"conflictos de interés" entre la actividad de la sociedad y la 
de una de las compañías de las que es administrador. No 
fue el último cambio. Recientemente, Abengoa nombró 
consejera a Cristina Vidal Otero, abogada del Estado y 
exdirectora del Departamento del Servicio Contencioso  
y de Régimen Sancionador de la CNMV, para cubrir la 
vacante dejada tras la dimisión de Margarida de la Riva 
Smith.

Baile permanente de consejeros 
desde hace siete meses

Abengoa era un emblema de la ingeniería española en renovables.

ro, después de que no se lleva-
se a cabo la firma del acuerdo 
al que había llegado con la 
banca para su reestructura-
ción. Cuatro días más tarde, el 
Tribunal Mercantil de Sevilla 
declaró el concurso de acree-
dores solicitado por Abengoa 
y suspendió la junta que ha-
bían forzado para el 4 de mar-
zo los accionistas críticos 
agrupados en la plataforma 
AbengoaShares para relevar 
al actual consejo y nombrar 
uno nuevo.  

Se trata de la mayor sus-
pensión de pagos desde la re-
cesión de 2008, ya que su deu-

da ronda los 6.000 millones 
de euros, según las cuentas sin 
auditar de 2019, porque la 
empresa no ha presentado las 
de 2020. 

El fondo Terramar Capital 
presentó en mayo una oferta 
final por Abenewco 1, en la 
que proponía 200 millones de 
euros de financiación pero es-
tá condicionada a la ayuda de 
249 millones solicitada a la 
Sepi. Abengoa también reci-
bió una oferta no vinculante 
de la familia mexicana Amo-
dio, accionista de OHL.  

 
La Llave / Página 2

La negociación de un 
plan de salvamento 
estará en manos de 
EY, el administrador 
concursal
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Telefónica firma  

el convenio de la 

semana de 4 días
Ignacio del Castillo. Madrid 

Las principales compañías de 
Telefónica en España y los 
sindicatos mayoritarios, UGT 
y CCOO, firmaron ayer la pró-
rroga de un año –hasta di-
ciembre de 2022– del conve-
nio colectivo en el que se con-
solida el teletrabajo y se abre 
la puerta a un modelo piloto 
de jornada de cuatro días con 
reducción de sueldo, denomi-
nada “jornada flexible bonifi-
cada”.  

Además, se acuerda una su-
bida salarial del 1% más el pa-
go de un bono de 300 euros en 
octubre de 2022, que supon-
drá una subida media del 1,5% 
para el conjunto de los traba-
jadores sometidos a convenio, 
unos 18.500 en total (13.700 
de Telefónica de España, 
3.800 de Telefónica Móviles y 
900 de Telefónica Solucio-
nes), así como el manteni-
miento de la no movilidad 
geográfica forzosa interpro-
vincial o interinsular. 

En virtud de los acuerdos 
firmados, la experiencia pilo-
to de jornada laboral flexible 
bonificada (cuatro días) será 
puesta en marcha durante 
tres meses y, en ella, los traba-
jadores podrán solicitar vo-
luntariamente ampliar su fin 
de semana y concentrar su ac-
tividad laboral de lunes a jue-
ves (32 horas). A cambio, se 
reducirá el salario en una can-
tidad equivalente a la reduc-
ción de jornada, aunque con 
una bonificación por lo que en 
vez de un 20% se pierde sólo 
un 15% del salario. La inscrip-
ción comenzará en julio y se 
pondrá en marcha en octu-
bre. Los resultados del piloto 
serán determinantes para de-
finir su continuidad y consoli-
dar esta medida. 

Teletrabajo 
En cuanto al teletrabajo, más 
de 10.000 trabajadores de Te-
lefónica de España, Telefóni-
ca Móviles España y Telefó-
nica Soluciones podrán tele-
trabajar como mínimo dos dí-
as semanales con carácter 
universal y voluntario. Tanto 
empresa como empleado po-
drán dar marcha atrás.  

Por otro lado, para otros co-
lectivos integrados por 5.000 
empleados cuyo trabajo se 
presupone presencial, la com-
pañía implementará un mo-
delo de trabajo inteligente 
“pionero” para que decidan 
entre supervisores y emplea-
dos cómo y desde dónde van a 
realizar su actividad profesio-
nales y qué objetivos se les fi-
jarán. 

“Teniendo en cuenta am-
bos modelos de trabajo a dis-
tancia –teletrabajo y smart 

work– tendrán acceso a las 
nuevas formas de trabajar 
más de 15.000 profesionales, 
lo que sitúa a Telefónica a la 
vanguardia en materia de fle-
xibilidad laboral en España”, 
señala la empresa, que tam-
bién reconocerá la posibilidad 
de trabajar en la segunda resi-
dencia. Los empleados que 
opten por el teletrabajo reci-
birán conectividad, equipa-
miento informático y silla er-
gonómica. 

Empresa pionera  
Emilio Gayo, presidente de 
Telefónica España, se mostró 
satisfecho del acuerdo que su-
pone “avanzar en un modelo 
flexible de trabajo que duran-
te la pandemia se ha demos-
trado factible, ya que se ha 
mantenido la calidad del tra-
bajo y la productividad”.“To-
dos los profesionales han de-
mostrado su responsabilidad 
y compromiso cuando tuvi-
mos que teletrabajar durante 
la pandemia”. Para Gayo, 
“Telefónica es una empresa 
valiente y pionera en las con-
diciones laborales en España, 
tanto por la ambición de las 
medidas, como por el volu-
men de empleados”.

Emilio Gayo, presidente de 

Telefónica España. 

La FNE, el órgano de 

competencia chileno, 

ha aprobado la venta 

a KKR, por unos 500 

millones de euros, del 

60% de la firma que 

posee la red de fibra 

FTTH de Telefónica 

en Chile. La venta 

permitirá a Telefónica 

bajar deuda en unos 
400 millones. 

FIBRA EN CHILE
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Las acciones de Codere se dispa-
raban un 24,5% en los primeros
compases de la sesión de ayer
tras anunciar que su filial de
juego por internet, Codere Onli-
ne, cotizará en el Nasdaq des-
pués de aprobar su consejo de
administración una operación
para fusionar este negocio con
DD3, una sociedad cotizada
creada con la finalidad de adqui-
rir otra compañía (a estos ve-
hículos se les conoce como
SPAC, por sus siglas en inglés)
valorada en aproximadamente
350millones de dólares (287mi-
llones de euros). Tras anunciar
esta operación, los títulos de la
compañía de juego se dispara-
ban un 25% cerca de las 12.00,
hasta intercambiarse a un pre-
cio de 0,78 euros.

Según informó ayer el grupo

a la ComisiónNacional delMer-
cado de Valores (CNMV), su fi-
lial Codere Newco aportará Co-
dere Online a una sociedad
luxemburguesa de nueva crea-
ción, de nombre Luxco, que a
su vez se fusionará con DD3 y
que cotizará en el Nasdaq esta-
dounidense. La sociedad fusio-
nada tiene un valor de empresa
proforma estimado de, aproxi-
madamente, 350millones de dó-
lares (287 millones de euros), o
lo que es lomismo: 2,3 veces los
ingresos estimados de Codere
Online para el próximo ejerci-
cio (125 millones euros).

Codere mantendrá un por-
centaje de participación de en-
tre el 54% y el 73% en Codere
Online, dependiendo de las
amortizaciones de los inverso-
res en la SPAC en el momento
en que se culmine la fusión.

Codere sube un 24%
tras anunciar que saca
una filial al Nasdaq
La firma vende parte de Codere Online a
DD3, una SPAC valorada en 287 millones

EP, Madrid
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